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"No tenemos nada 
que comentar. No nos 
pronunciamos sobre 
temas temporales"

"Se trata de un docu
mento muy importante, 
que coincide en parte con 
algunas de nuestras reservas 
ante la Constitución"

L movimiento político-eclesiástico contra la Constitución, 
protagonizado por un sector integrista minoritario de la 

iglesia española, y prontamente instrumentado por ia ultradere- 
cha, sigue adelante. Según informaba esta mañana la agencia 
"Europa Press", "en la curia diocesana de Toledo reciben 

centenares de telegramas de adhesión a la carta pastoral del 
arzobispo de Toledo, doctor Marcelo González.

Se añade que estos telegramas proceden tanto de España 
como del extranjero y pertenecen a personalidades civiles y 
eclesiásticas.

Las líneas telefónicas del arzobispado están prácticamente 
bloqueadas por las numerosas llamadas, que comienzan desde 
antes de las ocho de la mañana y duran hasta bien entrada ia 
noche".

Al tiempo que todo esto sucede, han surgido las primeras 
reacciones, especialmente por parte de grupos políticos, que 
mayoritariamente se pronuncian en contra de la carta-pastoral 
del primado de España. (Amplia información en página 3)
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Reqdete Aragonés, 'lO - Gral. Franco, 3

Cortinas Alfombras - Moquetas VUELVE
TAPICERIAS AREA

a MATAR
En El Palmar 
siempre es 
carnaval

Dice e/ refranero sandunguero gue e/ gue se fue a Seyi/la perdió su si/ia, gue es precisamente todo io contrario gue ie ocurrió a de
mente Domínguez, gue por largarse hasta Sevi/ia, consiguió acomocfár sus posaderas sobre esta si/la gestatoria, ai autoproc/amarse 
como "Papa Gregorio X ]/!/".

y aguí tienen ustedes, saliendo en hombros, al "Pontífice" demente. Sus costaleros cardenalicios lo llevan en volandas como si 
sacaran por la puerta grande de La Maestranza a un novillero gue se hubiera puesto la tiara por montera. Las de la imagen de la izguier- 
da son las llamadas "Carmelitas de la Santa Faz", iniciando su pase de túnicas, velos y velas. Y es gue, como observarán, en el Palmar 

de Troya es carnaval todos los días. (Foto Efe).

■ Asesinó a la una 
y cuarto de esta 
tarde ai portero 
de un cplegio 
de Irún

ffíUN, 30 ¡Europa Press).— A fa 1,15 
de esta mañana ha sido asesinado ei con
serje de ia Escuela Administrativa de 
Irún, situada en el barrio de Anaca.

Como es sabido, hoy se estaba 
desarrollando en Irún, Fuenterrabi'a y 
otras localidades de la provincia, una 
huelga en colegios, como protesta por 
el secuestro del delegado de Educación 
y Ciencia en funciones, José Javier Cres
po Berisa.

El conserje de la Escuela de Forma
ción Profesional Administrativa se lla
maba Alejo Hernández Cuesta y ha re
sultado muerto en el acto.

El atentado ha sido realizado por dos 
personas jóvenes, un muchacho y una 
muchacha, que entraron en la escuela 
y preguntaron por el conserje. Cuando 
llegaron al lugar donde se encontraba el 
señor Hernández Cuesta, le dispararon a 
quemarropa siete tiros, que le alcanzaron 
el pecho, resultando muerto práctica
mente en el acto.

El señor Hernández Cuesta había na
cido el 15 de agosto de 1935, tenia 43 
años, estaba casado y tenía ocho hijos. 
Trabajaba en la escuela desde hace doce 
años, y en la actualidad regentaba ade
más una sala de fiesta que acababa de 
adquirir.

El conserje había pertenecido a Fa
lange y a la Guardia de Franco.

A las dos menos cuarto de la tarda, 
el cadáver continúa en el lugar del aten
tado, en espera de que el juez de instruc
ción ordene el levantamiento del cuerpo.
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Según el vicealmirante Jaraiz

“los tarcos Meilecm
■ Los supervivientes declaran: "Tuvimos 

que hacernos los muertos para salvar 
nuestras vidas"

■ Hasta el momento son siete los 
pescadores ametrallados y muertos

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 30 (Logos).- Acaba de llegar 
al Puerto de La Luz el buque de la Armada española “Churruca” a 
bordo del cual venían los tres supervivientes del pesquero “Cruz del 
Mar”, que fue ametrallado en aguas de la costa del Sahara. También 
venía a bordo el cadáver del patrón, José María Hernández Marrero, que 
fue recogido en las operaciones de rastreo efectuadas por los patrulleros 
españoles en aguas donde fue hundido el barco.

El “Churruca” atracó en los 
muelles del arsenal, donde se 
encontraba el vicealmirante 
comandante general de la Zona 
Marítima de Canarias, Jaraiz 
Franco, así como otras 
autoridades de Marina y los 
familiares de los supervivientes. 
Ha sido muy difícil hablar con 
estos, pues, como es lógico, las 
expresiones de emoción se 
sucedían al encontrarse con sus 
familiares.

Los supervivientes son 
Manuel Hernández Marrero, 
Miguel Rodríguez García y 
Eusebio Rodriguez García^ Estos 
han manifestado que poco 
después de cenar, vieron 
aproximarse al buque una lancha 
rápida tipo “Zodiac”, subiendo a 
bordo del pesquero varios 
miembros de su tripulación 
En ese momento ios pescadores 
se preparaban para acostarse y al 
ver llegar la lancha rápida 
esperaron para ver que pasaba. 
Subieron a bordo varios hombres 
con traje de hombre-rana de 
color negro, que convocaron a 
toda la tripulación a cubierta. 
Comenzaron a pedir los permisos 
de pesca y también a solicitar la 
documentación de los marineros. 
Seguidamente, tras un diálogo, la 
tripulación fu£ obligada a 
colocarse en una amura, donde 
fueron ametrallados. Uno de los 
supervivientes manifestó: mis 
compañeros caían como 
botellas. Los suoervivientes 
explicaron que han escapado con 
vida debido a que al encontrarse 
en la amura, cuando comenzaron 
las ráfagas de ametralladora, 
pudieron deslizarse y arrojarse 
al mar haciéndose los muertos. 
Mientras se ametrallaba a los 
tripulantes, otro de los asaltantes 
colocó una bomba que 
posteriormente hizo explosión y 
hundió al “Cruz del Mar”.

Durante el diálogo inicial que 
sostuvieron con ios asaltantes, 
los supervivientes han dicho que 
aquellos hablaban perfectamente 
español y les dijeron que estaban 
faenando en unas aguas que no 
eran suyas, sino de su propiedad, 
que les habían sido arrebatadas 
por España y de las que España 
había hecho mal uso 
posteriormente, entregándolas a 
Marruecos.

También aclararon los 
supervivientes el hecho de que 
no eran once los componentes 
de la tripulación, sino diez, ya 
que un tripulante dado como 
desaparecido está vivo, pero no 
ha podido ser localizado ni se 
sabe quién es, porque no se 
presentó a embarcarse.

Los tripulantes fueron 
trasladados en ambulancias a 
hoteles de la capital. En los 
próximos días es posible que 
regresen a sus domicilios de la

Isla de Lanzarote, de donde eran 
la mayoría de los tripulantes.

LA CULPA DE LOS 
PESCADORES

El vicealmirante Jaraíz 
Franco hizo unas 
manifestaciones a la prensa, en 
las que manifestó: “Si los 
buques pesqueros obedecieranlas 
instrucciones ^ue se les dan, no 
nos encontraremos con trágicos 
sucesos como este. Los barcos 
están en sus áreas de pesca, pero 
frecuentemente no obedecen las 
órdenes que se les dan y 
continúan faenando. Nosotros 
pretendemos que ios buques 
estén al llegar la noche bastante 
alejados de la costa, porque de 
esa forma es mucbo más difícil 
que puedan sufrir un ataque”. Al 
preguntársele si el “Cruz del 
Mar” Jnfringía alguna ley, 
contesto: No se puede hablar de 
que el pesquero estuviera 
infringiendo ninguna ley, 
teniendo en cuenta los tratados 
internacionales de pesca. Se puede 
hablar de una cuestión de 
seguridad, porque siempre será 
mejor estar a 14 millas de la 
costa, que a dos.

Concluyó lamentando la 
tragedia ocurrida y expresó que 
se continuará por parte de la 
Armada española la vigilancia 
que se viene efectuando en la 
costa del Sahara.

LA PROTESTA CANARIA

La noticia del ataque al 
pesquero ha producido gran 
impacto en Las Palmas y en la 
Isla de Lanzarote. Ayer tarde los 
periódicos locales han publicado 
editoriales condenando el acto y 
exigiendo de las autoridades 
españolas una explicación clara 
de lo sucedido, al tiempo que se 
dice que Canarias está sufriendo 
con sangre las consecuencias de 
la situación en que ha 
degenerado la descolonización 
del Sahara, pues hasta ahora era 
pacífica y ha cambiado 
prácticamente a una zona de 
guerra.

La Secretaría de Estado para 
la información ha hecho pública 
la siguiente nota:

“Ante el conocimiento del 
grave atentado sufrido por el 
pesquero español “Cruz del 
Mar’’, cuando se encontraba en 
las proximidades de Punta el 
Cabino, en el banco sahariano, se 
ha celebrado una reunión 
presidida por el presidente del 
Gobierno, con la asistencia de 
los titulares del Ministerio de 
Defensa, P^sidencia del 
Gobierno, Transportes y 
Comunicaciones, subsecretario

del Ministerio de Asuntos 
Exteriores y almirante jefe del 
EstadO' Mayor de la Armada.

El pesquero “Cruz del Mar” 
fue ametrallado y hundido por 
asaltantes desconocidos. Hasta el 
momento sólo han podido ser 
rescatados tres supervivientes, 
recogidos por el pesquero 
“Chico Grande” que han sido 
trasladados a Las Palmas por el 
destructor “Churruca”, y 
continúa la búsqueda de los 
desaparecidos, habiéndose 
encontrado el cadáver del 
patrón.

En la citada reunión se ha 
expresado la más enérgica 
repulsa y el profundo pesar por 
la barbarie de este incalificable 
hecho.

En previsión de actos 
similares, y teniendo en cuenta 
los ya producidos en el pasado, 
el Gobierno ya había tomado 
medidas de protección, 
concretadas en la presencia en la 
zona del banco sahariano de tres 
destructores, una corbeta, dós 
patrulleros y otras unidades de la 
Armada. La vigilancia de dichas 
unidades estaba concentrada en 
las zonas de mayor presencia de 
buques y mayór riesgo de 
incidentes. El ataque ahora 
realizado ha tenido lugar en una 
zona en la que anteriormente no 
se había registrado ningún 
incidente.

A la vista de todo ello se ha 
decidido adoptar nuevas y más 
intensas medidas para dotar a la ÍMás información en página 6)

PROMOCION CULTURAL PARA LOS SOLDADOS
MADRID.- Los ministros de Defensa, teniente genera/ Gutiérrez Me//ado y de Cu/tura, Pió Cabani/las, 

han sjscrito, en e/ Palacio de Cortgresos un convenio de cooperación cultural entre sus respectivos Depar
tamentos, en orden a la promoción cultural del soldado, y a estimular, en general, las actividades cultura
les de los miembros de las Fuerzas Armadas. (Foto EFE).

flota pesquera de la capacidad de 
protección necesaria para repeler 
estos ataques, además de la 
continuación de la vigilancia ya 
ejercida por unidades de la 
Armada española en la zona.

Se está procediendo 
intensamente a la investigación 
que ponga en claro el origen de 
tales hechos y la identidad de sus 
autores.

En este sentido, el Gobierno 
ha expresado a las autoridades 
marro qui es su grave 
preocupación y sorpresa por la 
repetición de estos hechos en 
aguas bajo su. jurisdicción, 
exigiendo el correspondiente 
esclarecimiento.

El Gobierno no dudará en 
adoptar todas las medidas 
precisas de defensa para proteger 
la seguridad de los pescadores 
españoles.

INDIGNACION EN 
ARRECIFE

En Arrecife de Lanzarote se 
vive en estos momentos la 
tragedia del ametrallamiento del 
pesquero “Cruz del Mar”.

Ayer llegó a la capital 
lanzaroteña el ministro de 
Justicia, Landelino Lavilla, con 
objeto de inaugurar el palacio de 
Justicia, lo que hizo, para 
suspender seguidamente los 
demás actos programados, 
porque, como dijo el ministro.

Lanzarote vivía un día muy 
triste debido a ios 
acontecimientos ocurridos en la 
cercana costa de Africa. Lavilla 
emprendió viaje de regreso a 
Madrid.

En Lanzarote se continúan 
viviendo momentos de angustia 
y existe una gran indignación y 
repulsa ante el ataque ai Cruz dél 
Mar”

Los familiares del patrón, 
José María Hernández Marrero, 
están haciendo gestiones para 
trasladar el cadáver a Arrecife y 
darle sepultura. La familia es 
muy conocida y uno de los hijos 
juega en el equipo de la Unión 
Deportiva Lanzarote.

Sebastián Canada García,t 
pinche de cocina del pesquero, 
contaba solamente 14 años de 
edad. Fue uno de los primeros al 
que los asaltantes comenzaron a 
preguntar e identificar, diciendo 
uno de ellos, qué pena, qué 
pena, antes de proceder al 
amejtrailamiento. --

Entre los muertos figura 
también otro joven de^7 años, 
Rafael Salas Fernández, que iba 
con su padre a bordo.

La Junta de Canarias ha 
emitido una nota condenando el 
atentado y exigiendo que el 
Gobierno adopte soluciones 
políticas duraderas para que 
hechos de este tipo no vuelvan a 
repetirse.

exprès ZARAGOZA
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Reacciones contra el
dncnnientn del cardenal primadn

MADRID, 30 (ARAGON/exores).— La carta nactnrai hoz-hoMADRID, 30 (ARAGON/expres).- La carta pastoral hecha pública -  
por el cardenal primado de España,>don Marcelo González Martín, en la ■ 
que valoraba en términos muy negativos el proyecto de Constitución 
ha suscitado diversas reacciones entre los grupos políticos. Hasta 
el momento, como ya informábamos ayer, son ocho los obispos que se 
han solidarizado con el documento en cuestión.

PCE: “UNA INVITACION 
A VOTAR *NO”’

El PCE hizo público ayer 
su comunicado en el que, 
entre otras cosas, dice: “La 
carta pastoral del cardenal 
primado, motiseñor Marcelo 
González, no puede ser sino 
motivo de sorpresa, de ex
tra ñeza. Sorpresa porque lo 
que en ella se dice no pare
ce estar acorde con las reso
luciones que adoptaron los 
prelados reunidos reciente
mente en la Comisión Per
manente y en la Conferen
cia Episcopal. Según las re
soluciones que adoptaron 
en esa ocasión, puede inter
pretarse que los obispos lle
garon a la conclusión de que 
en el texto constitucional 
sometido a referéndum no 
se advertía ninguna razón de 
índole religiosa que pudiera 
incitar a votar en contra de 
la Constitución. Sorpresa, 
porque parece que el carde
nal primado no ha vacilado 
en alimentar una división de 
opiniones en el seno del 
episcopado español.

En definitiva, puede ver

La comisión de Subsecretarios concluyó sus 
reuniones a última hora sin que en ese momento se

NO HABRA CONSEJO 
DE MINISTROS

Se acabó 
el Consenso

MADRID, 30 (Resomen de Logos).— El primer 
secretario del Partido Socialista Obrero Español, 
Felipe González ha declarado a Radio Nacional que 
su partido está dispuesto a hacer cualquier 
sacrificio y aportar su total colaboración para 
coadyuvar a la estabilidad democrática en nuestro 
pais.

"No obstante —precisó— este matiz es muy 
importante, ya que solamente en el supuesto de • 
que estuviese en peligro la supervivencia de la 
democracia en nuestro pais, aceptaríamos entrar en 
un gobierno de coalición con todas las fuerzas 
democráticas".

"Después de la aprobación de la Constitución, la 
democracia debe funcionar plenamente en este 
país, y las fuerzas de Oposición deben actuar como 
oposición, y el Gobierno, como gobierno".

Felipe González concretó que los peligros que. 
desestabilizan la democracia y que podrían obligar 
a una unión de todas las fuerzas democráticas en 
una función de gobierno son la escalada terrorista, 
el amedrentamiento a que someten a la población 
los grupos uItraderechistas que actúan 
impunemente y la actitud de "algunos visionarios 
que desean implantar en nuestro país, mediante 
"golpes de mano" regímenes pretéritos felizmente 
superados". ,

El primer secretario del PSOE, que aprovecho 
su intervención para condenar el secuestro del 
Delegado en Funciones ded. Ministerio de 
Educación y Ciencia en San Sebastian y el 
ametrallamiento de un barco pesquero español en 
aguas saharianas, aclaró que durante la larga 
entrevista que mantuvo el martes con el presidente 
Suárez en La Moncloa no se abordó en ningún 
momento ia posibilidad de un Gobierno de 
coalición UCD—PSOE

FRAGA PROTESTA

Manuel Fraga Iribarne, diputado por Madrid y 
portavoz del grupo parlamentario de Alianza 
Popular, ha declarado que la propuesta del 
Gobierno y de otros grupos parlamentarios

■ "Después de aprobada la Constitución 
el Gobierno será gobierno y la 
Oposición, oposición

solicitando que la reunión de, Ip Comisión de 
Defensa prevista para el próximo día uno se celebre 
a puerta cerrada, es inadmisible, informa Alianza 
Popular.

El pasado miércoles día veintidós se dijo que el 
debate se celebraría en comisión y no en pleno, 
pero un debate secreto sobre un asunto de tanta 
trascendencia pública es una clara violación del 
principio de publicidad, base del sistema 
parlamentario y un nuevo fraude ante la opinión 
pública.

En efecto para el proximo viernes, a las cinco de 
la tarde, ha sido convocada la Comisión de Defensa 
del Congreso con carácter secreto, según acuerdo 
adoptado por el presidenteSuárez con el líder de ia 
oposición, Felipe González.

En esta sesión es posible que haya un nuevo 
informe del Teniente General Gutiérrez Mellado 
como ministro de Defensa sobre los últimos 
acontecimientos militares del llamado golpe de 
mano de Madrid y de los incidentes de Cartagena, y 
al final de la información habría un debate cuya 
resolución podría eventualménte pasar a debate o 
aprobación del pleno. '

hubiera convocado todavía el Consejo de Ministros 
que es posible que no se celebre esta semana, 
debido a que la mañana del viernes coincide con el 
regreso de los Reyes de su viaje por Iberoamérica y 
por ia tarde esta prevista la Comisión de Defensa 
interior del congreso a la que probablemente asista 
gran parte del gabinete.

La comisión de subsecretarios estudió entre 
otros temas para el orden del día del próximo 
Consejo de Ministros el tema del establecimiento 
de un canon de cuatro mil pesetas anuales por 
tenencia y disfrute de televisión en color, tema 
sobre el que parece que no existe todavía un 
acuerdo definitivo, por lo que quizá ni siquiera sea 
considerado por el Consejo de Ministros próximo.

El Ministerio de Economía presentará una 
actualización del registro general de empresas y 
establecimientos, el de Interior un informe sobre la 
seguridad y política de su departamento , y el de 
Educación y Ciencia expedientes de crédito por 
importe de setecientos noventa y dos millones de 
pesetas para la creación de cinco centros de 
bachillerato unificado y polivalente, -dos de 
formación profesional y varios de EGB.

Quizá lo más interesante del próximo 
Consejo de Ministros sea el decreto del Ministerio 
de Sanidad y Seguridad social qye regula la 
expedición y publicidad de anticonceptivos, que es 
uno de los temas pendientes de los pactos de la 
Moncloa. También hay expedientes de regadíos y 
obras públicas.

se en la carta pastoral una 
invitación a votar “no” en 
el próximo referéndum. Pe
ro en lugar de proponer un 
juicio sereno, responsable, 
sobre lo que en el texto 
constitucional se dice, se 
arremete contra lo que en él 
no se dice, y se avanza un 
Juicio de valores dirigido no 
ya sólo contra la Constitu
ción como tal, sino también 
contra los futuros legislado
res y contra el conjunto de 
la sociedad española.

La utilización que la 
prensa de ultraderecha está 
haciendo de dicho texto in
dica claramente a quién fa
vorece la carta pastoral del 
primado. Cabe preguntarse: 
¿No estamos ante una ten
tativa de convertir a ios ca
tólicos en una masa de ma
niobra, encubriendo bajo el 
manto de supuestas motiva
ciones religiosas otros inten
tos que encierran másp me
nos claras motivaciones po
líticas?

Es buena ocasión para sa
ludar la posición de pruden
cia y sabiduría que adoptó 
la reciente Conferencia Epis

copal, y para reitera^r la con
fianza de los comunistas en 
el buen criterio del conjunto 
del pueblo español —creyen
tes y no creyentes— que está 
haciendo posible la consoli
dación de un régimen de li
bertades y de respeto de la 
dignidad y derechos de la 
persona humana; un régi
men, en el que, precisamen
te gracias al marco legal de 
esa Constitución, van a estar 
garantizados los derechos de 
todos”.

CARRILLO: 
“DOCUMENTO 
INTEGRISTA Y 
NACIONAL CATOLICO”

El secretario general del 
Partido Comunista de Espa
ña, Santiago Carrillo, criti
có negativamente la carta 
del cardenal primado de Es
paña, Marcelo González Mar
tín, en la que sugiere el 
“no” a la Constitución, en 
el transcurso de una rueda 
d prensa previa a un mitin 
proconstitucional celebrado 
en el Ateneo.

Carrillo manifestó que las

"Es buena ocasión para saludar ia 
posición de prudencia y sabiduría 
que adoptó la reciente Conferencia 
Episcopal" (Santiago Carrillo)

declaraciones del cardenal 
primado eran preocupantes 
y que habían roto el acuer
do de la Asañiblea Episcopal 
en el sentido de no pronun
ciarse al respecto. “Esto de
muestra —dijo— que hay un 
secfor del episcopado que 
vive aún en el integrisme y 
en el nacionalcátolicismo, 
sector franquista, que quiere 
volver ai pasado’’.

FRAGA IRIBARNE 
(AP):

“Se trata de un documen
to muy importante, como 
todo lo que sale de la autori
zada pluma del cardenal 
González. Entiendo que va 
dirigido fundamentalmente 
a sus diocesanos, como en 
SU día lo fue el documento 
equivalente del cardenal Ta- 
rancón; pero las adhesiones 
de un grupo considerable de 
prelados le dan una induda
ble proyección nacional.

Coincide en parte con al

gunas de las reservas que no
sotros hemos expresado. Y, 
finalmente, entiendo que 
no, contradice la declara
ción oficial de la Conferen
cia Episcopal, adoptada por 
la mayoría, sino que consti
tuye una importante y razo
nada interpretación de la 
misma”.

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO:

“Respetamos la opinión 
de los obispos a título indi
vidual”.

JAVIER SOLANA 
(PSOE):

“Los socialistas hemos 
respetado siempre todas las 
opciones ideológicas. Sin 
embargo, nos parece recha
zable el documento del car
denal arzobispo de Toledo 
sobre la Constitución. Lo 
único para lo que sirven 
tales declaraciones es de 
cobertura a las campañas 

desatadas de las fuerzas más 
reaccionarias del país”.

MARTIN VILLA, EN 
DESACUERDO

Por su parte,-el ministro 
del Interior, Rodolfo Mar
tín Villa, que se encuentra 
en Córdoba, participó ayer 
en un mitin para pedir el vo
to afirmativo en el próximo 
referéndum.

En una rueda de prensa 
celebrada antes del mitin, el 
señor Martín Villa dijo so
bre la carta del cardenal ar
zobispo de Toledo que, "co
mo católico y practicante, 
creo que es una Constitu
ción que se puede votar afir
mativamente; respeto la opi
nión de otros católicos, 
pero discrepo del cardenal 
isrimado”.
RUIZ GIMENEZ: 
“UNA OPINION 
PERSONAL”

Por^ su parte, el profesor 
Joaquín Ruiz Giménez ha 
dicho textualmente: “Res
peto profundamente cual
quier opinión que se emita 
sobre ia Constitución y el 
referéndum, sea un seglar, 
sea un eclesiástico quien la 
haga. El parecer del cardenal 
arzobispo de Toledo es su 
opinión personal, y por con
siguiente la respeto como 
cualquier otra. Desearía, sin 
embargo, conocer la opinión 
de ios demas miembros de la 
Asamblea Episcopal, ya que 
en la declaración por la 
asamblea formulada se ha 
dicho categóricamente que 
no hay, desde el punto de 
vista religioso, motivos de
terminantes para una u otra 
opción, y por eso se ha ma
nifestado que los cristianos 
quedamos en libertad para 
proceder con arreglo a nues
tra conciencia”.

DIEZ ALEGRIA >: “UN 
SECTOR DE CATOLICISMO'

El teólogo José María 
Diez Alegría opina que las 
apreciaciones del cardenal 
de Toledo responden sólo ai 
punto de vista de un sector 
del catolicismo. “Dice el 
cardenal que la Constitución 
no hace referencia a Dios ni 
nominalmente, ni respecto 
al contenido. En la Consti
tución hay una afirmación 
condicionada de respeto a 
los derechos del hombre, 
única referencia que debe 
haber en un documento 
constitucional hacia Dios: ia 
implicita a la aceptación de 
los valores de la Justicia y la 
libertad”.

OTRAS REACCIONES

Algunas entidades han 
emitido asimismo su opi
nión sobre el tema. La Van
guardia Obrera Social (vos),, 
acusa ai arzobispo de Tole
do de “utilizar el nombre de 
Dios en beneficio propio y 
de sus ideas reaccionarias’^ 
y califica a la pastoral como 
“la culminación de una cam
paña anti—constitución, ela
borada por una minoria de 
la Jerarquía española.

Por otro lado, las Comu
nidades Cristianas Populares 
(CCP) opina que el cardenal 
primado “trata de orientar 
la conciencia de los vacilan
tes, imponiendo además su 
lectura en las misas domini
cales”, y que “ia ley de di
vorcio no es una fábrica in
gente de matrimonios rotos, 
sino abrir los ojos a una rea
lidad.

Por su parte un portavoz 
del Opus Del ha manifesta
do lo siguiente: “ No tene
mos nada que comentar. No 
nos pronunciamos sobre te
mas temporales”. •'

El Nuncio de Su Santi
dad en Madrid ha dicho: 
"No tengo nada que detir”.
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Asistentes al acto de Convención Republicana---------------------- - -------—I----

Veinte continúan
Mientras pegaban 
cartelas en 
Tenerife 
pidiendo el "sí"

Los premios Naranja y Limón 
del Club de Prensa

En el Club Internacional de Prensa de Madrid, 
preparan estos días sus premios Naranja y Li
món a otorgar entre los famosos de proyección nacio

nal en cuanto se refiere a sus relaciones con la Prensa. 
Todos los años, estos premios son objeto de muchos 
y sabrosos comentarios por las distintas interpretacio
nes que se súelen dar a los elegidos.

Como saben nuestros lectores los naranja se distin
guen de los limones no solamente en su cordialidad 
sino en la eficacia, inteligencia y acierto en su gestión, 
a más del trato mantenido con la Prensa a lo largo del 
año. En los limones se valoran fundamentalmente las 
relaciones con la Prensa y las facilidades con que son 
acogidos los periodistas en su tarea informativa.

detenidos Dqsjóyenes
MADRID, 30 (Europa 

Press).— Veinte personas 
continúan retenidas en la 
Dirección General de Segu
ridad, en la mañana de hoy, 
por su participación en un 
acto organizado por "Con
vención Republicana' el 
pasado martes, según se ha 
informado a Europa Press 
en fuentes autorizadas.

Entre los detenidos hay 
una persona que según los 
mismos medios declaró ser 
periodista. Hechas las inves
tigaciones oportunas parece 
que se descubrió que no te
nía esta condición profesio
nal. Los tres periodistas, qiie 
fueron también detenidos 
en el mismo acto, fueron 
puestos en libertad inmedia

ta al demostrarse que se ha
llaban presentes en cumpli
miento de su tarea profesio
nal.

Es muy probable que la 
Dirección General de Seguri
dad agote las 72 horas de 
detención antes de decidir 
su envío a la Audiencia Na
cional.

comunistas 
agredidos

Según rumores de fuentes bien informadas, 
el teniente general Gutiérrez Mellado ha queda
do finalista por unanimida'ti para el Premio Na
ranja.

En cambio, la "competencia" es fuerte para 
el Premio Limón, donde hay tres candidatos en 

'pugna: Pió Cabanillas, el alcalde de Madrid, 
José Luis Alvarez, a quien se le daría el premio 
por.insoportable más que por falta de amabili
dad con la Prensa; y en tercer lugar al duque 
consorte de Alba y director general de Música, 

g Jesús Aguirre. Los periodistas todavía tendrán
que discutir los "méritos" de cada uno de ios 
finalistas, aunque se puede dar por seguro, 
que Gutiérrez Mellado se lleva el naranja, y 
casi es seguro que el limón sea para el alcalde 

, de Madrid José Luis Alvarez.

CAS/ 40.000 ESPAÑOL ES 
OAÑ VOTADO YA POR 
CORREO

/\4ADR/D, 30.— A/ mediodía de ayer 37.980 votos habían sido recibidos y procesados en 
todas iás oficinas de Correos det país, según ha sabido "Efe" de la Subdirección General de 
Correos.

El pasado día 20 de noviembre se abrió el plazo y las fuentes consultadas han recorda
do a "Efe" la conveniencia de que los electores depositen mañana, 1 de diciembre, como últi
ma fecha, los sobres de votación en las oficinas de correos, en las horas habituales en que 
permanece abierto el servicio.

Los sobres recibidos hasta las 20 horas del día 6 de diciembre, guardados hasta entonces 
con las garantías establecidas en las dependencias de Correos serán entregados a las mesas 
electorales correspondientes pl mismo día de la consulta popular.

Las juntas electorales de cada zona decidirán sobre aquellos votos emitidos por correo con 
dirección equivocada, así como los que hayan llegado después a la hora prevista.de cierre del 
colegio y de cuantos, por otras razones, los presidentes de las mesas pudieran rechazar.

Por último resguardo de imposición del voto servirá, para los electores que hayan utili
zado el sistema postal, de documento acreditativo de haber participado en la consulta.

SANTA CRUZ DE TENERI
FE, 30. (Europa Press). — Dos 
militantes de la Juventudes Co
munistas de Canarias, Juan Luis 
Rodríguez Luengo y Sergio Suá
rez, fueron agredidos anoche, 
cuando pecaban carteles solici
tando el ‘^sf’ a la Constitución 
frente al local de dicho partido.

Juan Luis Rodríguez resultó 
con el labio roto y con un hema
toma en el ojo; mientras que 
Sergio Suárez presentaba hema
tomas en ambas piernas.

Según el Partido Comunista, 
sus dos militantes fueron agre
didos por una persona que dijo: 
“Con que son carteles para el 
“sí”. En ese momento salieron 
de la sede de Fuerza Nueva, 
miembros de esa organización 
con el objeto de agredirles, an
te lo cual, los jóvenes comunis
tas se defendieron y huyeron, 
añaden las fuentes del PCE.

Fuerza Nueva, por su par
te, ha manifestado que el inci
dente ocurrió entre un indivi
duo, no perteneciente a su par
tido, que se peleó con los dos 
jóvenes. Fue entonces cuando 
militantes de su partido salie
ron del local para apaciguar los 
ánimos.

ESTA TARDE SE REUNEN 
LAS COMISIONES MIXTAS 
DE TRANSFERÉNCTAS ÍJE 
EXTREMADURA Y 
CASTILLA-LEON

MADRID, 30 (Efe).- 
Esta tarde se constituirán las 
Comisiones Mixtas de trans
ferencias dé competencias 
del Estado a las juntas regio
nales de Extremadura y Cas
tilla-León.

Primeramente se consti
tuirá la Comisión Mixta de 
la junta de Extremadura, co
misión que preside el minis
tro adjunto para las Regio
nes, Manuel Clavero Aréva
lo. Como vicepresidentes fi
guran, por parte de la junta, 
el diputado de UCD por Cá- 
ceres, Juan Rovira Tarazona 
y por la administración, el 
secretario de Estado para la 
función pública.

A las siete de la tarde se 
constituirá la Comisión Mix-j

ta de transferencias de Cas
tilla-León. Esta comisión la 
preside el señor Otero No
vas, ministro de la presiden
cia, y como vicepresidente 
por parte de la administra
ción ha sido designado el 
señor Clavero Arévalo.

Estas comisiones están 
formadas por técnicos de la 
administración y de los cita
dos entes preautonómicos 
que estudiarán las compe
tencias que la administra
ción central delegará^

En las reuniones consti
tutivas de estas dos comisio
nes se propondrán la crea
ción de los distintos grupos 
de trabajo y se presentará 
el proyecto de reglamento 
de régimen interno

SANTORAL: S. Andrés, 
apóstol. S. Constancio, Sta. Jus
tina y Sta. Maura.

EL SOL sale a las 7,17 y se 
pone a las 16,50 (hora solar).

LA LUNA sale a las 7,4 y se 
pone a las 17,24 (hora solar).

El año nuevo, en la jorna
da lo conoce el harriero, 
pero no en el dinero.

El año pasado siempre 
fue mejor.

1244.— Femando III el Santo 
conquista la plaza de Arjona (Jaén), 

.fuerte inexpugnable entonces. La 
batalla tuvo importante repercusión 
militar.

1489.— Conquista de Guadix 
(Granada) por los cristianos.

1561.— Qp^áa acordado el sitio 
en donde habría de levantarse el 
monasterio de El Escorial.

1645.— Un terremoto destruye 
la catedral de Manila, tercera de 
las allí levantadas. La primera fue 
destruida por un incendio, la segun
da por un terremoto y la tercera 
también lo sería por la misma causa 
de terremoto.

1761.— Nace el químico inglés 
que descubrió que el diamante era 
sólo carbono, Smithson Tennant.

«an 1874,— Nace Winston Churchill, 
el hombre que tal vez haya influido 
más en la historia de Inglaterra.

Muere en Parts, Oscar

1821.— Se declara la indepen
dencia de Santo Domingo sin derra
mamiento de sangre. Tomó el nom
bre de estado independiente de Hai
ti español.

1831.— Tratado entre Francia e 
Inglaterra para la supresión de co
mercio de negros.

1833,- Real decreto dividiendo 
a España en cuarenta y nueve pro
vincias.

1856.— Inauguración del hospi
tal de la Princesa construido por 
Isabell II al salir ilesa del atentado 
del cUra Merino.

1900.- 
Wilde.

1939.- 
nio Primo 
tura en el centro de la nave princi
pal de la Basílica escurialense.

Los restos de José An to 
de Rivera reciben sepul

19 70.— Queda aprobada por la 
Cámara de Diputados de Italia, la 
ley del divorcio.

1976 .— Los Reyes de España vi
sitan Valencia.

1977 .— Llega a Madrid el presi
dente del Parlamento europeo, Emi
lio Colombo, invitado por el presi
dente de las Cortes, Antonio Her
nández Gil.

MADRID, 30 (Efe).- 
Tras una mejoría transitoria 
iniciada por el oeste de la 
Península, habrá un nuevo 
empeoramiento por Galiçia, 
según prevé para mañana 
viernes, el Instituto Nacio
nal de Meteorología.

Las precipitaciones se ex
tenderán gradualmente ha
cia el interior del país, con 
lloviznas en Galicia y chu
bascos dispersos en el Can
tábrico, Cataluña y Balea
res.

Las temperaturas conti
nuarán bajas,
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La Comisión del Congreso aprobó 
el nuevo Impuesto de Sociedades

LAS EMPRESAS CON
LA SOGA AL GOEELO

MADRID, 30 (Logos). - El diputado socialista Baldome- 
ro Lozano, que ha actuado como ponente del proyecto de 
ley del impuesto sobre sociedades, aprobado ayer en la Cá
mara del Congreso ha valorado así, a preguntas de Logos, la 
importancia de este proyecto de ley:

pacidad inversora de las em
presas, ha declarado a Logos 
el diputado^de la Minoría 
Catalana, Trías Fragas, en el 
curso de los debates que se 
han concluido ayer en la

TRIAS FARGAS: "El nuevo impuesto 
disminuirá la capacidad inversora de la 

, empresa"
— ¿Qué modificaciones 

fundamentales aporta esta 
ley respecto al vigente régi
men del impuesto sobre so
ciedades?

—Introduce varias modi
ficaciones. Dejando aparte 
el tema del domicilio bscal 
que sería una modificación 
decisiva y respecto al cual el 
Grupo Socialista piensa plan
tear su alternativa en el Ple
no del Congreso, esta ley 
clarifica y simplifica el régi
men de bonificaciones y 
exenciones fiscales, hacién
dolo con un carácter mucho 
más general y mucho más 
adecuado a la actual reaU- 
dadrEn segundo fugar, ésta 
ley modifica sustancialmen
te el régimen de las desgrava- 
clones por inversiones, fo
mentándolas.

Es una ley, por último, 
mucho más concreta que la 
actual en donde un intento 
de aproximar a la realidad 
todo lo posible la legislación 
y permite que los gastos sean 
los gastos reales que hayan 
tenido las sociedades, que 
ios ingresos se computen por 
su valor real y que, en defi
nitiva, el beneficio fiscal 
coincida con el beneficio so
cial y no como sucedía en 
la legislación actual en la 
cual el beneficio fiscal en 
muchas ocasiones no tiene

nada que ver con el benefi
cio real que ha obtenido una 
sociedad.

—¿Favorece o perjudica a 
la inversión?

—Yo creo que favorece a 
la inversión en un doble sen
tido. En primer lugar, efi lo 
que se refiere a la clarifica
ción. Para el inversor es 
bueno saber cual va a ser el 
nuevo sistema fiscal, ya lo 
tiene aquí, y tiene un siste
ma fiscal, en lo gue se refie
re a la imposición personal 
sobre sociedades, mucho más 
claro, mucho mas coherente 
y mucho más aproximado a 
la realidad que el actual. Es- 
tímó^ que la nueva fórmula 
de desgravación por inver
siones es una fórmula de 
desgravación mucho más 
clara y mucho más coheren
te que el sistema anterior y, 
por lo tanto, permitirá a los 
empresarios sociales que fo
menten las inversiones, sus 
empresas desde el momento 
en que los beneficios fiscales 
que van a obtener son supe-

Comisión de Hacienda del 
Congreso.

Acerca de la oportunidad 
de la reforma. Trías Fargas 
señaló que “esta ley no tie
ne la urgencia que la recien
te del impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físi- 
cas, pero sin embargo, tiene 
una serie de aspectos intere
santes que en cierta medida 
van a mejorar las posibilida
des técnicas fiscales de las 
empresas.

Las plusvalías, los incre
mentos de capital, que en la 
imposición sobre la renta 
pueden tener la causa dé la 
redistribución fiscal y la Jus
ticia tributaria, en el caso de 
las empresas posiblemente 
va a reducir su capacidad de 
autofinanciación. Otro te
ma que parece grave es la in
sistencia de ios autores del 
proyecto en no tener en 
cuenta la influencia de la in
flación. Vamos a gravar be
neficios, nominales que no

riores a los que venían 
niendo hasta ahora.

TRIAS FARGAS; “LA 
INVERSION 
PERJUDICADA"

te-

El nuevo impuesto sobre 
sociedades disminuirá la ca-

siempre serán auténticos be- 
ficios reales, sino que serán 
producto del alza general de 
precios,

También hay que tener 
en cuenta —añadió Trías 
Fargas— que las empresas 
españolas no están en las 
mismas condiciones de las 
empresas de otros países, en 
el sentido de que nuestra

ELACION PE
problemas por ios 

PEBEf<iAÑ hacer.- 
SE VARIOS KEFF~

RENDUES,,.

ELPJAPtL
referen 
PUM NO 
HABRA'

ÍExclusivo para ARAGOfí/exptes)

capacidad de autofinancia
ción probablemente no llega 
ai tercio de las empresas ale
manas o suecas y mucho 
menos si las comparamos 
con las americanas.

En resumidas cuentas es
ta ley, tiene una serie de 
aciertos, pero en principio 
me tehfio que no va a facili
tar la capacidad de financia
ción interna de las empre
sas, y esto es especialmente 
grave porque no tendremos 
la compensación de la Justi
cia social que podríamos te
ner cuando disminuimos la 
capacidad de inversión de 
las personas físicas. Creo 
que se aumentará la presión 
fiscal sobre las empresas en 
el. sentido de que la de
fraudación será cada vez 
más difícil. Pero esto no de
be asustarnos. La defrauda
ción es una lacra que convie
ne erradicar.

Téngase presente por otro 
lado que las tarifas se han 
reducido, pero me da la im
presión —añadió Trías Far
gas— que ello no va a ser su
ficiente. En definitiva antes 
de aumentar la presión fis
cal sobre las empresas, de
be recordarse que la reali
dad económica tiene unas 
exigencias que no siempre 
son compatibles con la Jus
ticia pura. La empresa que 
es nuestro instrumento de 
trabajo y de producción de 
bienes y servicios que el país 
necesita y nuestras exporta
ciones creo que las conside
raciones estrictamente eco
nómicas debieran haberse 
tenido en cuenta prevale
ciendo de una forma más 
amplia que la que se tiene 
en cuenta por el proyecto. 
A pesar de todo, estimo que 
este proyecto, está bien.per
geñado, aunque tenga una 
trascendencia social, políti
ca y económica inferior a la 
de la reforma del impuesto 
sobre la renta.

La herencia de nuestras tradiciones 
más vetustas y tristes sigue siendo una 

característica casi fisiológica de este mundo 
nuestro, este mundillo formado por España 
y que atiende por ese nombre. Las heren
cias subsisten en muchos planos y quehace
res de nuestro Estado; hay una de estas he
rencias puesta muy de actualidad en la pre
sente semana. Es la herencia directa del IV 
Concilio de Toledo, celebrado en la capital 
visigoda después de muchas tensiones y sin
sabores, y qüe puso de manifiesto, anatema 
tras anatema, la preponderancia política del 
episcopado en un país sometido a régimen 
absolutista como era el de la GOTIA HIS
PANA. Los obispos se convertían por decre
to en parlamentarios exclusivos, en guardia
nes de la leyenda, y ai que no le gustara 
aquello se le excomulgaba y en paz.

Monseñor Marcelo González Martín, co
mo primado de Toledo, ha recibido esa he
rencia de ios sínodos toledanos en forma 
directa; en torno suyó un grupo de prelados 
que se mantienen en sus sedes procedentes 
del cesaropapismo franquista se han adheri
do a la postura del cardenal primado en lo 
tocante a la Constitución.

Hasta antes de ayer la propaganda en fa
vor del "sí" a la Constitución señalaba con 
el lápiz de apuntar extremismos a quienes 
aseguraban, desde el "bunker", que la nue
va Constitución española es atea. De pron
to han surgido de labios episcopales unas 
voces que claman denunciando ese supues
to ateísmo, esos peligros a la unidad e indi
solubilidad de la familia oficial católica...

El mazazo ai proceso propagandístico en 
apoyo de la Constitución ha sido mayestá- 
tico; casi cási de silla gestatoria. Algunos in
dividuos de extrema derecha, ai conocer ios 
postulados del cardenal González, se han 
apresurado a asegurar que éstos pueden es
tar identificados con la línea pastoral del 
nuevo Papa romano. Tai posibilidad, remo
tísima sin duda, no deja de espantar a ías 
mentes bienintencionadas de este país. ¿Es
tamos volviendo quizá, de la mano de nue
ve obispos trentinos, a ios tiempos de la 
Gotia Hispana?

Si esta postura de algunos obispos ultra
montanos se mantuviera y tuviese ecos re
petidos en ulteriores ocasiones históricas, 
me temo que habría reacciones políticas 
en este país que nos conducirían realmente 
no a una concepción jurídica atea, sino a 
otra anticlerical, que es distinto. El que avi
sa no es traidor.

Entre un 140 y un 233 por ciento han 
subido las tarifas de los que se dedican 

a la PEGA DE CARTELES propagandísti
cos en las calles de la ciudad, con motivo de 
ios procesos electorales.

En el proceso publicitario en torno a las 
legislativas del 15 de junio de 1977 a usted 
le podían colocar un cartel en la calle por 
el módico precio de tres pesetas; algunos 
pagaban hasta cinco a empresas organizadas 
para estos menesteres. En cambio hoy, para 
el referéndum del d ía seis, no le pegan a us
ted ni un solo cartel o "poster" político 
por menos de siete pesetas. Lo del durito 
ya ha pasado a la historia en este país. Y 
eso que en la propaganda para el 15 J algu
nos pegacarteies callejeros tenían que jugar
se incluso el tipo para cumplir con la en
comienda; hoy no, porque hoy la virulen
cia política apenas si ha salido a la calle 
para la preparación de un simple referén
dum. O sea, que a siete pesetas el cartel, y 
con la seguridad casi absoluta de que nadie 
le va a tentar la cara cuando le esté dando 
a la brocha.

J. L. Costa l/e/asco
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La prensa canaria, al Gobierno

"No estamos dispuestos 
a morir como borregos"

• “No es posible caer en la ingenuidad bien pensante cuando 
una especie de odio ciego se cobra ocho vidas inocentes"

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 30 (Efe).- La 
prensa de esta mañana de Las Palmas dedica sendos comen
tarios editoriales al acto salvaje de ataque y voladura del 
pesquero español “Cruz del Mar” con ametrallamiento de 
ocho tripulantes.

POR LA CONVOCATORIA DE FEBRERO
Ayer por la mañana tuvo lugar una manifestación de estudiantes déla Universidad Com
plutense de Madrid, para presionar a las autoridades de la misma, a fin de que se convo
quen exámenes en febrero, como venía siendo habitual. Dicha manifestación fue el resul
tado de una reunión mantenida, el día anterior por la Coordinadora de Asambleas de Fa
cultades de Derecho, Medicina, Químicas, Historia, Biológicas y Farmacia, antela negati

va oficial de que se celebren dichos exámenes extraordinarios.

Fraga no hay

El periódico "La Provincia” 
lo titula ¿qué quiere el Polisa
rio? y entre otras cosas, dice: 
“Esta es la pregunta que se ha
cen los canarios en la situación 
de indignación y estupor provo
cada por la muerte de ocho pes
cadores del “Cruz del Mar”.

Más adelante dice que “no 
es posible caer en la ingenuidad! 
biempensante cuando una espe
cie de odio ciego que no atiende 
a negociaciones, a manos tendi
das y a un poco de proceso di
plomático mas prometedor que 
nunca, se cobra ocho vidas ino
centes sin la más mínima posi
bilidad de defensa”.

“El pueblo canario —conclu
ye el periódico— es hoy acree
dor a explicaciones y sobre todo 
a un respeto cuya primera im
presión sea una protección efi
caz de las vidas de los hombres

oue luchan por su sustento y el 
oe los demás”.

Por su parte el periódico “El 
Eco de Canarias” editorializa 
bajo el título de “no tienen per
dón” señalando que “se trata de 
una auténtica salvajada. La bar
barie del desierto saltó sobre las 
aguas, salpicándolas de sangre. Y 
con ello la consternación y la 
an^stía han llegado a unas fa
milias de estas tierras nuestas 
que, por lo visto, han escogido 
cœno motivo expiatorio quie
nes, precisamente, tienen tantos 
motivos de agradecimiento hacia 
los canarios”.

“El Eco de Canarias” ^ala 
también que “Canarias está can
sada a estas alturas, de esas ex
presiones de “buena voluntad” 
que de vez en cuando se mani
fiestan hacia nosotros y que han 
tenido reflejo en capítulos an

teriores que no es preciso reme
morar”.

Concluye el editorial del pe
riódico pidiendo al Gobierno 
que comprenda ya “las vicisitu
des a que estamos sometidos en 
estas islas”. “No podemos estar 
desasistidos y no queremos san
gre. Pero tampoco estamos dis- 
puestos a morir como borre
gos”.

SANCHEZ TERAN 
Y AREVALO PELLUZ, 
EN LAS PALMAS

Sobre las once de esta maña
na, hora insular canaria, ha lle
gado a Las Palmas el ministro 
de Transportes y Comunicacio
nes, señor Sánchez Terán, acom
pañado del jefe del Estado Ma
yor de la Armada, vicealmirante 
Arévalo Pelluz.

Como se sabe, el Gobierno 
decidió la visita del ministro y 
del viceabnirante a la vista del 
grave suceso en la costa africana 
que costó la vida a ocho pesca
dores canarios.

mas que mil
"Fraga no hay más que uno", 

dicen algunos. "Fraga es un carota" 
alegan otros. Fraga es controverti
do, no tiene Un pelo de tonto, mu
chos de duro, y juega todas las car
tas que le convienen —se niegue lo 
que se niegue— como tantos polí
ticos, en especial aquellos compro
metidos hasta la médula con el 
franquismo y'con lo que éste signi
ficó en tanto que dictadura.

Un mal día parece que apoya a 
los golpistas, tras la abortada "Ope
ración Galaxia", y otro —el domin
go pasado, desde las páginas del 
conservador y monárquico 
"ABC"— se destapa como insigne 
defensor de, como gusta llamarla

polémico
I por Gómez M^ompcirt (Og "Mundo Diario")

él, la "derecha civilizada y progre
sista". Y entonces, propone una 
fuerte política que pueda afirmarse 
claramente de derechas, democráti
ca, eficaz y bien organizada, pero 
que renuncie a la idea de aniquilar 
a los adversarios políticos. Esto 
último es lo que Manuel Fraga con
sidera como "derecha moderna".

Se ha especulado estos días que 
Fraga es un "golpista disfrazado", 
que Fraga es el "nuevo líder para la 
nueva derecha", que Fraga será el 
"sustituto de Suárez", que etc., 
etc., etc. Sencillamente creo que 
Fraga no es ni lo uno ni lo otro, 
sino Justamente todo lo contrario: 
o sea, todo eso a la vez y nada de 
eso al mismo tiempa

Los medios de comunicación, 
cada vez más próclives a espectacu- 
larizar la realidad (política o no), 
encuentran en Fraga, con mucha 
asiduidad, el espectáculo por el es- 
pectácula Los medios de informa
ción se sirven de Fraga, y Fraga se 
sirve de ellos —aunque ahora no los 

controle— de otra forma, pero con 
idénticos fines, que, por ejemplo, 
Suárez. Una de las diferencias entre 
uno y otro, .es que Fraga — por su 
debilidad política parlamentaria y 
por su fogoso carácter— se ve for
zado a Jugar todas las cartas a fondo 
y al descubierto; con la particulari
dad de que se aclimata rápidamente 
a cualquier situación: a la dictadu
ra, a la democracia... y a la que sea, 
siempre que el autoritarismo lo 
presida todo.

ESCALADOR

"El País" considera que persigue 
la presidencia del Gobierno.

"Mientras sectores del Gobierno 
parecen deseosos de quitar impor
tancia al frustrado golpe del jueves 
16 de noviembre, el señor Fraga ha 
vuelto a escena, en un alarde de in
calificable oportunismo, para con
vertir al ministro de Defensa en 
responsable de lo ocurrido, cuando, 
sin duda, los responsables son los 
militares completados. Caso de con
firmarse esa tendencia, la decisión 
del Gobierno de "desdramatizar" 
los acontecimientos de la semana 
pasada dejaría al señor Fraga las 
manos libres para su empresa de es
calar la presidencia del Gobierno, 
no con la ayuda de los votos de ios 
ciudadanos, sino gracias al miedo de 
la población".

SIN ASTUCIA

Uno de los múltiples represalia- 
dos por Fraga, el periodista Néstor 
Luján, escribe sobre su antiguo re
presor, en "La Vanguardia".

HAV oue

lAS 
MINORÍAS-.

"La mayor desgracia que puede 
acaecer no tan sólo a la derecha es
pañola, sino a todo el país es que 
las fuerzas conservadoras se dejen 
fascinar por un personaje en ciertos 
aspectos fascinador, como puede 
ser el señor Fraga Iribarne, cuya 
vocación y sabiduría, repito, no 
discuto, pero que es el temperamen
to más esplendorosamente fascista 
que yo haya conocido en mi vida. Y 
esto, que lo escribí como reproche 
en el momento en que quizá podía 
halagarle, quizás en este momento 
le moleste. En estos temperamentos 
siempre hay un componente de 
puerilidad; lo del señor Fraga Iribar
ne es la del niño superdotado y mal 
crecido.

Pero los grandes líderes fascistas 
tuvieron también un ingrediente de 
astucia que el señor Fraga Iribarne, 
afortunadamente no posee. La as
tucia de un Mussolini, la duplicidad 
de un Hitler han pasado a la histo
ria.

Para encabezar una derecha, eso 
que se llama una derecha inteligente 
Y democrática; hay en el señor Fra
ga demasiadas cosas contradictorias 
sus escritos antiguos, sus discursos 
modernos, la memoria de su paso 
por el poder, sus reacciones atrabi- 
larias, su fenomenal impaciencia. 
La derecha española necesita líde
res más jóvenes, más sensibles, y, 

sobre todo, más demócratas y me
nos deformados por años de ejer 
cicio del poder absoluto.

LIDER NATURAL

Así lo califica "El Imparcial'.'..
"A las elecciones del 15 de junio 

fueron los españoles con el señuelo 
de esos líderes. No se votaron pro
gramas políticos se votó a las per
sonas. =Y hasta sus más acérrimos 
enemigos reconocen que Manuel 
Fraga fue macerado, insultado, de- 
fenestrado por ese cabecilla de 
turno que necesitó auparse sobre 
el pavés ajeno para encumbrarse a 
unas alturas con las qué él sólo pu
do soñar. Suárez le robó el Centro, 
que había creado Fraga, porque 
Suárez era incapaz de crear nada.

Impetuoso, con una enorme car
ga de sinceridad, "animal político" 
como le legó a definir, intempesti
vo si se quiere, Manuel Fraga es un 
líder natural. Pero lo que es más 
chocante es que hasta aquellos que 
le detractan se sienten atraídos por 
la seguridad que Fraga representa. 
Porque Fraga es el poder. Sí, con 
minúscula. Pero es el poder. Aun
que esté en la Moncloa ese Poder, 
con mayúscula, la autoridad, la 
seguridad van con Fraga",

■S

UN POCO "DEMASIE'

Por su parte, "Ibero", en 'Tue- 
blo", estima que Fraga se pasa.

"Es una tristeza que quien en 
los días últimos sintió la tentación 
de sumarse a lo. que llamamos la 
"derecha civilizada" se sitúe, de 
pronto, en las posiciones radicales 
de los golpistas, y sólo merezca el 
elogio de la prensa loca, que es, ade
más, aquella misma que iay!, no 
deja de ofenderle o de insultarle, 
casi en cada día. Primero con sus 
declaraciones a la prensa y a la ra
dio, ayer con su silencio en la hora 
de los aplausos. Fraga se ha presta
do un flaquísimo servicio a si mis
mo y a su causa. No se puede nave
gar en política, dejándose llevar por 
vientos de malhumor y de la cólera, 
sino midiendo con exactitud loque 
se hace y el valor de cada palabra.
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Comisiones y UGT de acuerdo

Se esta Irastrando escribe: 
j » GARCIA

tuiriüi©

nido inadmisible para la 
UGT.

A propósito de la reunión de ayer 
El tiempo se echa encima y los 

convenios están ahí"

VOCABULAfílO
J978

-'^■ícrno, Fern ndo
■.arde con los representaníe: 
Unión General de Trabajéde 
dones de cara a la consecu-

’? Agencias). F' víc'hpríjsíc^.y- 
fi.'yrQ .7' ~^¡:íiíó aye?
d; Ç;r.ir,isionç'. y de Is

, pdiTi coiii.inu-- ' iri7. ■
n ce unos pactos socio-eoonó-

LA PROTESTA DOCENTE

micos que sustituyan a ios ú@ La Moncloa, que. expiran el 
d^'á treinta y uno de diciernbre. Por parte de CC.OO., osten
taba la presidencia Nicolás Sartorius, ya que Marcelino Ca
macho no ha podido llegar a Madrid desde Cuba por dificul
tades de la compañía aérea cubana. Por parte de U.G.T., la 
presidencia la ha ostentado Nicolás Redondo.

—Desde nuestro punto de 
vista el acuerdo tendrá que 
ser político y económico, 
como hemos señalado mu
chas veces, ha dicho Nicolás 
Sartorius antes de entrar a la 
reunión en la antigua sede 
de la Presidencia del Gobier
no. Vamos a hacer todos ios 
esfuerzos imaginables para 
llepar a un acuerdo —aña- 
dio—, porque lo necesita ei 
país, pero creemos que las 
centrales sindicales tienen 
un límite de negociaciones. 
Por otra parte, sería negati
vo que intereses de tipo elec
toral impidieran un acuerdo 
que el país necesita, por en- 
cima de los legítimos intere
ses electorales están los inte- 

-•réses ^el país, más en este 
momento que nunca, des
pués de los últimos aconte
cimientos.

Nicolás Sartorius añadió: 
Es imposible llegar a un 
acuerdo en materias socia
les, económicas y sindicales, 
sin entrar, por ejemplo en el 
tema del presupuesto del Es
tado y de la Seguridad So
cial, temas fundamentales 
que deben dilucidar los par
tidos políticos.

Sartorius ha añadido: 
“Nos parece un argumento 
esencial que no se puede lle
gar a un acuerdo de la ampli
tud, de la seriedad y profun
didad que queremos, si no 
se sabe quien va a gobernar 
dentro de unos meses. Hay 
que dilucidar el panorama 
político. Esa es una cues
tión clave que condiciona 
los acuerdos”.

En cuanto que hayan 
transcurrido ya dos meses 
desde que comenzaron las 
negociaciones. Redondo ma
nifestó: “Nos parece grave 
que haya transcurrido tanto 
tiempo, el tiempo que se 
está echando encima. Esta
mos diciendo que no pode
mos seguir así, reuniéndo
nos sin que salga nada, va
mos muy retrasados. Se está 
creando una frustración en 
el país, se está creando una 
imagen negativa de incapa
cidad de resolver los proble
mas y, demás, los convenios 
están ahí, echándosenos en
cima.

Sartorius ha manifestado 
que han mantenido una 
reunión con UGT, en la que, 
edemas de discutir la postu
ra a adoptar, se ha acorda
do mantener nuevas reunio
nes de cara a la negociación 
de esos convenios. A los tra
bajadores —dijo—, no se les 
Puede ir diciendo que hay 
que esperar a ver qué pasa 
con los acuerdos.

“Nos parece que el retra
jo de las negociaciones es 
negativo, hay que acelerar 
'as cosas y,<en un sentido o 
en otro, es urgente acabar 
cuanto antes con los acuer
dos necesarios para el país. 
Pero si se sigue deshojando 
Ja margarita, va a ser muy 
difícil saber a qué atenerse 
dada uno. Unos por que 
Piensan en que va a haber

elecciones y, otros porque 
piensan que no las va a ha
ber. De hecho, lo claro es 
que es muy difi'ciL llegar a 
unos acuerdos cuanoo no se 
sabe lo que va a pasar.

Nicolás_Redondo, secreta
rio general de UGT, a la pre
gunta de si las últimas ten
siones y el intento de golpe 
militar ha podido influir en 
que la posición de dicha cen
tral sindical sea más mode-
rada, ha manifestado:

—Nuestra postyra y nues
tras reivindicaciones han si
do siempre altamente mode
radas. Los intentos golpistas

Profesores de Bachillera
to y de Formación Profe
sional de veintiséis provin
cias y de EGB de doce han 
participado en el paro técni
co convocado por la Coordi
nadora de Asociaciones del 
Profesorado estatal a reali
zar solamente ayer, según 
datos recabados para pedir 
un incremento retributivo 
en los salarios del funciona- 
riado docente en los presu
puestos generales del estado 
para 1979, según han infor
mado a “Logos” fuentes de 
la citada coordinadora.

En función de estos da
tos parciales, veintiséis de 
treinta y cinco provincias de 

. las que se tenía información 
han registrado paro en Insti
tutos Nacionales de Bachi
llerato y Centros de Forma
ción Profesional, con una 
participación del orden de 
seis mil quinientos docentes, 
de ios cuales sólo en Madrid 
eran unos mil setecientos.

En universidades, sin em
bargo, no ha habido, según 

. . ios datos conocidos, respues- 
no van a influir en nada en ta positiva al paro. La AlPU
llegar a unos acuerdos en in- 
ieré^ exclusivo de Ja ciase 
trabajadora. No es casual 
cualquier intento goipista 
con la coincidencia con el 
refrendo de la Constitución, 
que es el marco que va a 
permitir defender de un’a 
manera más sólida ios inte
reses de los trabajadores. Ti
des estos intentos de involu
ción tanto de los grupos te
rroristas como de la extrema 
derecha o de algunos oficia
les nostálgicos del Ejército 
no van a modificar en abso
luto ios criterios que trae la 
UGT a estas negociaciones. 
Lo que sí se quiere afirmar 
es que ha habido un intento 
de campaña pretendiendo 
crear una imagen de la UGT 
dura e intransigente en las 
negociaciones y creo que eso 
no es así.

Respecto al documento 
que ofreció el Gobierno a 
mediados de noviembre, Ni
colás Redondo ha vuelto a 
repetir que tiene un conte-

ya había manifestado que, 
si bien se mostraba confor
me con la reivindicación 
planteada, no estimaba opor
tuna la acción. i_as asocia
ciones de adjuntos precisa
ban que, aún estando igual
mente de acuerdo con el te
ma de fondo, les resultaba 
difícil sumarse al paro, por
que recientemente ya habían 
tenido una semana y media 
de huelga y era muy proble
mático lanzar nuevamente al 
profesorado a una medida 
de fuerza. Finalmente, el 
profesorado de Escuelas 
Universitarias, después de 
haberse mostrado solidario 
con la reivindicación y la 
acción, desconvocó el paro.

LA “CONTESTACION” 
DE LOS MEDICOS AL 
INP

La próxima semana será 
presentada al Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social 
el anteproyecto de reforma

sanitaria en su aspecto de 
asistencia' primaria, elabora
do por los médicos de todas 
las provincias españoiss inte
grados en la Segurití.^d* So
cial. Los proyectos presen
tados por los distintos CjIc- 
gios Oficiafes de Médicos de 
cada provincia serán debati
dos en una reunión de la 
junta central de'rnédicos de 
la Seguridad. Social que se 
reunirá e! día 2. De esa reu 
nión saldrá el texto definiti
vo a entregar eñ el Ministe
rio.

En el anteproyecto de la 
sección de Seguridad Social 
del Colegio Oficial de^Mé- 
dicos, se establece como 
punto de ruptura con la si
tuación actual el número 
lírnite de inscritos para cada 
médico de un consultorio 
“centro de salud”, nueva 
denominación propuesta, en 
2.000 personas con lo que 
se eliminaría ei sistema actual 
de atribución de cartillas fa
miliares (algo menos de mil 
por médico número máximo 
en teoría). Los médicos que 
han presentado el mencio
nado anteproyecto, 3 de ca
becera, 2 especialistas y 1 
jefe de servicios de urgencias 
han puesto de manifiesto en 
una sesión informativa que 
toda la clase médica que 
trabaja en ios ambulatorios 
de la Seguridad Social es per
fectamente consciente de 
la angustia que para los pa
cientes y para ellos mismos 
suponen las consultas actua
les, que por el elevado nú
mero de enfermos que acu
den al consultorio (de 60 a 
120 y aún más en dos horas 
de trabajo médico) lo que 
impide la adecuada relación 
médico-enfermo. Este punto 
es también contemplado en 
el anteproyecto, fijándose 
un número máximo de 30 
pacientes para tres horas de 
trabajo o presencia física de 
las 6 que se dedicarían a lo 
largo del día con carácter de 
dedicación plena pero no 
exclusiva de otras activida
des médicas al margen de la 
Seguridad SociaL Consecuen
temente con esta dedicación 
se pide un sueldo fijo en vez 
de cobrar, como ahora, por 
el número de cartillas asig
nada.

3

UESTRQ vocabulario político experimenta 
sutiles variaciones en el transcurso de doce 

meses. Unas palabras ?íasen, cObr&^ inusiia- 
da fuerza, otras desapa , Corr; re,, .-'? r 
cuiar, para fecOhar la tarca a hrycstiaadores s: §

mánticos de ?
ífn -^íii

Súbft tOüírS bs
Autonomías: de ias ¿y

- nas socio-geográfiCaS èspûsiüîas uue sirveu (laio 
montar "diadas", "día de »3 región X" y defensa 
del îdiona vernáculo. Debería servir para mucíias 
más cosas, pero el hombre de la calle se está con/ 
venciendo de que la manipulación de las alturas 
sólo las dejará en romerías, folklore e impuestos de 
muchos para uso de pocos.

Condición (Femenina): Paliza propagandísti- 
co-televisual veraniega, que era cuando la publici
dad de TV. estaba floja. Decía que la muier es 
igual que el hombre, y así, todas las feministas 
combativas, deberían quedarse tranquilas.

Consenso: Caballo de batalla constitucional 
que servía a los partidos para justificarse ante 
las bases, explicando: "Todo lo hemos hecho 
por el consenso". La palabra ha sufrido tal des
gaste que si no se encuentra un sinónimo, la 
próxima vez que se utilice desencadenará el ca
chondeo nacional.

Constitución: Algo así como el Reglamento de 
Fútbol, aplicado a la política. Los optimistas están 

orgullosos de ella. Los escépticos hacen 
apuestas sobre el tiempo que va a durar.

Golpe: Intentona a tiempo el del 17 de noviem
bre, ios eternos descontentos esperan su resposi 
ción con caracteres de estreno. ¿ .

Goma (dos): Artículo de papelería con ei que 
ETA se dedica a ahorrar: a borrar del mapa a los 
que le caen mal.

Municipales: Antes, guardias. Ahora, elecciones. 
Obsesión socialista y ucedista. De unos, para que 
se celebren. De otros, porque nones.

Pactos: invento del presidente Suárez para inte
grar a los demás en ei proyecto de mantener a Suá
rez, que es ei que más le interesa.

Paro (subsidio): Ayuda económica para los es
pañoles que trabajan de tapadillo en otro sitio, ya 
que con lo que se cobra, si no fuera por la ayuda 
del subsidio de paro, no se podría vivir.

Precios (estables): Ei chiste más gracioso de la 
democracia; aunque no es original. Con Franco 
este chiste también se hizo muchas veces.

r

§

GARCIA
DIEZ, ElV
MOSCU
MOSCU.- El ministro español 

de Comercio y Turismo, Juan Anto
nio García Diez (derecha), junto a 
él, el Embajador de España en la 
Unión Soviética, Juan Antonio Sa
maranch, y el ministro de Comercio 
soviético, Nikolai Patolivech (frente 
a García Diez), durante las conver
saciones, que el ministro español 
mantiene, en Moscú, con diversas 
personalidades de su competencia.

(Telefoto EFE- UPI)
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■ Pedro Ruiz y su lío matrimonial
■ El dolor de Pául Newman 

Nuevo dúo: "Las Brisas
ECACHIS y que mala pata! Ahora resulta 
que el beso transmite cierto virus productor 

de enfermedad maligna. El beso, precisamente, tan 
cantado, tan loado, tan amoroso, y tan culpable 
de esos lazos que llegan después y para siempre 
uniendo dós cuerpos en uno y en matrimonio sa
grado que es lo decente en estos casos. Lo peor de 
la cuestión recae en la española que “cuando besa, 
es que besa de verdad” y ya se sabe que lo sincero 
es siempre lo que más perdura y la enfermedad por 
culpa del beso no debe ser pasajera si a una moza 
española nos toca en besar. ¡Hasta en el beso de 
amor quiere cebarse esa enfermedad fatídica que 
no me atrevo ni a escribir! ¡Hasta el beso tan lim
pio nos quieren prohibir ahora que libertad, aper- 
turismo, deshonestidad y descaro nos está permiti
do al pobrecito español! Por mi parte me he dado 
mi consejo particular: Cerrar los ojos cuando bese. 
Claro que esto lo hacemos todos para imaginarnos 
mas cosas pero me refiero a cerrar los otros ojos, 
los de la conciencia, mientras se pasa tan requete
bién con el beso “agarrao”,que es lo bueno.

Durará hasta el día 10

OPERACION DE 
SEGURIDAD 
PARA EL 
REFERENDUM

MADRID, 30 (Europa 
Press).— La operación de se
guridad sobre el referéndum 
constitucional será levanta
da el día 10 de diciembre, 
según se ha informado a 
Europa Press en fuentes 
competentes. Hoy, jueves, 
se encuentran ya en el País 
Vasco y en Navarra los re
fuerzos de Policía Armada 
y Guardia Civil que se encar
garán de vigilar las instalacio
nes públicas que en otras 
regiones españolas correrá a 
cargo de unidades militares.

La Guardia Civil ha en
viado 13 compañías al Nor
te, casi 1.500 hombres, de 
las cuales 7 han ido a Nava
rra, 2 a Alava, 2 a Guipúz
coa, y 2 a Vizcaya. El mo
tivo de ir a Navarra mayores 
contingentes que al País 
Vasco radica en que los 
efectivos policiales son, ha
bitualmente, muy superiores 
en el País Vasco, a causa del 
fuerte deterioro del orden

S: 
H ALMUDENA Y ARSENIO

GRACIA MONTES

Besos que se dan a tiempo y destiempo. Pedro Ruiz 
un mal día besó a una moza, se'casó y a los tres 

meses se descasó. Ahora, al cabo de cierto tiempo, un pe
riodista despistado, dijo que su mujer era la hija de Mary 
Santpere. Cuando leí ia noticia me quedé tal cual de tieso 
porque yo hubiera sido uno de los primeros invitados por 
parte de Mary y en saberlo, por supuesto. Nada de la hija 
de Mary Santpere, de nombre familiar Yoya, de profesión

f cirujano. Lo que ocurrió es que Mary y Pedro hace dos
f inviernos trabajaron juntos en el teatro Victoria barcelo-
! nés, Yoya iba con frecuencia al teatro y pasaba largos ra-
? tos en el camerino de Pedro. La confusión ha liado el
1 buen nombre de la Santpere, decente y "honra" al com-
f parla con la otra suegra de Pedrito, la de verdad, que al
< parecer es una lagartona" de muchos cuidados. Conocí
k a la mujer verdadera de Pedro cuando este me la presentó 
6 en Madrid —muy guapa por cierto— y de la que se separó 
í casi inmediatamente después. Vamos, que el "contigo pan 
I y cebolla para toda la vida" duró menos que un suspiro, 
i De amor, se entiende. Np creo que esto haya traumatiza-
< do al humorista pomo-político porque es, entre otras co- 
\ sas, un ácrata de bien.

Pero el que si estará pasándolo mal es Paul New- 
m^ con la muerte de su hijo. ¿Natural, suicidio? 

Estoy más en lo último porque tomar sedantes y mezclar
los con excesiva dosis de alcohol es buscarse la muerte. El 
amor que es un drama como bien nos dice en sus cancio
nes Gracia Montes.

K mientras ocurren estas y otras cosas la vida sigue 
y dos niños jerezanos ellos quieren incorporarse 

al murido de la farándula con sus bailes. Son Almudena y 
Arsenio, ocho años recién cumplidos, que empiezan des
de bien tempranito a sen tir en sus venas el duende de lo 
andaluz. Bailan que son un primor estas dos ricuras dán
dole al zapateado y a la bata de cola. Por pronto se em
pieza y Rosario y Antonio a la misma edad ya empezaban 
a cobrar su nombre de famosos. Andalucía se Uis pinta 
sola para que de su tierra nazcan artistas de lo suyo. Son 
los mejores, que duda cabe, y en los dos infantes —dicen 
los entendidos- tenemos futuros maestros del baile espa
ñol. El genio nace y se va perfilando que la vida es buena 
maestra de enseñamiento. Ahí está Forges con su humor 
su ironía y esa “maki leche” para que sus chistes ten^in 
la chispa precisa y comprendida por todo español. Ahora 
la Constitución es su tema y le está saliendo que ni 
bordado, cuestión de un ingenio que todos no tenemos.

Amenazados estamos con otro dúo femenino que 
dicen van a cantar y grabar sus discos y todo no 

crean. Son María Saierno y Paula Fattier, de profesión sus 
salidas en ia prensa del corazón y en constante, que se Ua- 
marán en lo sucesivo "Las Brisas”. Guapas son, María de 
voz para hablar anda bien porque para eso graba seriales 
lacrimógenos. Les sobra a mi parecer cierta publicidad 
sensacionalista que no dice nada en favor de ninguna de 
las dos. Pero son mayorcitas, saben por donde se andan 
y les deseo toda clase de ¿xítos dentro del complicado 
mundo de la canción.

público y las actividades te
rroristas.

En líneas generales, la 
operación del referéndum es 
idéntica al “plan permanen
te de seguridad y protec
ción” que tienen siempre 
dispuesto las fuerzas de or
den público para casos de 
emergencia. Simplemente, 
según dijeron a Europa Press 
fuentes autorizadas, se han 
hecho las adaptaciones im
prescindibles a la situación 
concreta del referéndum. 
La operación es exactamen
te igual que la aplicada en 
1976 ai referéndum para la 
reforma política y el 15 de 
junio de 1977 para las elec
ciones generales.

Por otra parte, la Guar
dia Civil tiene también un 
plan de seguridad y protec
ción en cada provincia, para 
casos de emergencia. Este 
pian fue realizado hace po
co más de*un año. Ahora, 
también se actualiza.

i Premio "RAMON 
J. SENDER" 1978

i I para trabajos
b' period ísticos

ARAGON/expres, siguiendo su línea fundacional de 
estimular y fomentar cuando pueda contribuir a presen
tar ante España y el mundo, una auténtica hnagen^el 
Aragón de hoy, convoca el "Premio RamórT Seiner 
1978" para artículos^ crónicas, etc., sobre temas arago
neses, en cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, 
quedando excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, 
los cuentos -no las leyendas- y cualquier otrd género 
que tienda a ia caricatura o al chiste, con arreglo a las 
siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos ios 
escritores españoles cualquiera que sea su residencia, con 
artículos inéditos o publicados en cualquier medio rta- 
cionaldurante 1978.

SEGUNDO.- Los trabajos mecanografiados a dos es
pacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir acompaña
dos de fotografías.

TERCERO.- Los originales o los recortes de tos 
artículos publicados deberán ser enviados, à la Redac
ción de este diario, Marcial 2, Zaragoza, poniendo en 
el sobre "Para el Premio Sender" y consignando el do
micilio del autor.

CUARTO.- ARAGON/expres efectuará una salec- 
ción previa entre todos los trabajos recibidos y los selec
cionados se publicarán en el periódico.

QUINTO.- El plazo de admisión terminará el 31 
de diciembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegi
do el ganador por un jurado cuyos nombres se darán 
a conocer al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado 
con 25.000 pesetas; si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año si
guiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir acépta- 
rán estas bases.

NOVENO.- ARAGON/expres se reserva el derecha 
de decidir en las casuísticas incidencias que pudierai) 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

LEA TODAS 
LAS TARDES

:*?

y

NO LE 
DECEPCIONARA
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Y SENADOR REAL

Luis
Sánchez
Agesta

«LA CONSTITUCION
PUEDE DAR JUEGO*

El Gobierno en la Constitución” es el tema que tra
tó el senador de designación real y catedrático de 
Derecho Constitucional Luis Sánchez Agesta, en la con

ferencia que pronunció en los locales del Partido Arago
nés Regionalista, dentro del ciclo “Otros perfiles de la 
Constitución”. Antes de la conferencia el catedrático de 
Derecho Político se ofreció a responder a nuestras pre-
gantas.

—Profesor Agesta, ¿cómo 
queda configurado el Gobierno 
en la nueva Constitución?

—Tiene algunas peculiarida
des: no depende de b confian-

■ " Es demasiado larga 
pero el desarrollo de las 
libertades es muy amplio y cauto

I " E/Títu/o Octavo (Autonomías) 
habrá que esperara ver/o 
funcionar para emitir un juicio".

za de la Corona, y por otra par
te está vinculado al Congreso 
que lo inviste, en una votación 
de confianza, y además para 
mantenerse necesita esa con
fianza. Lo curioso es que, sin 
embargo, el Gobierno tiene una 
relativa autonomía que surge 
de la propia legitimación que 
significa su función de gober
nar: quería destacar este aspec
to, que subraya un cambio que 
se ha producido en la realidad 
política, y también hasta cierto 
punto en la ciencia política.

El Gobierno no es sólo un 
ejecutor sino que dirige la polí
tica interior y exterior, la Admi
nistración civil y militar y la 
defensa; es decir, gobierna. Se 
distinguen así dos cosas: gober
nar y ejecutar. Y por esta facul
tad de gobernar, el Gobierno 
adquiere una cierta prioridad 
frente al Congreso, porque es él 
quien incita el proceso legisla- 
tico, porque dirige política
mente b Administración, para 
lo que dispone de la preparación 
del Presupuesto y el privilegio 
de aumentar gastos o disminuir 
ingresos.

La Constitución hace que 
en b misma votación de inves
tidura no se apruebe tanto a la 
persona como al mismo tiempo 
el programa, y que incluso b 

ratificación de confianza versa 
también sobre el programa de 
gobierno o sobre una declara
ción de política general. Me 
parece, por consiguiente, perfi- 

latía en b Constitución esta 
función de gobierno, aunque 
desperdigada en una serie de 
artículos.

— ¿Hay precedentes en el 
Derecho Constitucional Com- ' 
parado?

—Pues sí, en b Constitución 
francesa se dice también que el 
Gobierno determina b política 
y quizás haya un reforzamiento 
del Gobierno, lo que ocurre es 
que en aquella Constitución el 
Gobierno está fundido con el 
presidente de la República. En 
cambio, en España el Gobier
no aparece desglosado del Rey.

UNA LARGA 
CONSTITUCION

—Aunque cada grupo tiene 
su opinión, ¿usted, desde el 
punto de vista técnico cree que 
la Constitución es aceptable?

—Me apura usted. Yo le pue
do decir que no es la Constitu
ción que yo hubiera hecho, n^ 
por el juego de poderes sino 
incluso porque es muy larga, 
que desciende a muchos deta
lles. Pero políticamente es una 
Constitución que puede dar 
juego y puede ser duradera, e 
incluso no sé si a veces, con un 
sentido que escape al propósi
to de los autores, puede tener 

medidas muy eficaces, por 
ejemplo esta definición del Go
bierno, que le da estabilidad.

De todas maneras no se pue
de opinar sobre un texto hasta 
que ese texto ha funcionado en 
la práctica, porque la verdad es 
que en todas las Constituciones 
escritas hay siempre institucio
nes que no funcionan. Pero por 
eso que se llama el consenso 
creo que la Constitución puede 
ser duradera, porque se ha he
cho de acuerdo con todos.

—Comparándola con las múl
tiples constituciones que ha te-, 
nido España, ¿e^ta Constitución 
alcuza mayores niveles de per
fección?

—Eso depende de qué se 
considere perfección. Ya le di
go que es muy larga, y yo soy 
partidario de las cortas, que se 
desarrollan en la práctica; eso 
les da una flexibilidad para 
adaptarse a las circunstancias 
que no tienen las Constitucio
nes muy detalladas. En esta 
Constitución se abusa del desa
rrollo por leyes, y sobre todo 
por, leyes orgánicas, que exigen 
la mayoría absoluta de la Cá
mara, difícil de conseguir con 
el sistema proporcional, y sig
nifica una serie de concesiones 
por parte del Gobierno. En mi 
opinión ese es un defecto téc
nico y político.

LAS VIRTUDES

En cuanto a bs virtudes, el 
desarrollo de bs libertades es 
muy amplio, y en su desarrollo 
ha ido adquiriendo bs cautelas 
que no hagan caer en una de
magogia de b libertad. La figu
ra del Gobierno creo que ha 
quedado bástante bien confi

gurada. Hay otros puntos, los 
más aventurados los que se re
fieren al Título Octavo, las 
Autonomías, que mientras no 
lo veamos funcionar nadie se 
atrevería a emitir un juicio.

— ¿Está contento de su par
ticipación, como senador real, 
en la redacción de la Constitu
ción de 1978?

- Mi participación no ha si
do demasiado importante. He 
intervenido mucho, sin duda 
alguna, pero tenga en cuenta 
que lo que se dice depende de

los votos que se tengan detrás, 
y yo tenía nueve votos y algu
nos simpatizantes de otros par
tidos y para que algo que yo 
decía se incorporara al texto 
constitucional tenía que haber 
cogido un verdadero gazapo; 
si no, sobre todo si había una 
intención política, primaban, 
como es natural, los grandes 
partidos que son los que te
nían votos.

— ¿No se han acogido algu
nas modificaciones técnicas su
yas?

—Algunas sí. No estoy arre
pentido de haber estado ahí; 
creo que mi presencia puede 
haber sido útil. Quizás bs inno
vaciones y correcciones, no diré 
más importantes pero sí más 
numerosas, procedían normal- 
mente de los senadores inde
pendientes porque los que per
tenecían a un partido estaban 
ya en cierta manera amarrados 
por b opinión que había expre
sado sii partido en el Congreso. 
Por consiguiente, la experiencia 
en el Senado, para los indepen
dientes, ha sido interesante.

DAMUSO PARDO'
Foto: GARCIA LUNA

pácTB*

Diez años 
de cárcel 
para el
piromano 
de Córdoba

CORDOBA, 30 (Europa 
Press).- La Audiencia Provincial 
de Córdoba ha condenado a más 
de diez años y 141 millones de 
pesetas de indemnización a 
Manuel López Toledano como 
autor del incendio de la iglesia 
de La Merced de Córdoba, ro-< 
bo y daños ocurrido el pasa
do 29 de enero.

La pena se ajusta a la solici
tada en sus conclusiones defini
tivas por el fiscal y se desglosa 
así: ocho años y un día de 
presidio mayor, con la accesoria 
de inhabilitación absoluta, por 
un delito de incendio, con 
eximenda incompleta de enaje
nación mental y la agravante de 
nocturnidad; dos años cuatro 
meses y un día de presidio 
menor, con la accesoria de 
suspensión de todo cargo públi
co y derecho de sufragio duran
te el tiempo de la condena por 
robo y daños; así como que 
indemnice a la Diputación de 
Córdoba en 140.853.293 pese
tas y otras penas menores por 
otros hechos cometidos en la 
Facultad de Filosofía y Letras y 
en el Colegio Universitario de 
Derecho.

El abogado deferisor, que 
en el juicio solicitó para el 
inculpado un año de presidio 
menor por incendio, multa 
de diez mil pesetas por robo y 
otra de la misma cuantía por 
daños, piensa interponer recurso 
de casación ante el Tribunal 
Supremo.

Como se recordará, Ló
pez Toledano incendió la iglesia 
de La Merced porque le habían 
suspendido en una oposición de 
la Diputación de Córdoba, según 
manifestó él mismo.

MADRID

CONDENA 
DEFINITIVA 
PARA UNA 
PARRICIDA

MADRID, 30 (Efe).- 
sala segunda del Supremo 
confirmado la sentencia 

ha 
de

la Audiencia Provincial de Bar- 
i^elona que condenara a Antonia 
Moreno MarguHón, como autora 
de un delito de parricidio con 
agravante de alevosía y atenuan
te de arrebato u obcecación, a 
veinte años y un día de reclu
sión y a indemnizar con un 
millón de pesetas a cada uno de 
los hijos por la muerte de su pa
dre.

En San Pedro de Ribes 
fBarcelojiaj vivían Manuel Sán
chez DÁz y Antonia, matrimo
nio, con dos hÿos de corta edad. 
Por no llevarse bien, el matri
monio vivió separado durante 
algún tiempo, pero volvieron a 
reanudar su vida en común.

Discutieron Antonia y Ma
nuel en la tarde del S de febrero 
de 19 74, de manera violenta. El 
marido insultó gravemente a la 
esposa en presencia del hijo 
mayor.

Regresó Manuel hacia las 
diez y media. Cuando ya Anto
nia se había acostado, Manuel 
pidió la cena a su mujer; ella se 
hizo la dormida, insistió él y tiró 
de las ropas de la cama, al 
mismo tiempo que la insul
taba nuevamente.

Después de hacerse la ce
na y consumirla, Manuel se 
sentó en un sofá, quedándo
se dormido. Entonces Anto
nia, fuertemente nerviosa y 
excitada, cogió una botella 
de camping-butano y íi des
cargó con fuerza varias veces 
sobre el marido, producién
dole fracturas en el cráneo y 
hemorragia interna, lesiones que 
le causaron Id muerte.
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ADVIERTE ETA:

«le mstsrEinBS»
(Si Ia policía se acerca a menos de cien metros de la "cárcel del pueblo" donde lo tienen cautivo)

SAN SEBASTIAN, 30 (Agencias) (Efe).- El comité ejecutivo de 
ETA politico-militat advirtió ayer a través de una llamada a la agencia 
“Euzkadi Press” que el despliegue policial de las últimas horas pone en 
grave peligro la vida del delegado de Educación y Ciencia de Guipúzcoa, 
señor Crespo.

El comunicado facilitado a la 
citada agencia dice textualmente:

‘‘El comité ejecutivo de ETA, 
organización armada para la re
volución vasca, ante el desplie
gue policial que viene teniendo 
lugar en las últimas horas, advier
te al pueblo vasco y a la opinión 
en general que dicho despliegue 
pone en peligro grave la vida del 
delegado de Educación y Ciencia 
de la provincia, señor Crespo, da
do que el comando que lo custo
dia tiene la orden expresa de este 
comité ejecutivo de resistir hasta 
las últimas consecuencias, así 
como de ejecutar al citado dele
gado en el caso de que las fuer
zas de represión se acercaran a 
menos de 100 metros de la cár
cel del pueblo en la que se en
cuentra arrestado”.

MENSAJE DE SU ESPOSA

Doña Mercedes Herrero, 
esposa de don Javier Crespo 
Berisa, delegado del Ministerio 
de Educación en Guipúzcoa, ha 
dirigido a los secuestradores de 
su marido, a través del tercer 
diario hablado de Radio Nacio
nal de España, un mensaje en el 
que, literalmente, les dice: “Que 
nos den alguna palabra de con
fianza a través de algún medio, 
alguna forma de poder conti
nuar”. Inmediatamente, en to
no emocionado, pero que traslu
cía un temple excepcional, la 
señora de Crespo añadió, dirigién
dose a su esposo: “Tratamos de 
ayudarte en lo que podemos 
y confiamos en que él también 
esté confiado en que todo se 
resuelva. Que lo que queremos 
es verle cuanto antes y que ven
ga con nosotros otra vez”.

NADIE SE HA PUESTO EN 
CONTACTO CON LA FAMILIA

No se ha producido ningún 
contacto entre los secuestradores 
y la familia de José Javier Crespo 
cuando han pasado ya más de 24 
horas desde que se produjo el 
secuestro en su propio domicilio 
por parte de un comando de 
ETA-político militar.

Según ha manifestado Pedro 
Crespo, hermano del secuestra
do, hasta el momento nadie se 
ha puesto en contacto con la fa
milia y ésta se encuentra reuni
da, tanto los hermanos del se
cuestrado como la esposa, en el 
domicilio de ésta a la espera de 
los acontecimientos y tratando 
de ver alguna solución al pro
blema.

HUELGA DE CENTROS 
DE EGB EN GUIPUZCOA

Ha empezado ya la huelga en 
diversos centros de EGB de Gui
púzcoa como protesta por el se- 
cuentro del delegado en funcio
nes del Ministerio de Educación 
y Ciencia en la provincia, señor 
Crespo.

Todos los centros de Irún y 
Fuenterrabía han cerrado esta 
mañana.

COMPAÑEROS DEL 
SECUESTRADO SUSPENDEN 
UNA REUNION DE TRABAJO

informado a “Logos” fuentes de 
los propios inspectores.

“Los inspectores técnicos de 
EGB, coordinadores de los ser
vicios de orientación escolar y 
yocacional de cuarenta provin
cias españolas —dice en un co
municado— reunidos en Madrid 
en sesiones de trabajo'a las que 
no ha podido asistir .nuestro 
compañero D. José Javier Cres
po Berisa, igualmente inspector 
técnico, convocado a esta reu
nión y secuestrado en San Se
bastian, manifestamos:

1) Es incomprensible e inad
misible de nuestro compañero 
haya sido tomado como rehen

para reivindicaciones de una or
ganización terrorista, tanto más, 
cuanto que el carácter estricta
mente técnico pedagógico de 
este funcionario le aparta de 
cualquier dimensión política.

2) Como protesta ante tan vil 
atropello y en señal del-más ab
soluto rechazo, determinamos 
suspender la reunión de trabajo a 
que fuimos convocados por el 
Ministerio de Educación y Cien
cia.

3) Exigimos la urgente puesta 
en libertad de nuestro compañe
ro, al mismo tiempo que nos uni
mos y hacemos nuestra la preo
cupación de sus familiares.

Como protesta por el secues
tro inspectores técnicos de EGB 
que tenían que celebrar una reu
nión de trabajo a la que estaba 
igualmente convocada la vícti
ma del hecho han decidido sus
pender las sesiones, según han

FRANCISCO FARRERAS.el 
artista virtuoso del “collage”, 
presentará el próximo día 4 de 
diciembre su exposición “Retros
pectiva 1958-1978” en la Sala 
Luzán de la Caja de Ahorros de 
la inmaculada. En el acto de la 
inauguración, D. Luis J. García 
Banarés pronunciará una confe
rencia sobre la obra de Farreras, 
a la que seguirá un coloquio. La 
“muestra” permanecerá hasta el 
cuatro de enero y podrá ser visi
tada en días laborables de 19 a 
21 horas.

MANUEL REVELLES, notable 
escultor, junto con el pintor César Pa
lacios, inauguran una interesante ex
posición de temas taurinos, el viernes, 
a las diez de la noche, en la Galería 
Itxaso. Esta manifestación artística 
ha sido organizada por la peña tauri
na del Carmen, en su II Semana Tau- 
rino-cultural.

JOSE ANTONIO ENRIQUEZ 
GOMEZ, presidente de la Asociación 
“Cultura viva aragonesa-San Jorge”, 
ha organizado la caremonia de pre
sentación de la nueva entidad. Tras 
el acto académico que se celebrará 
el día uno de diciembre, a las 7,30 
de la tarde, en el salón de sesiones 
de la Casa Consistorial, tendrá lugar 
una rueda de prensa y un vino de ho
nor.

RAMON ECHARREN YSTU- 
RIZ, obispo auxiliar de Madrid- 
Alcalá, ha sido nombrado obispo 
de Canarias. Monseñor Echarren 
nació en Vitoria en 1929 y cursó 
los estudios eclesiásticos en Sala
manca y en las Universidades de 
Lovaina y Gregoriana de Roma, 
habiendo obtenido la licenciatu
ra en Teología y el diploma en 
Ciencias Sociales y Económicas.

DOCE MUERTOS
A Once en el País Vasco y uno 

—magistrado del Supremo— en Madrid
MADRID, 30 (Efe!.— Doce personas resultaron 

muertas y diecinueve heridas de diversa consideración 
a consecuencia de atentados terroristas cometidos por 
ETA en el País Vasco, durante el mes de noviembre, 
informaron a "Efe” fuentes competentes.

Además, hay que sumar el secuestro del delegado 
en funciones del Ministerio de Educación y Ciencia en 
San Sebastián, José Javier Crespo Berisa, perpetrado 
en la noche del pasado día 2Z

Entre las victimas se encuentran cuatro miembros 
de la Guardia Civil, muertos en Guipúzcoa. Uno de 
ellos fue asesinado el día 5, a la salida del estadio 
Berazubi, de Tolosa, otros dos en Rentería y en la 
carretera de Villareal de Urrecha, el día 11, en un aten
tado en el que también resultaron heridos otros dos 
números de la Benemérita. El último falleció en un 
atentado perpetrado el día 27, en Villabona.

Asimismo, dos policías armados murieron ametra
llados en el campo de deportes del cuartel de la Policía 
Armada de Basauri, el pasado 20 de noviembre. En 
este atentado resultaron heridos once números de este 
Cuerpo.

Entre los civiles asesinados destaca el último presi
dente del Tribunal de Orden Público, magistrado del 
Tribunal Supremo, José Francisco Mateu Canoves, mu
erto a tiros el pasado día 16.

Asimismo, fueron asesinados el día 2 en el indus
trial guipuzcoano José Legase, en Irún, Juan Cruz Hur
tado, carpintero, en un barde Guernica (resultó herida 
también su novia), y Rafael Recaola Landa, obrero, 
ametrallado en la localidad de Lezo.

El día 9, fue asesinado un trabajador siderúrgico, 
miembro de UCD, en la localidad guipuzcoana de An- 
zuela, y el día 25 murió igualmente el taxista Elias 
Elexpe, en Amorebieta (Vizcaya).

Por otra parte, la Guardia Civil dio muerte a dos 
activistas de ETA, en Mondragón, despues de que ame
trallasen el cuartel de Arechavaleta. En el tiroteo resul
tó muerta una mujer y dos traseuntes heridos.

Asimismo, dos artefactos explotaron en el Palacio 
de Justicia '^f^etro en la delegación de Sanidad, de San^ 
Sebastián. Seproáujo una explosión en el cenffd^ff^ 
Vitoria, fueron voladas las cabinas de peaje de la auto
pista vasco—navarra en la localidad vizcaína de Aligo- 
rriaga, estalló una bomba en la sede del Sindicato Uni
tario de Vitoria, y voló un bar en Sopelana (Vizcaya). 
Todos estos atentados son atribuidos, asimismo, a la 
organización vasca.

Además, comandos de ETA interrumpieron la pro
yección de una película en Tolosa y difundieron co
municados contra el referendum. La misma operación 
la realizaron después en Radio Juventud de Eibar.

ISABEL MONTEJANO MON
TERO, excelente jscritora, con
ferenciante y periodista, y dele
gada de la sección de Cultura de 
la Casa de Aragón en Madrid, 
será objeto de un cálido homena
je el próximo sábado, tributado 
por el Hogar Extremeño de Za
ragoza. El agasajo es extensivo a 
los rniembros de los Jurados, que 
periódicamente han participio 
en los certámenes de Poesía y 
Cuentos y de Pintura, convoca
dos por la citada Casa Regional.

JOAQUIN MIRANDA DE ONIS, 
director de la Escuela de Ingenieros 
Agrónomos de Madrid, ha manifes
tado que “en España falta, a todos 
los niveles, una cultura paisajística, 
que permita acabar con las agresio
nes, muchas veces no premeditadas, 
que se cometen a diario contra el 
paisaje”. El Sr. Miranda de Onis ha 
dicho también que “del mismo mo
do que existen unos derechos del 
hombre, del niño y de los animales, 
deberían de existir los derechos de 
la naturaleza, con la obligación de ser 
conocidos y respetados por todos”.

EL PRESIDENTE CON EL CENTENARIO DE CEBREROS.- El 
presidente Adolfo Suárez recibió en audiencia en el Palacio de La Mon- 
cloa a Matías Méndez, la persona más anciana de Cebreros, el pueblo 
natal del presidente. El Sr. Méndez cuenta cien años de edad. (Foto

COVARRUBIAS

JOSE ANTOtiilO PASTOR 
RiDRUEJO, catedrático de De
recho Internacional de la Univer
sidad de Madrid, pronunciará el 
sábado la conferencia de clausu
ra del interesante ciclo, organiza
do por la cátedra de Derecho In
ternacional de la Universidad de 
Zaragoza y que fue inaugurado 
ayer, miércoles. El Dr. Pastor 
Ridruejo disertará sobre “La con
vención europea de los derechos 
del hombre y el “juscogens inter
nacional”.

ELIAS YANES, arzobispo de Za
ragoza, informará mañana, viernes, a 
las ocho de la tarde en el templo del 
Pilar, acerca de los temas tratados 
en la XXX .Asamblea Plenaria del 
Episcopado Español, celebrada re
cientemente en Madrid. Monseñor 
Yanes se referirá concretamente a 
los criterios del episcopado español 
ante el referéndum constitucional.

ANTONIO GUTIERREZ, se
cretario general del Partido So
cialista Unificado de Cataluña y 
diputado comunista por Barce
lona, presentará en fecha breve 
su dimisión definitiva, como di
putado, al presidente del Congre
so Sr. Alvarez de Miranda. Por su 
parte, el Sr. Gutiérrez tiene pre
visto dedicarse a su labor como 
secretario general del PSUC, 
puesto que para el que fue elegi
do en el último congreso.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/exprès)

I MADRID I

. Aunque más moderada, ha 
seguido la tónica general alcis
ta, pero observándose mayor 
contrapartida vendedora y re
sultando una sesión algo ner
viosa, con ligera mejora en el 
resultado del índice general. En 
los bancos comerciales abundan 
las repeticiones y ganan 2 pun
tos Central y Bancobao, seña
lando el Rural papel -9 y ce
diendo 2 Bancaya. En los indus
triales Fomento -4 y Bankinter 
recuperación de 2 puntos. Las 
eléctricas han tenido realizacio
nes y hay bajas muy extendidas 
de 1 entero y recuperaciones de 
1,25 en Fecsa y 1 en Viesgo. 
Mejora la situación en construc
ción e inmobiliarias, con avan
ce de 8 enteros en Vacesa, 5 en 
Dragados, 2 en Asiand y urba- 
nizadora, aunque bajan 1,5 Va- 
llehermoso y 1 Urbis, recupera
ciones entre 1 y 4 enteros en 
sociedades de inversión y mono
polios ganancias de 1 en Campsa 
y 2 enteros en Telefónica y pér-

ALCISTA
dida de 1 en Tabacalera. En si
derúrgica^ y químicas hay signos 
alternativos, destacando las ga
nancias de 5 en Olarra y Petro- 
med, 2 en Energía y Seat y 
pérdidas de 1 punto en Cepsa, 
Oxigeno y Tubacex. El cierre 
acusaba cansancio. Indice: 
90,93 más 0,30.

I Bl LB AO I

I BARCELONA |

Se ha apreciado una menor 
presencia de dinero que en las 
dos sesiones anteriores,, justifi
cando el cansancio que se apre
ciaba en los últimos corros de la 
tanda de ayer. El papel no ha si
do demasiado voluminoso y al

cierre había un relativo equili
brio. Entre las mejoras destacan 
los 5 puntos de 0larra, 3 de 
Asiand y Dragados y 2 de ICSA. 
En general los retrocesos son de 
1 y 2 enteros, perdiendo Iber
duero 2,25. En los grupos de 
bancos destacan por los indus
triales el Urquijo que cede 3 y 
por los comerciales la misma ce- » 
sión en el Santander.

La sesión ha resultado un 
tanto extraña e irregular, de
bido al diferente desarrollo de 
los grupos cotizables. Las elé- 
tricas se han inclinado decidida
mente a la baja y terminan con 
papel. En siderúrgicas se han 
registrado recuperaciones pero 
también finalizaban en oferta 
y en bancos hay muhas repeti
ciones, lo que parece demostrar 
indecisión. En el grupo de ban
cos el Bilbao sube 7 enteros, 
periendo 3 Popular y 2 Vizca
ya. En eléctricas las bajas son de 
3 enteros en Iberduero y de 1 en 
Hidrola y Sevillana. Destacaba 
en las siderúrgicas la mejora de 
6 en Olarra y 2 en Aceros y 
Tubacex, pero terminaban ofer
tadas. En monopolios se ha for
zado el cambio de Telefónica, 
que gana 2,25 enteros y en las 
químicas desinterés, para cerrar 
la sesión en tono dubitativo. 
Indice: 93,86 más 0,40.

Presidente de Venezuela

"EL PETROLEO SUBIRA UN 
10 O UN 12 POR CIENTO"

Seguridad Social Agraria:

POSIBLE CAMBIO EN 
LA COTIZACION

MADRID, 30 (Europa Press).— Mañana tendrá lugar en 
el Ministerio de Sanidad una reunión de representantes de 
este departamento con las cámaras agrarias, en el que se tra
tará el posible cambio de la cotización de la Seguridad So
cial en este campo, después de la información que se su
ministre a empresarios y trabajadores.

Según informan fuentes del Ministerio, este tiene el pro
pósito de convocar la comisión interministerial para el lunes 
día 4, ai objeto de analizar las posibles medidas de revisión 
del sistema de cotización si procediera, asi como las cuan
tías de las cuotas, tanto de empresarios como de trabajado
res, de acuerdo con las sugerencias que se hagan desde el 
sector agrario.

Forman parte de la comisión interministerial represen
tantes de ios ministerios de Agricultura, Hacienda, y Sani
dad y Seguridad Social. *

mos internacionales para lo
grar que la O.E.A. y las Na
ciones Unidas tomen una 
decisión que concluya con 
una dinastía dictatorial, 
creadora de un abismo entre 
el pueblo y el régimen.

“El Pacto Andino —dijo 
Carlos Andrés Perez—, ha 
resultado un milagroso éxi
to”. El presidente venezola
no criticó duramente a las 
empresas transnacionales 
que trataron de producir en
frentamientos internos entre 
los países del pacto para en
torpecer la política automo
triz.

ELOGIOS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZABAGOZANO
Cambios para el día 29 de Noviembre de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .............. 
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . . 
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo......  

loo Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
loo Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

71,424 
60,835 
16,142

138,976 
41,093

234,792 
36,990

8,383 
34,110 
16,058 
13,361
13,901
17,563 

504,228 
151,772
36,109 

228,556

71,684 
61,128 
16,219 

139,769
41,361 

236,424
37,221

8,424 
34,316 
16,153 
13,435 
13,978 
17,671

509,662 
152,974
36,332 

230,866

MADRID, 30 (Efe).— El 
petróleo subirá al menos un 
diez o un doce por ciento, 
declaró el presidente de Ve
nezuela, Carlos Andre's Pé
rez, a Luis María Ansón, 
presidente de la agencia Efe, 
en una entrevista celebrada 
en el palacio de Miraflores, 
que se prolongó por espacio 
de cuatro horas y que publi
can hoy los diarios “La Van
guardia”, de Barcelona y 
“Ya”, de Madrid.,

Carlos Andrés Pérez, que 
consiaero las relaciones Ve
nezuela-Colombia como 
excelentes, aseguró que Fi
del Castro es el producto de 
la torpe política norte
americana, y que,aunque úl
timamente se ha producido 
una evolución positiva,, “no 
puede ser favorable al sis
tema político que encarna 
Castro”. Dijo también el 
presidente Pérez que Torri- 
jos es '“un hombre históri
co”, ya que consiguió la de
volución del canal de Pana
má. Elogió también al presi
dente López Portillo, de Mé
jico.

“Si los países de 
O.P.E.P. atendiéramos a

ta 
lo

que ha supuesto la inflación 
en los dos últimos años, el 
petróleo debería subir un 
cuarenta por ciento”, aña
dió el presidente venezola
no, que consideró “preocu
pante la desestabilización 
de Irán”,

Para Carlos Andrés Pérez, 
en Nicaragua se ha cometido
u n auténtico genocidio.
“Venezuela está actuando 
con seriedad en los organis

Se vende en todos 
los puestos de pe- 
nódicos de Barce
lona.

JUAN CARLOS ME 
CAUTIVO

“Me cautivó la sencillez y 
autenticidad de Juan Carlos 
I”, aseguró Carlos Andrés 
Pérez al presidente de la 
agencia “Efe” y consideró a 
Suárez, como un hombre 
hecho a la medida para el 
período de transformación 
democrática que ha vivido 
España, y a Felipe González 
como político extraordina
riamente importante.

Finalmente, el presidente 
de la República afirmó a Efe 
que su gobierno respetaría y 
haría respetar el resultado 
de las elecciones que se cele
brarán el próximo domingo.

“La Constitución de Ve
nezuela prohibe al presiden
te intervenir en la campaña 
electoral y apoyar al candi
dato de su (lartido, terminó 
Carlos Andrés Pérez. En esta 
ocasión, Luis Peñarúa, de 
Acción democrática. Aun
que, naturalmente, todo el 
mundo sabe con quién están 
mis simpatías”.

Ponferrada . . 
Duro Felguera

ELECTRICAS

MINERAS

SIDEROMETALURGICAS

CONSTRUCCION

VARIOS

Dragados................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso....

BANCOS

Banco Zaragozano .............  
Banco Exterior.....................  
Banco Central .....................  
Banco Español de Crédito . 
Banco Hispano Americano . 
Banco de Santander ..... 
Banco Popular Español . . . 
Banco de Bilbao...................  
Banco de Vizcaya................  
Banco industrial de Cataluña 
Banco Occidental................  
Banco Atlántico...................  
Banco Urquijo......................  
Banco Industrial del Sur. . ,

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ...... 
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa ...........

Preced.

230 
246 
301 
251 
212 
335 
244 
278 
245 
172 
168
240 
315
197

215 
248 
303 
251
212 
335
244 
280
243 
172

241

66,25 
59,5 
60,5 
59
52 
75
35 
63 
59 
60,5

66
58,5

60

74
35
62

62

43
68

42
68

Auxiliar F.C............................... 26,5 
57

26,5

ALIMENTACION

Azucarera.............................. 74,5 
305Ebro ....................................

Aguilas......................................... 58 60

QUIMICAS

Petróleos................................. 180
55
38

179Explosivos......................................
Energías ......................................   . 55,5 

40

Telefónica........... 
Galer fas' Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Astilleros ...........  
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

210
72,5 , 
96

110

215
71,5

108,5

71
48 

219 
130
15 

312
52 
64

73
49

220 
129

63

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

MZflMCOZaAMCiOn VRICM

FELIPE GONZALEZ SE REUNIRA 
HOY CON EMPRESARIOS

MADRID, .30 (Europa Press) 
Felim; (íonzález, secretario ge
neral del Partido Socialista 
Obrero Español se reunirá a me
dia tarde de hoy con un grupo

de empresarios convocados por 
la asociación para el progreso 
de la dirección. Durante la se
sión que se celebrará en el sa
lón de actos de la Unión y el

Fénix, se tratará el tema “en
sis política, crisis económica”.

Asistirán asimismo por el 
PSOE, Emest Uuch, Miguel 
Boyer y Baltasar Aymerich.

banco do huesea... un bmooe "ínteres” opital
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El primer ministro egipcio salió ayer hacia Washington
En la cárcel

MhisiIis de Sadat 
a Carter y Begio
EL CAIRO, 30 (Efe-Afp).— El 

presidente Sadat, ha confiado a su 
primer ministro, Mustafá Khalil, un 
mensaje destinado al primer minis
tro israelí, Menahem Begin, revela
ron fuentes informadas en El Cairo.

Khalil, que salió ayer tarde de la 
capital egipcia para Estados Unidos, 
entregara este mensaje a las autori
dades norteamericanas a su llegada 
a Washington.

El primer ministro es también 
portador de un mensaje del jefe de 
Estado egipcio para el presidente 
Carter.

En su mensaje a Begin, el presi
dente Sadat informará probablemen
te de las propuestas egipcias para 
superar los obstáculos en las nego
ciaciones de Washington.

Este es el primer mensaje del 
presidente egipcio al primer minis
tro israelí desde que el gabinete is
raelí rechazó las primeras propues
tas egipcias, lo que prqvocó la lla
mada a El Cairo del jefe de la dele
gación egipcia, general Kamal Hassa 
Ali.

Por otra parte, el anuncio oficial 
del viaje del presidente egipcio, 
Anuar el Sadat, a Oslo, para recibir 
el Premio Nobel, junto con el pri
mer ministro israelí, Menahem Be
gin, ha infundido esperanzas en 
medios oficiales de Jerusalén.

Se cree que el tratado de paz is
raelí-egipcio podría firmarse antes 
del 10 de diciembre próximo, fecha 
de la ceremonia de Oslo, o, lo más 
tardar, antes del 17 de ese mes, se
gún el plazo que ambos países fija
ron en la “cumbre” de Camp Da
vid, de septiembre último.

Jordania y la Organización de Li

beración de Palestina (OLP) acorda
ron el martes en Ammán oponerse 
en bloque, a los acuerdos de Camp 
David y a un Gobierno palestino 
simplemente “autónomo”.

A este respecto, Yasser Arafat, 
en una entrevista publicada ayer 
por el diario húngaro “Magyar Hir- 
lap”, declaró que la Organización 
de Liberación Palestina (OLP) cuen
ta con el apoyo de la población ára
be que vive en los territorios ocupa
dos por Israel.

Aunque la Organización de Libe
ración de Palestina no podrá impe
dir la firma, de un acuerdo de paz 
israelí-egipcio, se resistirá, con to
dos los medios, a un compromiso 
parecido respecto a Cisjordania y a 
la región de Gaza, subrayó Arafat.

Al mismo tiempo, el líder de la 
OLP criticó la actitud poco objeti
va de los Estados Unidos, que con
dena las acciones militares árabes 
en los territorios ocupados, pero 
guarda silencio sobre el hecho de 
la ocupación israelí y supuestas 
medidas de opresión. 

assad^a hungri^
BUDAPEST, 30.— Budapest pro

clamó ayer la amistad con Siria y el 
pleno acuerdo de ios países socialis
tas europeos con el frente árbe anti- 
Sadat, con motivo de la visita del 
secretario general del Partido Baath 
y presidente de Siria, Hafez Al- 
Assad.

Al-Assad mantendrá conversacio
nes con el primer secretario del Par
tido Comunista Húngaro, Janos Ka- 
dar y el presidente Pal Losonczi so
bre las relaciones bilaterales y la ac
titud de los países árabes ante el 

posible tratado de paz egipcio-is
raelí.

LOS PALESTINOS 
ORGULLOSOS DE SER 
“TERRORISTAS”

BERLIN ORIENTAL, 30 (Efe- 
Reuter).— El líder palestino Yasser 
Arafat decía ayer en una entrevista 
publicada en esta ciudad gue los 
miembros de la “Organización para 
la Liberación de Palestina” (OLP) 
se enorgullecía de que se les califi
cara de terroristas.

“No nos preocupan los calificati
vos. A todos los luchadores por la 
libertad de su país se les llama te
rroristas. Este mismo término fue 
empleado contra Lenin, De Gaulle 
y Che Guevara”, dice Arafat en 
la revista política germano-orien
tal “Horizonte”.

“Cuando estos “terroristas” con
siguen la independencia de'su país 
se convierten en héroes nacionales” 
añade.

Arafat, jefe de la “OLP”, dice 
también que los países occidenta
les emplean la palabra “terrorista” 
como un insulto para alejar la aten
ción de la gente de sus propias ac
ciones.

Durante la invasión israelí del 
sur del Líbano en el mes de marzo 
último las tropas judías emplearon 
napalm y otras armas mortíferas 
contra los palestinos, sin que por 
ello fueran calificados de “terroris
tas”. Sin embargo, cuando nuestro 
pueblo se ve obligado a defenderse 
de los ataques imperialistas y sio
nistas inmediatamente se esgrime 
contra él los calificativos de terro
rista y saboteador.

EL EX-O/ñECTOñ
DE LA P/DE

SUFfí/0 U/V COLAPSO
• Había asistido a unas de las sesiones 

del juicio por el asesinato del 
general Delgado

LISBOA, 30 (Efe).— El que fue director de la policía po
lítica del régimen salazarista (PIDE), mayor Silva Pais, se 
encuentra hospitalizado, victima de un colapso cardiaco.

Silva Pais fue encontrado sin conocimiento en su celda 
de la prisión de Caxias poco después de haber asistido a 
una de las sesiones del juicio a los implicados en el asesina
to del general Humberto Delgado, atribuido a una brigada 
de la pide:

De los siete acusados en el proceso instruido contra los 
presuntos autores y responsables del asesinato del “Gene
ral sin miedo ”, Silva Pais es uno de los tres reos presentes 
en las sesiones del juicio, iniciado el pasado 19 de octubre.

Silva Pais, permanece detenido en Caxias desde su ren
dición incondicional el “25 de abril de 1974”, aconteci
miento que le provocó una importante lesión cardíaca.

NUEVO SEMANARIO SOCIALISTA

LISBOA, 30 (Efe).— Inicia hoy, jueves, su publicación 
el semanario “Acción Socialista”, dirigido por el periodis
ta Alfredo Barroso, dirigente del Partido Socialista (PS) y 
sobrino de Mario Soares. El primer número incluye, en
tre otros temas, un artículo del secretario general del “PS”, 
Mario Soares, titulado “Llamo a la acción”, y entrevistas 
con el consejero de la Revolución, mayor Vasco Lourenco 
y el ex-ministro de Finanzas del segundo Gobierno consti
tucional, Víctor Constancio, actual vice-gobernador del 
Banco de Portugal.

En opinión de Constancio, será posible aplicar en Por
tugal en 1979 “una política salarial menos austera”, debido 
al “éxito completo” de los objetivos de la política de 
estabilización financiera definida por el ejecutivo de Mario 
So ares.

ROBAN GANADO ENPROTUGAL, LO MATAN 
ES ESPANA Y LA CARNE VUEL VE OTRA VEZ 
A PORTUGAL 

LISBÓÁ, 30. (Éfej. yffír híillones de dólares as
ciende el valor de las cabezas de ganado robadas en los dos 
últimos años en determinadas regiones de Portugal. En nu
merosas ocasiones, las reses cruzan la frontera luso española 
para ser abatidas en el vecino país y se ha podido compro
bar que, algunas veces, la carne penetra de nuevo ilegalmen
te en Portugal.

El domingo, 
en referéndum

LOS SUIZOS 
DECIOIRAN 
SOBRE 
POLICIA 
ANTITE- 
RRORISTA
BERNA, 30 (Efe-Afp).- 

Los suizos decidirán el próxi
mo domingo, mediante refe
rendum, si van a votar a su 
Gobierno federal de una po
licía anti terroris ta. Hasta 
ahora, el mantenimiento del 
orden depende solamente de 
las autoridades locales (can
tones y comunidades).

La cuestión divide a los 
partidos políticos, y parece, 
difícil hace pronósticos, tan
to más cuanto que, para ser 
aceptada, la propuesta del 
Gobierno requiere una ma
yoría doble, tanto a nivel na
cional, como en la mayoría 
de los cantones.

El Gobierno quiere cons
tituir una unidad de 200 po
lie iás antiterroristas, amén de 
un cuerpo de mil hombres 
encargados de la protección 
de las embajadas y de los vi
sitantes ilustres y del man
tenimiento del orden en ge
neral. Dos propuestas simila
res fueron rechazadas ya en 
1964 y 1970.

El Gobierno y los parti
dos moderados que lo sostie
nen insisten en la necesidad 
de una policía antiterroriste, 
por considerar que las poli
ces cantonales no están cua
lificadas para hacer frente a 
actos de piratería aérea, to
ma de rehenes o ataques con
tra centrales nucleares.

Confiesa el asesino del 
alcalde de San Francisco

SAN FRANCISCO, 30 
(Efe-Ap).— El antiguo con
sejero municipal Dan White 
confesó a la policía que ase
sinó al alcalde George Mos- 
cone y al inspector Harvey 
Milk,jnforma la prensa.

El periódico “San Fran
cisco Chronicle” escribe en 
su edición del jueves que la 
policía confirmó que White 
les hizo “una declaración 
completa” sobre lo «nce- 
dido.

Tanto el jefe de policía. 
Charles Gain, como el ins
pector del departamento de 
homicidios, Frank Falzon, 
se han negado a comentar 
e1 informe del periódico, 
que no incluía detalles ni 
hora de la presunta confe
sión.

Se^ún el “Chronicle”, la 
policía opina que el asesino 
mató a ambos hombres dis
parándoles dos veces en la 
cabeza cuando yacían heri
dos en el suelo. Citando a 
uno de los policías, conclu
ye: “Parece como si a am
bos les hubieran dado el 
tiro de gracia”.

CINCUENTA MIL 
DOLARES POR MATAR 
A LUTHER KING

WASHINGTON, 30 (Efe) 
Cincuenta mil dólares ofre-

cidos a un antiguo comer
ciante de automóviles po
drían escalrecer la conducta 
seguida por James EarI Ray, 
el asesino convicto del diri

Un antiguo consejero municipal

E1 cuerpo del supervisor del Ayuntamiento de San Francisco, que fue asesinaoo jun
to al alcalde, es trasladado en una camilla. (Telefoto Efe)

gente negro de derechos ci
viles Martin Luther King.

Un comunicado difundi
do ayer por el comité de 
asesinatos de la cámara de 

representantes norteameri
cana que investiga la muerte 
de King reveló ayer que 
una sociedad secreta sureña 
estaba dispuesta a aportar

dicha cantidad para asesinar 
al .dirigente.

Russell George Byers, 
que en 1967 vendía repues
tos de automóviles, señaló 
ayer que la oferta provino 
de un hombre de negocios 
llamado John Kauffman, 
quien puso al primero en 
contacto con un prominen
te abogado de San Louis 
(Missouri).

John Sutherland,el cuali
ficado abogado aludido por 
Byers, pregunto a éste si 
quería matar a King por di
nero, o bien encargarse de 
los preparativos destinados 
a tal objeto.

Tras rechazar la sugeren
cia, el testigo preciso que 
en aquella fecha desconocía 
la existencia misma del di
rigente negro.

El cuatro de abril de 
1968, King murió en la ciU' 
dad de Memphis (Tennessee) 
y posteriormente se detuvo 
a James EarI Ray, quien 
cumple actualmente una 
condena de 99 años de pn* 
sión en la penitenciaria de 
aquel estado.

El comunicado añadió 
que el mismo comité 
dos años tratando de esta
blecer la conexión presunta
mente existente entre RaV 
y los autores intelectuales 
de ese asesinato.
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PANICO EN
MEJICO

No acepta ningún mando supranacional 
dentro del Pacto de Varsovia

MEJICO, 30 (Efe).-Un 
triple movimiento sísmico 
creó ayer- el pánico en esta 
capital, pero causó mínimos 
daños materiales, aunque una 
versión no confirmao'á indicó 
que hubo cuatro muertos.

Un corte de energía 
eléctrica acompaño al 
temblor de tierra, 
contribuyendo a crear un 
estado de temor entre los 
más de trece millones de 
habitantes de esta ciudad, a 
los que no reconfortó otro 
seísmo produducido diez 
minutos después.

SENGHOR PRE- 
MIADO EN PARIS

PARIS, 30 (Efe).- El 
poeta presidente de Senegal 
Leopol Sedar Senghor fue 
galardonado el miércoles en 
París con el premio mundial 
"Ciño del Duca" para 1978.

Este premio se destina a 
un autor cuya obra, 
científica o literaria, 
constituya un mensaje para 
la hu/panidad, y tiene una 
cuantía de un equivalente a 
los 3.500 dólares.

PIETRI VICEPRE
SIDENTE DE LA 
UNESCO

CARACAS, 30 (Efe).- El 
destacado escritor, 

„^^j^lornátjco y polític.q. 
venezolano Arturo Üslar 
Pietri, embajador de su país 
ante la "Unesco”, fue 
elegido ayer vicepresidente 
del organismo internacional.

El cargo corresponde a la 
representación del grupo de 
países que integran 
Iberoamérica y las naciones 
del Caribe dentro de la 
Organización de las 
Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la 
Cultura.

TERRORISTAS 
BRETONES SE 
NIEGAN A SALIR 
DE SUS CELDAS

PARIS, 30 (Efe-Reu
ter).— Dos bretones, que han 
admitido que volaron parte 
del palacio de Versalles en el 
mes de junio, se negaron 
ayer a abandonar sus celdas 
para asistir a la segunda 
audiencia de su proceso.

Lionel Cheneviere y 
Patrick Montauzier, de 28 
años los dos, manifestaron 
que estaban en huelga de 
hambre.

Ambos decidieron ayer 
no salir de sus celdas en señal 
de protesta por haberse 
negado el tribunal que los 
juzga a procesarlos junto con 
otros miembros del ilegal 
" Ejercito Republicano 
breton", igualmente 
acusados de terrorismo.

DERECHISTAS 
AMENAZAN A 
OHIRA

TOKIO, 30 (Efe—Reuter) 
Un derechista llevando 
explosivos, ha sido arrestado 
hoy por la policía cuando 
trataba de penetrar en la casa 
del futuro primer ministro 
japones, Masayoshi Ohira.

La policía identificó al 
presunto agresor como 
Testuo Itagaki, miembro de 
i a llamada "Dai—Nihon 
Junko—ka.

CARA A MOSCU
VI EN A, 30 (Por Mi

guel MOYA, de Efe para 
ARAGO N/expres.)

UNA segunda edición de 
las operaciones militares 
de 1968 contra el socialismo de 

rostro humano que surgía en 
Checoslovaquia no se repetirá 
en Rumania. La autonomía que 
con firmeza defiende Ceaucescu 
dentro del Pacto de Varsovia es 
un riesgo bien calculado.

Porque la URSS no dispone 
en Rumania de una fracción 
prosoviética que pida auxilio a 
Breznef como lo hicieron en 
agosto de 1968 en Praga los ene
migos del reformador Alexander 
Dubcek.

El jefe rumano ha dicho cla
ramente no a la creación de un 
alto mando supranacional den
tro del Pacto de Varsovia y se 
ha negado también a respaldar 
a Rusia en su política asiática 
frente a China y en favor de 
Vietnam.

Continúa Ceaucescu la lí
nea patriótica de su predecesor 
en la secretaría general del par
tido, Gheorgiu Dej, quien en 
1958 consiguió la retirada de 
dos divisiones rusas destacadas 
en Rumania.

En abierta contradicción con 
otros aliados del pacto, Ceauces
cu mantiene estricta neutralidad 
en el conflicto ideológico y en la 
tensión geopolítica ruso-china.

NO ES EL UNICO 
REBELDE

¿Es Ceaucescu el único rebel
de que se opone dentro del Pac
to de Varsovia a la excesiva pla
nificación soviética? el primer 
secretario polaco, Edward Gie- 
rek, y el húngaro, Janos Kadar, 
parecen preconizar también una 
mayor elasticidad dentro de la 
alianza oriental.

Es evidente que el automatis
mo en el engranaje de los presu
puestos militares de los aliados 
de Rusia con el programa arma
mentista soviético, como ha su
gerido Moscú sin éxito en la úl
tima reunión del comité del pac
to, impondría a esos pequeños

LA OEA PUEDE ABRIR 
SUS PUERTAS A CUBA
# La organización ha considerado positiva ía 

decisión de /iberar a 2.500presos políticos
LIMA, 30 (Efe).—El secretario general 

de la "OEA”, Alejandro Orfila, señaló 
ayer la posibilidad de que Cuba regrese a 
ese organismo, y consideró positiva la de
cisión de liberar unos 2.500 presos políti
cos tomada por el régimen cubano. Orfila, 
dijo también, que no ha habido ninguna 
nueva petición gubernamental americana 
para revocar la suspensión de Cuba.

Comentando la liberación de detenidos 
por motivos políticos del régimen de Fi
del Castro, el secretario general dd la 
“OEA” dijo: "Es un hecho positivo que 
solo tendra resultados positivos”.

Orfila afirmó, que la Organización de 
Estados Americanos (OEA) no interven
drá en Nicaragua pues es fiel a su princi

pio de no injerencia en los asuntos inter
nos de los países miembros.

Indicó que se ha contempiaao con io
do detenimiento la denuncia presentada 
por el Gobierno de Venezuela, sobre vio
laciones de derechos humanos, y dijo que 
se habia recomendado al régimen nicara
güense un mayor cuidado a este respecto.

Y eso “es lo único que estaturaria- 
mente puede hacer la OEA” expresó Orfi
la.

Cuba fue suspendida de la “OEA” en 
1962 mediante una decisión que analistas 
políticos consideraron no respeto, en cier
ta medida, el “principio de la no interven
ción”, ahora invocado para el caso de Ni
caragua

Gierek y Kadar secundan la 
firme actitud de Ceausescu

países un lastre económico tre
mendo. Inutilizaría los proyec
tos polacos de mejora del nivel 
de vida y condenaría al fracaso 
la nueva política económica 
húngara de Janos Kadar.

Propugna Ceaucescu "una 
política de defensa racional", 
cuya razón estribe en dar prio
ridad al sector civil de los presu
puestos del Estado.

En 1979 gastará Rumania 
para la defensa de su territorio 
12.460 millones de leis, mien
tras que para las demás atencio
nes de la economía nacional de
dicará 235.840 millones de leis, 
casi veinte veces la suma desti
nada al Ejército.

DISUADIR A MOSCU

Ha logrado también Ruma
nia de algunos años a esta parte 
disuadir a la URSS de realizar 
maniobras militares del Pacto 
de Varsovia en territorio ruma
no. Los ejercicios combinados 
de la multinacional militar del 
este limitáronse siempre en Ru
mania a operaciones sin trupas.

Los oficiales de Estado Mayor 
de varios países del Pacto ma
niobraban a base de mapa úni
camente.

Ceaucescu, valiéndose de la 
regla del consenso, supo descar
tar en Moscú la propuesta del 
mariscal Viktor Kulikow, co
mandante supremo de las fuer
zas del Pacto de Varsovia, quien 
ofrecía a sus aliados un panora
ma tan agradable para Moscú co
mo definitivamente frustrante 
para ios demás países de la alian
za.

Esta era la oferta de Kulikow: 
un mando supremo coordinado, 
de rango superior al que ya 
funciona organizando el conjun
to de naciones del bloque, un 
empalme perenne de los planes 
de armamento de las naciones 
aliadas y desde luego un drásti
co aumento de los presupuestos 
militares de los estados comunis
tas.

COMITE MILITAR El\l ARGELIA
Supervisará los asuntos, políticos del Ejército

BEIRUT, 30 (Efe-Afp).- 
Una comisión müitar desti
nada a supervisar los asun
tos políticos del Ejército ha 
sido creada hace dos días 
por el consejo de comandan
tes de la revolución argelina 
informa hoy el periódico iz
quierdista "As 
Beirut, citando 
bien informadas.

Safir", de 
a fuentes

La comisión 
cual se mantiene 

-sobre el 
"total dis-

creción”- está presidida por 
el coronel Chazli Ben Jadid, 
jefe de la región occidental 
de Argelia, añade el periódi
co libanes.

La información añade, 
por otra parte, que el conse
jo de comandantes de la re
volución manteiene reunio-

ACUSADA DE SANDINISTA
MANAGUA ( Nicaragua}.— Gloria Deshon Lacayo, una ciu

dadana americana, habla de su encarcelamiento debido a la acu
sación de pertenecer a la guerrilla sandinista. Gloria Deshon y un 
amigo suyo han sido interrogados por el servicio de inteligencia 
de la Guardia Nacional. Ella ha negado pertenecer al Frente San
dinista, sin embargo ai amigo manifestó a los periodistas que él sí 
que pertenecía a la guerrilla. Gloria es la segunda persona de na
cionalidad nortemericana que ha sido detenida por la guardia 
durante ios recientes disturbios. (Telefoto EFE-UPI)

nes con carácter permanen
te desde que fue hospitali
zado el presidente Bume- 
dian, habiendo asumido las 
responsabilidades de la vi
cepresidencia del Ministerio 
de Defensa, asi como de la 
dirección del partido 
Frente de Liberación 
cional (FLN).

de 
Na

"As Safir” informa que
las fuerzas de seguridad in
terior de Argelia han multi
plicado sus patrullas en la 
capital, a raíz de que los pe
riódicos y medios de infor
mación insistieran sobre la 
necesidad de "defender las 
conquistas hechas por el 
pueblo y de hacer frente al 
imperialismo mundial y a 
la reacción local”.

EL DOLAR, 
OTRA VEZ 
HACIA ABAJO

FRANCFORT, 30 (Efe).— El fuerte incremento que ha expe
rimentado el déficit comercial norteamericano, de 1.690 a 2.130 
millones de dejares, repercutió ayer sobre la moneda estadouni
dense que sufrió una ligera recaída een la Bolsa de divisas de 
FranefíM-L

Al cierre de la jomada su cotización fue de 1,9115 marcos 
por cada dólar, en contra de los 1,9284 a que se cambió ante
ayer.

En círculos bancarios alemanes no se cree que el dólar, debi
do a las nuevas cifras del déficit comercial, vaya a sufrir nueva
mente fuertes recaídas en sus cotizaciones.

Sin embargo se opina que el mantenimiento de la paridad del 
dólar dependerá exclusivamente de la disposición que muestran 
l<js bancos de emisión en apoyar a la moneda norteamericana.

El banco federal alemán habría apoyado ayer al dólar ad
quiriendo fuertes sumas, aunque oficialmente se ha negado a 
esta ayuda.
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DIARIO AVISOS
NUEVO CONSULTORIO

DELEGACION PROVIN
CIAL DEL MINISTERIO 
DE EDUCACION 
Y CIENCIA

Se recuerda a los centros 
docentes estatales y no estatales 
dependientes de esta Delegación 
Provincial que, de conformidad 
con lo que establece la Orden 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia de 3 de noviembre de 
1978 (BOE del día 4), se declara 
inhábil a efectos escolares la 
jornada de consulta del 
Referéndum Nacional sobre la 
Constitución, que tendrá lugar 
el día 6 de diciembre próximo, 
reanundándose obligatoriamente 
las actividades el día 7 del 
citado mes,

CURSO DE CINEMA
TOGRAFIA

Hoy jueves día 30, a las 8,15, 
en la sala de seminarios de la 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada, tendrá lugar la 
tercera charla del Curso de 
Cinematografía organizado por 

AYUDENOS A AYUDAR 
COMPRE TARJETAS UNICEF
Una ca/a de Tarjetas Navidad equivale a comprar 1.000 tabletas 
de Dapsone para combatir la tuberculosis, entre otros productos.

Delegación UNICEF - Zaragoza.
Paseo Independencia, 14. Pral Deha. Of. 6. Teléfono 225494 
Horario: 11, 30 a 1,30. Excepto sábado.

esta Asociación Cultural. El 
tema de hoy es "La Industria 
del Cine" y será expuesto por 
Alberto Sánchez. Con esta 
intervención finalizará la fase de 
introducción del curso siendo 
necesaria en lo sucesivo la 
inscripción previa para la 
asistencia_al mismo.

El viernes, día 1, a las 8,15 
de la tarde, en el salón de la Caja 
de Ahorros- de la Inmaculada, 
(Independencia 10), tendrá 
lugar el comienzo del ciclo de 
Cine Clásico, proyectándose el 
film "Intolerancia" de David W. 
Griffith (1916).

NUEVA ASOCIACION 
CULTURAL

Esta tarde, en el salón de se
siones de la Casa Consistorial, a 
las 7,30 tendrá lugar un acto de 
presentación de la nuewa asocia
ción cultural "Cultura Viva Ara
gonesa-San Jorge", asociación y 
acto que tienen el patrocinio de 
la Excma. corporación munici
pal de nuestra ciudad.

NUEVO DELEGADO DEL 
MINISTERIO DE 
AGRICULTURA

Por Real Decreto de 3 de 
noviembre de 1978 ha sido 
nombrado delegado del Ministe
rio de Cultura en Zaragoza don 
Jesús Fernández Moreno, del 
que se espera positiva labor en 
favor de un sector tan vital para 
la economía de nuestra zona.

JURA DE BANDERA

. El domingo, día 3 de diciem
bre y a las 11 de la mañana, ten
drá lugar la Jura de Bandera en 
el C.I.R. número 10 de nuestra 
capital del cuarto llamamiento 
del reemplazo de 1977 y de los 
alumnos aspirantes del IJVl.E.C, 
El acto estará presidido por el 
capitán general de la V Región 
y el coronel jefe del Centro de 
Instrucción número 10, don 
Jesús Palacio Jiménez, pronun
ciará la alocución a los solda
dos.

TELEFONO AUTOMA
TICO EN FUENTES DE 
EBRD

Continuando el plan de auto
matización telefónica de la pro
vincia, a partir del jueves día 30 
entrará en servicio la nueva cen
tral automa'tica de FUENTES 
DE EBRD, cuyos abonados con
tarán desde esa fecha con núme
ro de seis cifras.

Con esta mejora, queda tam
bién automatizada la localidad 
de RODEN

Los abonados de Zaragoza y 
centros automatizados de la pro
vincia, incluidos los anteriores, 
para hablar entre sí, basta con 
que marquen directamente el 
número del abonado que de
seen. Para comunicarse con 
otras provincias tendrán que 
marcar previamente el código 
territorial correspondiente y a 
continuación el del abonado 
deseado.

LOTERIA DE NAVIDAD

En el robo con intimidación 
de que fue objeto la 
Administración de Loterías 
núm. 20 "El Gato Negro", se 
encontraba un talonario de 
Lotería de Navidad de esta 
Comisión de Festejos, que 
debería ser recogido el día 
siguiente por la propietaria de 
uno de los establecimientos que 
están colaborando en la venta de 
dicha lotería, y al no aparecer, 
esta Comisión, ruega a todas las 
aquellas personas, que no 
adquieran participaciones 
comprendidas entre el número 
9.901 al 10.000 ambos inclusive 
ya que quedan anuladas por tal 
motivo, no siendo abonadas 
en caso de ser premiadas.

Para general conocimiento de 
la población beneficiaria de la 
Seguridad Social, de Zaragoza 
capital, se comunica que el día 1 
de diciembre de 1978 se pondrá 
en funcionamiento el 
consultorio de medicina general, 
pediatría de. familia y 
Ayundantes Técnicos Sanitarios 
de zona, situado en, Ramiro I, 
núm. 6 en el cual pasarán 
consulta los siguientes 
facultativos de medicina 
general:

D. Antonio Dupla Abadal, a 
las 17 horas. D. Elias Ezquerra 
Calvete, a las 9 horas. D. 
Ernesto Garrica Cornejo, a las 
15 horas. D. Miguel Béseos Soler 
a las 17 horas. D. Juan Bravo 
Marín, a las 19 horas. D. 
Francisco-J. <3arcia Pamplona, a

Farmacias de servicio, día y noche

Avda. de Cataluña, 118 Saianova
Avda. de Goya, 23 Machín
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltaüa), 6 Caballero 
María Guerrero. (B. La Bozada), 8 Jiménez 
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17 García G. 
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30 Chóliz.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
‘ NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA

LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de Clavé (Bloque 2), 29 Aznar Oliván
Avda. de Madrid, 257 Gracia Puchol
Avda. San José, 61 Francés
D. Jaime I, 37 Felíu
Franco y López (Ciudad Jardín), 31 Loste
León XIII, 10 Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8 Trillo
Sa/ita Teresa, 49, España
Via Hispanidad (Urb. La Bombarda) bloq., 24 

Herrero
Záfiro (Paz-Torrero), 1 Ferrández

Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o'^avisando 
directamente al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA
377712

las 11 horas.
D. Salvador Pastor Margeli a 

las 9 horas. D. Manuel Sever 
Ezcurra, a las 15 horas. D. 
Santiago Galán Ribes, a las. 19 
horas. D. Alejandro Mart’n 
Laguna, a las 11 horas. Y 
pediatras de familia: D. Antonio 
Martínez Martínez, a las 9 horas. 
D. Justo Muñez Rozas, a las 15 
horas. D. Antonio Sánchez 
Moreno, a las 17 horas. Que 
anteriormente lo hacían en el 
A rh^b u lator i os "Inocencia 
Jiménez".

Al respecto, puede solicitarse 
información, personal o por 
teléfono, en la Delegación 
Provincial del Instituto Nacional 
de Previsión, Agencia Urbana 
núm. 3 en Inspección de Servicios 
Sanitarios correspondientes.

“Busco UN PISO
CON LIOS”

ahorrillos y Ahorrillos.
Ho\; día, para comprarse un piso 
hacen falta unos buenos Ahorrillos, 
con mayúscula.
O tener tus pequeños ahorros en 
una Caja de Ahorros y pedir 
que te echen una mano. 
Así tengo yo ya 
para la entrada de un piso. 
Por tener unos ahorros y por 
tenerlos en las Cajas.

En las Cajas de Ahorros 
Confederadas, 
ahorrar es conseguir.

CAIAS DE AHORROS
CONFEDERADAS
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Ya está aguí fa gripe

Es Mima aera 
hacsKlragos

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/ 
exprès). Aunque a los médicos 
no les guste hablar de epidemias,, 
lo cierto es que hay una ola de 
gripe que está afectando en Za
ragoza a varios miles de personas, 
aunque la evaluación en estos 
casos es siempre difícil. Desde 
finales de octubre comenzó a 
notarse en los colegios, las fábri
cas, la Universidad, un mayor 
índice de absentismo del que se 
considera normal. Las estadísti
cas sanitarias de Zaragoza refle
jan, en efecto, "un aumento 
de la morbilidad a partir de los 
últimos días del pasado mes de 
octubre, estabilizándose duran
te la segunda quincena de no
viembre".

No se puede hablar de epide
mia porque esta palabra mágica 
es alarmante para muchos aun
que sea inevitable reconocer que 
los procesos gripales se han ex
tendido por toda España y., des
de luego, en Zaragoza. Todos los 

I centros consultados por “A/e”, 
I desde la Delegación Provincial de 
I Sanidad hasta numerosos institu- 
I tos de enseñanza coinciden en 

admitir que hay gripe, y en mu
chas fábricas y talleres la presen
cia del famoso virus ha hecho 
verdaderos estragos.

ESTA GRIPE NO MATA

I Pero la actual gripe es benigna 
según nos han asegurado varios 
médicos de la Seguridad Social y 
el propio director provincial de 
salud, don José Zá rate Vals, quien 
nos ha confirmado:

—Efectivamente, existe en Za
ragoza un brote de una enferme
dad que se puede asimilar a la 
clásica gripe. Si bien no se ha 
diagnosticado por técnicas de la
boratorio, puede admitirse que 
estamos en pleno brote gripal.

; En cuanto a las características 
; de esta gripe, todos los medios 
í consultados coinciden en afirmar 
Íque afecta a todas las edades, pe

ro muy especialmente a los jóve
nes entre veinte y veinticinco 
años. La enfermedad es, en gene- 

I ral, benigna, caracterizada por 
I una escasa duración, de tres a 
I cuatro días, y con fiebres que 
I pueden alcanzar los cuarenta

En relación con el suceso de 
los pinares de Venecia

DOS JOVENES
DETENIDOS
I El herido también participó 

en el ajuste de cuentas
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/express).— Por las gestiones realizadas 

por la Policía Judicial de la Brigada de Investigación Criminal sobre la 
riña confusa y tumultuaria en la que participaron dos bandas de delin
cuentes en la noche del martes al miércoles y en la que resultaron muer
tos José María Carnicer Fabro y Juan José Santos Iglesias y herido Fer
nando González, han sido detenidos Vicente Albardi'a López nacido en 
Zaragoza el 22 de octubre de 1958, hijo de Alejandro y Mana Santa, y 
Francisco Javier La laguna Salvador, también nacido en Zaragoza el 10 
de mayo de 1959, hijo de Luis y de Mercedes.

También se ha confirmado que el herido ingresada en Traumatolo- 
gfa de la Ciudad Sanitaria "José Antonio" participó en el enfrenta
miento y no es cierta la versión que dió de los hechos que provocaron 
las heridas de las que se repone en el citado centro asistencial.

Las investigaciones continúan y todavía no se puede determinar el 
número de participantes en tan trágico suceso que tuvo por escenario 
los Pinares de Venecia, junto a la tapia del cementerio de Torrero. -

B Para prevenirla, vitamina “C” 
y rehuir las concentraciones 
humanas

■ Para combatirla, nada de alcohol; 
aspirina, cama y si es preciso el 
médico

grados del termómetro. Igual
mente nos han asegurado que, 
aunque aeneralmente se suelen 
aplicar tratamientos caseros, la 
enfermedad desaparece con tra
tamiento y sin él, siendo la re
cuperación más o menos larga 
según las características del en
fermo. La benignidad queda rati
ficada porque en todo el país 
no se ha apreciado un incremen
to notable de la mortalidad.

—Señor Zárate, ¿se van a 
adoptar medidas sanitarias con
tra la gripe?

- Hasta el momento, la benig
nidad de ios procesos gripales ha
ce que no se hayan previsto me
didas de carácter general. Es de
cir, que por ahora no habrá va
cunaciones masivas, aunque el 
brote se sigue muy de cerca por 
si en cualquier momento se vie
ra que toma un cariz diferente, 
cosa que ha ocurrido en otras 
ocasiones. En ese caso se adop
tarían urgentes medidas sani
tarias.

MAS VALE PREVENIR QUE 
CURAR

De todos modos se pueden y 
se deben tomar precauciones. 
Los médicos consultados por 
este periódico aseguran que, aun
que no hay que llegar al aisla
miento, no es conveniente, sobre 
todo para las personas de edad 
que por unas u otras razones 
estén debilitadas, asistir a lugares 
públicos donde hay concentracio
nes de gente tales como espectácu
los, porque el virus se extiende 

con gran facilidad y ataca espe
cialmente a personas escasas de 
defensas. Por eso mismo se acon
seja como una buena medida 
preventiva el fortalecimiento de 
las defensas naturales del indivi
duo a base de complejos vitamí
nicos, y específicamente con vi
taminas del tipo "C”, bien en 
comprimidos o bien por medios 
naturales como pueden ser ios 
zumos de naranja.

El fortalecimiento de las de
fensas es muy importante para 
resistir el virus gripal, aunque es 
posible que éste se instale de to
dos modos en el organismo. Tan
to rehuir a las concentraciones 
de público como tomar vitami
nas son medidas preventivas que 
deben tomarse, pero que no ase
guran la inmunidad, aunque se 
ha podido observar que esa per
sonas enfermas o que están debi
litadas por los antibióticos a 
quien más ataca el virus gripal.

NO SE DEBE TOMAR COÑAC

De las consultas hechas se de
duce que cuando el virus se ha 
instalado no vale la típica receta 
del alcohol para comfc^tirlo. To
do lo contrario. El consumo de 
alcohol para combatir los proce
sos gripales está contraindicado, 
y lo conveniente es guardar cama 
durante tres o cuatro días y com
batir las subidas de fiebre con 
vulgares aspirinas, salvo compli
caciones. Los médicos |ian indi
cado que "no debe hacerse nadie 
el valiente, y cuando uno se sien
te mal lo que hay que hacer es 
meterse en cama y esperar que 
pase en pocos días". Aunque ha 
habido casos de complicaciones 
pulmonares e intestinales, lo nor
mal es una faringitis con fiebre, 
pero si se observan otro tipo de 
rnolestias habrá que consultar al 
médico.

En cuanto a la procedencia 
del actual virus gripal que se ha 
extendido, algunos informes han 
señalado que se trata del virus de 
la URSS, lo cual es cierto, sin 
duda, pero también se ha obser
vado la presencia del virus de Te
xas (aparecido en un cuartel de 
aquel Estado en 1977). En esta 
ocasión no ha aparecido el virus 
de Hong Kong que en otras oca
siones nos ha visitado.

EL FRIO, UN BUEN 
AGENTE

La situación climatológica, 
por otra parte, facilita que estos 
virus se extiendan. En efecto, el 
frío, la humedad, propician su 
mejor extensión. Se asegura, en 
este sentido, que si ahora se pro
dujera una nevada el virus gripal 
se extendería todavía con más 
facilidad por la humedad ambien
tal. Precisamente son los enfria
mientos, los “destemplámien- 
tos”, los agentes que permiten la 
instalación del virus.

La ola pandémica de procesos 
gripales, a pesar de todo, no de
be alarmar a nadie. Lo que hay 
que hacer es evitar en lo posible 
que el virus encuentre el campo

abonado de la debilidad, huyen
do de las concentraciones y es
pectáculos las personas de edad 
avanzada. Y si el virus comien
za a actuar, meterse inmediata
mente en la cama' para que el 
proceso no duré más de cuatro 
días. De otro modo, nos han 
asegurado, la enfermedad puede 
durar quince o más días. Por úl
timo, el jefe provincial de Salud 
nos ha aconsejado:

HOY, ESTRENO

UN FILM DE MAURO BOLOGNINI

ELISEOS

PREMIADO EN EL FESTIVAL DE LOCARNO
5-7-9-10,45 (Mayores de 18 años)

UN HOMBRE APASIONADO 
ORGULLOSO, SENSUAL...

POR LH5 
RMTIGUHS 
ESCHLERHS 
FULVIO LUCISANO PMGSLNTA
MARCELLO MASTROIANNI-FFIANÇOISE FABIAN 
MARTHE KELLER en 

POR LAS antiguas ESCALERAS" 
rS ARBÁRA BOUCHET i PIERRE BLAISE
con .upar tiCipacion Utí LUCIA BOSE MARIA TERESA AL BANi* MARIA Mi vHl • PAO LO AACiNi •SILVANO TRANQV' 
¿kARlC:? fawcftt-enzo robutti FERUCCIO DE C ERES A • ADRIANA
Svjuniano'.etcide MARIO TOBINO • áu¡Ónd<í BCRnaROiNO ZAPPOni • RAFFAELE ANDREASSi-TulliD Pinglli 

MARiD AHosiü’óiNKQ solleville marie • Difectordi?fütugráfla ENNIO OUARNIERI 
Música de ENNIO MORRICONE ediciones musícdled R.C.A.
Duigida por MAURO BOLOGNINI pfOduLlddpCr ITALIAN INTERNAT lONAL FtCM • 
en coproducción con FOx-EuROR* BXRIS • Color por TECMNOSPE

-Todo el mundo debe ser 
consciente de que la gripe está 
ahí y los padres y los patrones 
deben comprenderlo y no resis
tirse. Si un niño se siente mal o 
un joven, o una persona mayor, 
lo que tiene que hacer es guardar 
cama, cuanto antes mejor, y no 
pensar que ya se pasará por las 
buenas.

(Foto GARCIA LUNA)
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numismática
Filalclia y

Panorama de Daroca

ODOS IOS domingos, centenares de zaragozanos, grandes

Los alcaldes de Daroca y Sos

EL MERCADO DE LA PLAZA 
DE S. FRANCISCO

chicos, se dan cita en la Plaza de San Francisco para cultivar su 
"hobby" favorito, la filatelia, la numismática o la cacharrería. Pri
mero fueron tos sellos, les siguieron las monedas y, en ultimo térmi
no, entraron en liza los cacharros antiguos que, al parecer, también 
tienen muchos adeptos dentro del coleccionismo.

Allí verán gente seria, granujillas, "despistados", mirones chicos 
con ilusión y mayores en busca del negocíete que pueda proporcio- 
nrle una moneda no catalogada o con bastante menos oro o plata de 
la que anuncia su Ley. Allí hay tipos de toda clase, espabilados para 
comprar, listas para vender y también, naturalmente, "víctimas" 
—pequenitas, claro— del trueque.

En su inmensa mayoría son personas estupendas, pacíficas, edu
cadas, que buscan un sello raro para cubrir un hueco en su albún, 
completar una serie o hacerse con una moneda que incremente su 
todavía parvo "tesoro".

Y si alguna vez sorprenden su buena fe y le engañan con malicia, 
no se calle por vergüenza o timidez. Denuncie el caso, que se sepa 
quiénes y dónde está el "vivales". En el mercado de la plaza de San 
Francisco aunque se maneje bastante dinerillo es mucho más impor
tante por la ilusión que ponen en el cultivo de sus sencillas aficiones, 
sellos, monedas o trabucos naranjeros, los zaragozanos de buena fe.

Que, como ahora, siga siendo durante muchos años un lugar agra
dable para pasar el rato los domingos por la mañana.

FEDERACION INTERNACIO 
NAL DE FILATELIA

"ID malo es que se 
acaban los presopoestos"

Piensan que las obras realizadas en 
aquellos lugares son muy dignas y 
provechosas

Buen número de coleccionis
tas advierten a menudo, sin dar 
importancia a la cosa, la sigla 
F.I.P. relacionada con Exposicio
nes Filatélicas Internacionales, 
ignorando muchos de ellos qué 
es la F.I.P, o teniendo de ella un 
concepto equivocado. Por ello 
creemos oportuno dar a conocer 
a nuestros lectores lo que signi
fica la F.I.P. y cuáles son sus 
propósitos.

La F.I.P. (Federación Interna
cional de Filatelia), fue fundada 
en 1926, integrada por las Fede
raciones Filatélicas Nacionales 
existentes en dicha fecha. Su 
creación respondió a diversos im
perativos:

Facilitar las relaciones inter
nacionales entre las organiza
ciones filatélicas.

Coordinar las actividades fila
télicas internacionales, en evita
ción de que coincidieran por 
elección unilateral de las fechas 
escogidas para las mismas.

Establecer las normas de orga

NUMISMATICA E INVERSION
Son muchos los numismáticos que contemplan con estupor el 

creciente púmero de acuñaciones de medallas conmemorativas 
que se están poniendo en circulación y que, en algunas ocasiones, 
conmemoran hechos tan insignificantes o tienen un diseño de tan 
escaso valor artístico que invita a sospechar que se trata simple
mente de un negocio "legal" para multipicar por cinco o por diez 
el precio de1 mercado de los metales nobles.

Sin embargo como el valor de estos metales sube constante
mente, comprendemos que muchas personas las adquieran como 
inversión aun cuando su revalorización —peso del oro o plata 
exclusivamente— tarde algunos años en producirse por el elevado 
costo de su adquisición.

En fin, cada uno hace con su dinero lo que quiere, pero ño 
conviene que se mezcle o confunda la palabra numismática con 
inversión. ¿De acuerdo?

nización de Exposiciones Inter
nacionales en irfterés recíproco 
de las mismas y de los coleccio
nistas que, como expositores, 
participan en ellas.

Favorecer el desarrollo de la 
Filatelia, mediante la colabo
ración internacional y defenderla 
mediante el descubrimiento de 
las falsificaciones.

Fomentar las informaciones 
filatélicas en el mundo entero.

Apoyar la acción de las Aso
ciaciones Nacionales cerca de las 
Administraciones Oficiales.

Por todas estas razones, la 
F.I.P. no puede estar constituida 
más que por interlocutores capa
ces, es decir, por aquellas perso
nas más representativas de cada 
país, que reflejen más idónea
mente la organización filatélica 
del país que representan.

Ademas del programa ya ex
puesto, la F.I.P. está en dispo
sición de desarrollar otras accio
nes de las que hablaremos en una 
próxima edición.

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres por Ante
las manifestaciones de la institución ADELPHA en las que 
se denunciaban las obras de reconstrucción o restauración 
efectuadas en dos localidades tan características como Da- 
roca y Sos del Rey Católico, hemos querido ponernos en 
contacto con los alcaldes de e^s dos preciosos lugares para 
conocer cuál era la reacción que dichas declaraciones ha
bían provocado en los medios dirigentes.

En Sos del Rey Católico 
hemos hablado con María 
Pilar Salvo, que fue una de 
las pioneras en esto de acce
der la mujer aljsodium mu
nicipal. Y María Pilar, que 
es habitualmente una mujer 
muy apacible, en esta oca
sión se ha indignado santa 
pero firmemente y hasta ha 
lanzado su pequeño reto a 
los componentes de esa ins
titución llamada ADELPHA.

— Se van a meter con un 
hombre que ha hecho lo in
decible para que Sos del 
Rey Católico tenga ahora el 
aspecto que tiene y para que 
no desapareciera poco a po
co como estaba ocurriendo. 
El primero que se preocupó 
por Sos fue don Emilio La- 
rrodera, que consiguió que 
se reconstruyeran los altos 
del castillo a cargo del Pa
trimonio Artístico, pero 
después ha sido el arquitec
to Pons Sorolla el que ha 
trabajado incansablemente 
para continuar la obra 
ciada.

— Pero, María Pilar, 

ini-

es-
tos señores dicen que las 
reconstrucciones no son 
fieles y que se estropea el 
conjunto ambiental.

— El que lo diga que 
venga a Sos del Rey Cató
lico para comprobarlo y 
vea como ha quedado esta 
villa de las Cinco Villas de 
Aragón y como se desmo
ronan muchas casas que no 
se han restaurado. Así, co
mo están estas ruinas, esta
ría todo Sos. Y eso se lo 
debemos en gran parte a la 
labor del arquitecto Pons 
Sorolla, que ya antes de lle
gar yo a la alcaldía fue nom
brado hijo adoptivo de la 
villa y al que todos en este 
pueblo le tenemos que agra
decer que se hicieran las 
obras que se han hecho y 
que se emplearan los jorna
les que se han empleado. La 
pena es que no haya más di
nero para continuar esta ta
rea y muchos hombres co
mo este arquitecto que con 
tanto cariño y dedicación ha 
trabajado por nosotros.

— Pero ADELPHA habla 
de que esas obras no se ade
cúan a lo que Sos era en el 
siglo XIII.

— No creo que eso pueda 
lograrse en ninguna restaura
ción, pero aunque yo no sea 
una^experta en estas cosas, 
a mí me parece que todo lo 
que se ha hecho en mi pue
blo es muy digno y respeta
ble. Lo malo es que se acaba 
el presupuesto y no se po
drán terminar las murallas.

¡Que venga la ADELPHA 
esa a traernos el dinero que 
nos hace falta para seguir las 
obras! No saben nada mas 
que criticar y a lo mejor hay 
otras razones para que ahora 
se tome erta póstura.

— María Pilar, ¿te noto 
muy enfadada?

— Estoy indigntda por
que me parece injusto lo 
que se ha dicho sobre Pons 
Sorolla y creo que lo mismo 
que pienso yo piensa la ma
yoría del pueblo de Sos.

— ¿Y como va el proble
ma del agua?

— Pues más complicado 
porque con los hielos de es
tos días no han podido lle
gar los tanques y nos tene
mos que valer con el escaso 
caudal del manantial. Pero 
espero que este problema 
esté resuelto para el próxi
mo estiaje.

EL AYUNTAMIENTO 
NOTIENE 
RESPONSABILIDAD

Ahora la conversación se
centra en el lugar de Daroca, 
con su alcalde el señor Iñi
go. Al señor Iñigo el tema 
no le ha afectado demasiado

La Cenicienta del presupuesto

UN POCO MAS 0Ë OCHO 
MILLONES PARA LA
CULTURA ZARAGOZANA

z ARAGOZA, 30 
(ARAGON/expres).—Ayer, en 
los locales de la Delegación del
Ministerio de Cultura de nuestra 
capital, se celebró la firma del 
contrato de concesión de cartas, 
conciertos y convenios 
culturales entre el citado 
Ministerio y representantes de 
entidades públicas y 
organizaciones privadas. El acto 
estuvo presidido por don 
Francisco José Montón Rubio, 
delegado ministerial en nuestra 
provincia y el alcalde don 
Miguel Merino.

Tras la firma, el señor 
Montón Rubio explicó la 
finalidad de estas subvenciones 
y la posibilidad de ampliarlas y 
estudiar las (jue habían sido 
denegadas. El montante total de 

porque da la casualidad que 
la ciudad es conjunto artísti
co monumental y todos los 
proyectos de obras los tiene 
que aprobar la Junta Provin
cial de Zaragoza del Ministe
rio de Cultura. El Ayunta
miento no aprueba nada 
más que lo que aprueba esa 
Junta.

— Y es más,-en el caso de 
las murallas ni siquiera pa
san por nosotros los proyec
tos porque están fuera de 
nuestra jurisdicción. Creo 
que el año pasado se invir
tieron cuatro millones en la 
reconstrucción de un to
rreón y me parece que el 
gran problema es la falta de 
presupuesto para continuar 
las obras.

— ¿Pero de verdad es tan 
feo todo lo que se ha he
cho?

— Yo opino todo lo con
trario y me parece que, so
bre todo la casa que se está 
haciendo en la plaza de la 
Colegial es una obra estu
penda. Al menos eso es lo 
que pensamos los de Daro
ca que estamos muy satis
fechos de que se haya de
dicado dinero y trabajo a 
reconstruir nuestra ciudad. 
Lo que quisiéramos es que

estas subvenciones es de 
8.199.232 pesetas y se 
distribuye de la siguiente forma:

Ayuntamiento de Zaragoza, 
3.000 000 de pesetas. 
Diputación Provincial, 
2.500.000; Federación de Casas 
Regionales, 1.000.000; 
Asociación de Escuelas 
Familiares Agrarias. 413.3031; 
Agrupación Artística Aragonesa, 
323.000; Hogar Extremeño de 
Zaragoza, 210.566; Colectivo

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

continuaran esas obras, creo 
yo que dependen del arqui
tecto Mélida, del Ministerio 
de Cultura, si es que hay 
presupuesto, desde luego. 
Pero en toda esta cuestión el 
Ayuntamiento se lava las 
manos porque la verdad es 
que no tiene poder decisorio 
alguno.

Esto es lo que piensan lo 
los dos alcaldes de esos ma
ravillosos y alejados rinco
nes de nuestra geografía za
ragozana. Ahora vendrán las 
discusiones de lo bien o mal 
hecho, aunque lo importan
te es que se haga y que se 
aclare de una vez si estas 
obras son potestad de la 
Dirección General de Arqui
tectura y Vivienda del Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Urbanismo o de la Dirección 
General del Patrimonio Ar
tístico, Archivos y Museos 
del Ministerio de Cultura. V 
a veces hasta “con el obispa
do hemos topado”. Un caso 
de extrema urgencia es la 
iglesia del Salvador, de Ejea 
de los Caballeros, que se cae 
a trozos, y sería mucho más 
provechoso que se denuncia
ran las obras que no se ha
cen que las que se han he
cho.

Plástico de Zaragoza, 200.OOÜ; 
Asociación Calibo 140.300; 
Centro Popular Amigos de b 
Naturaleza, 95.542; Asociación 
Familiar Montes de Torrero, 
50.104; Asociación Padres o® 
Alumnos del Colegio Nación 
Julián Sanz Ibáñez, 49.846 
pesetas.

ALTO DE 
LA MUELA

Se venden dos parce
las frente ai restau-
rante Urcamusa •
Teléfono 221595.
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DECIA ayer que hoy trataría del tema de las 
aceras del Coso y la verdad es que tiene poco 
tratar positivo y si mucho negativo porque en el 

asunto está comprometida mucha gente. El primer 
comprometido, desde luego, es el Ayuntamiento, 
que contrató la obra con una empresa que no ofre
cía las debidas garantías, como se está demostran
do a lo largo de estos meses de obras. Y todavía in
cidió más en ^u error al prorrogar el plazo de ter
minación. Primer culpable, pues, el Excmo. Ayun
tamiento de Zaragoza. El segundo culpable es el 
mismo contratista que se comprometió a algo que 
no podía cumplir. Yo no sé el tiempo que hará que 
se inició la reparación de las aceras, pero debe an
dar por los cuatro meses, cosa que en estos tiem
pos no se puede consentir en un tramo que no lle
gará al quilómetro de calle. A eso hay que añadir 
la mala calidad del terrazo colocado, de deficiente 
asentamiento, la chapuza de las aperturas para los 
servicios y la ampliación de la acera en perjuicio 
del tráfico rodado que por este lugar es muy in
tenso. Lo que siento es que la empresa es de 
Gallur y el precioso pueblo, que es puerta de las 
Cinco Vülas y famosísimo por sus maravillosos 
melocotones, anda en labios de la gente y no preci-' 
sámente para bien. ¿Qué va a entender de aceras 
uno de Gallur? -me decía el otro día un ta¿íista 
harto de hacer cola para llegar a la Plaza de Espa
ña-. Y añadía: Se han juntado varios amigue- 
tes después de terminar la recolección del trigo y 
han dicho "vamosa Zaragoza a hacerles las aceras”. 
Y así va la cosa.

Hasta aquí los culpables. ¿ Y los perjudicádos? 
Lo que no me explico es cómo, en estos tiempos 
de huelgas, manifestaciones y protestas plasmadas 
en las paredes, los comerciantes de ese sacrificado 
Coso no han organizado la gran algarada para gritar 
hasta a tamaño desafuero y más sabiendo que son 
ellos los que van a correr con una parte importante 
del costo de la obra a cambio de estar meses y me
ses con las ventas reducidas por culpa de la inco- 
modidad de lqs^^aton^j^ en^ Iqs^^^jne cue^o 
porque en mi ciudad rñe gusta pasear a pie. Los su- 
fridos peatones del Coso. Don Miguel, ¿le damos 
un tirón de orejas al contratista gallurano.

En tema de la jornada de ayer fue el de los 
objetos volantes no identificados, los popu
lares ovnis. Ya se sabe que hay dos zonas en nues

tra provincia que son escenarios predilectos para la 
aparición de estos misteriosos voladores que se lo
calizan en Las Bardanas Reales y en los montes de 
Castejón y Zuera, hacia los secarrales de las minas 
de sal de Remolinos y la prolongación del polígo
no de maniobras de San Gregorio. Son dos zonas 
militarizadas propensas a movilizar la fantasía de 
los amigos de los ovnis y, aunque nadie da una 
explicación el caso, cada cierto espacio de tiempo 
se vuelve al tema con febril intensidad. Ayer, por 
ejemplo, las emisoras de radio y los periódicos 

.fuimos reclamados con insistencia por personas 
que aseguraban que desde el amanecer, en Monta- 
ñaña, se podían ver objetos voladores no identifi
cados. Por supuesto que como somos hombres de 
poca fe no conseguimos contemplar ninguna extra
ña nave de las que nos hablaban. Pero por la tarde 
me fui hacia Ejea de los Caballeros y, a la altura de 
Remolinos, a eso de las tres y media de la tarde, vi 
a dos aviones de doble cola surcando el cielo y gi
rando rápidamente hacia los montes de Castejón. 
¿Irían a la caza de objetos voladores? El caso es 
que, quilómetros más tarde, volvía ver aviones del 
mismo tipo entre Tauste y Ejea como en una 
acción conjunta para librar también a Las Barda
nas de los intrusos. Algún día es posible que hasta 
crea en los ovnis y se me caiga el pelo del susto 
como le ocurrió a un hermano de nuestra compa
ñera Lola. En el fondo no soy tan escéptico como 
parezco.

Gran actividad cultural en nuestra ciudad 
como si de repente se quisiera recobrar el 
tiempo perdido. En la Delegación de Cultura, bajo 

la presidencia de Francisco José Montón Rubio y 
don Miguel Merino, alcalde, se firmaron cartas, 
conciertos y convenios culturales por valor de algo 
más de ocho millones. No es mucho, pero menos 
da una piedra. Y como de piedras hablo bueno será 
señalar que la Diputación Provincial se preocupa 
por la comarca del Moncayo, una joya sin tallar, 
y del Plan de Obras y Servicios de 1978, que alcan
za un presupuesto de casi cien millones de pesetas. 
Y es que el cemento esta mucho más caro que la 
tinta.

EL ARBOL QUE QUISO VIAJAR EN AUTOMOVIL

Estamos en que-el popular “seiscientos” es de lo más 
utilitario, pero no hasta el extremo que ha pretendido 
ese hermoso árbol que se ha subido a la baca del 
modesto automóvil”. Tu que no puedes llévame a 
cuestas: Y menos mal que fue sólo el sufrido vehículo el 
que sufrió las consecuencias de las pocas raíces del 
mastodóntico ejemplar, pues de lo contrario puede que a 
estas horas tuviéramos que lamentar alguna desgracia 
personal. Ast solamente habrá que reparar el lumbago 
mecánico del “seiscientos” y algún chichón en la sesera

de chapa milimétrica y puede suceder que el 
Ayuntamiento se llame andana a la hora de liquidar la 
factura de reparación porque la acera no está destinada 
al aparcamiento de coches. Al menos en la calle Conde 
Asalto, a las espaldas del popular Canódromo. Claro que 
la altruística acción de jugarse el físico para detener la 
calda del uiejo árbol bien merece una recompensa al 
tiempo se le reniega severamente al que sea responsable 
de las raíces vegetales.

Se reunirán en Zaragoza
HACIA LA 

FEDERACION 
DE LOS HOGARES

EXTREMEÑOS

■
 RENDIRAN UN HOMENAJE 

A LOS MIEMBROS DE SUS 
JURADOS LITERARIOS Y 
DE PINTURA Y A ISABEL 
MONTEJANO

El Hogar Extremeño de nuestra capital 
es un lugar de lo más acogedor que, 
además de cumplir la función spcial de poner 

en contacto a los extremeños que aquí 
residen, hace una amplia y valiosa labor 
cultural otorgando premios de poesía, y 
cuentos y de pintura. Estos certámenes se 
han convocado ya a lo largo de los últimos 
seis años y en los jurados de uno y otro han 
intervenido Pilar Delgado, Félix Pellicer y 
Miguel Luesma, los literarios, y Angel 
Azpeitiai Miguel Angel Albareda y Jaim^ 
Esaín, los de pintura. El premio de poesía 
está dotado con veinticinco mil pesetas, con 
igual cuantía el de poesía y treinta mil y 
medalla de oro el de pintura.

De esto nos habla don Manuel de Codes, 
presidente del Hogar Extremeño, y del acto 
que se va a celebrar el próximo sábado por la 
noche para homenajear a dichos miembros 
de los jurados y d Isabel Montejano, 
periodista que ejerce su profesión como 
redactora de ABC, presidenta y fundadora 
de la Peña de la Encina y Voluntarios 
Extremeños, de Madrid, delegada de Cultura 
de la Casa de Aragón en la capital de España, 
hija adoptiva de Mérida y de padre 
albaceteño y madre aragonesa. Pero, por las 
circunstancias que sea, vinculada a los dos 
regiones, la aragonesa y la extremeña, de 
forma activa y entusiasta.

A los actos, que se celebrarán el sábado a 
las diez de la noche y el domingo, asistirán 
representantes de los catorce Hogares 
Extremeños que hay en España y acudirán 
también el representante de la misma 
entidad en París.

Quiero aprovechar esta ocasión —dice el 
señor Codes— para tratar del tema de la 
creación de la Federación de Hogares 
Extremeños. ' 3 tres años también se
intentó; pero por la ausencia de Enrique 
Sánchez de León y de Pedro Cañada no se 
pudo hacer nada. El ministro de Sanidad y el 
vicepresidente de UCD no quisieron saber 
nada del asunto y ahora vamos a tratar de 
llevarlo adelante. Tenemos ya elaborados los 
Estatutos, que son obra de don Dionisio 
Esteban Porras, y esperamos contar con 
centros de Francia, Bélgica, y Alemania. Y de 
América no porque, aunque parezca extraño, 
allí no hay Hogares Extremeños. Con la 
emigración hispana y europea tenemos 
bastante.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

------------ PRESENTA --- ---- ------

ORO VIEJO
LOS RUISEÑORES NAVARROS

SARAH
??????? iii TRASVESTY 111

DIANA
LA ARTISTA MAS SEXY DE EUROPA

JAV MAY"
LA MAGIA HECHA POESIA

SABINA
EXPLOSIVA SUPERVEDETTE BRASILEIRA

LES RECORDAMOS NUESTRA

CANCELA de Oro Musical
LA DISCOTECA MAS SELECTA 

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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El miirido VH
•Si-.

tertaii y Goniunisnio
Nuestro enviado especia^ José V, COLCHERO,- 

desplazado a la Argentina^ para cubrir la información 
del viaje de SS.MM. ios Reyes de España, ha mantenido 

una entrevista con el ex-presidente del Gobierno Español en 
el exilio y eminente historiador, don Claudio Sánchez 
Albornoz. Como es sabido, el Sr. Sánchez Albornoz fue 
recibido ayer por el Rey Juan Carlos en Buenos Aires.

—Don Claudio, usted, ha sido 
una figura republicana destaca
da, ¿qué significado tiene para 
usted el encuentro con el Rey en 
Buenos Aires?

—“Yo sigo siendo republica
no, pero el Rey ha hecho mucho 
por la democracia española. Le 
conocí el 30 de junio de 1976, 
me hizo muy buena impresión. 
Era el día antes de que hiciera la 
crisis’’

—Dice usted que le conoció 
el día antes de la crisis aquella, 
tan importante para España ¿ha
blaron sólo de la historia pasada 
o también de la del momento?

—“Hablamos de política. Yo 
le dije: “Majestad —por cierto 
que me salía la palabra Majestad, 
que nunca había empleado— el 
Parlamento es un domador de 
fieras. Todo el que hace un gran 
discurso hostil, tremendo, duer
me tranquilo esa noche, y hace 
la revolución’’; pero no habla
mos de la crisis inminente de en
tonces’’.

DESEO PARA Ml 
PATRIA LO MEJOR

— ¿Qué significa su encuentro 
con el Rey?

“—Yo soy un español visceral. 
Como le dije al Rey, me he pasa
do la vida en contacto con Reyes 
muertos, desde Ataúlfo hasta su 
abuelo. A mí me hizo republica
no la dictadura de Primo de Ri
vera. En Madrid los franquistas 
me robaron los retratos de mis 
abuelos que allá en los siglos 
XVI y XVII habían servido a los 
abuelos del Rey. Yo no tengo 
por tradición una hostilidad a la 
figura del Rey. Deseo para mi 
patria lo mejor, deseo que en
cuentre su camino y que, si para 

eso tienen que entrar en ostra
cismo las ideas republicanas, lo 
aceptaré como una fórmula de 
crecimiento de España’’.

—Usted ha sido presidente del 
Gobierno republicano en el exi
lio, ¿supone su encuentro con el 
Rey una reconciliación ideológi
ca?

—“No creo que llegue a tanto. 
Es simplemente un gesto amable 
de él y una correspondencia mía 
a su invitación. Yo ya no soy 
nada. Dimití del cargo, cuando 
murió Asúa, que era el presiden
te de la república. Nada menos 
que el año 1970’’.

QUISIERA MORIRME 
EN Ml TIERRA

—¿Qué planes futuros tiene 
usted? ¿regresará a España?

—“Usted ve mi casa llena de 
libros, atestada de libros. Aquí 
han transcurrido 40 años de mi 
vida de trabajo serio, científi
co diario, de muchas horas, creo 
que inteligente y honesto. Esta 
casa está un poco llena de mi vi
da. Mis hijos tiran de mí, para 
ir a España, adoro a España, de
searía volver a España, pero es 
difícil volver a España, porque 
reanudar allí mis actividades 
científicas e instalar allí estos li
bros se dice fácilmente, pero no 
es fácil de realizar. Sin embargo, 
no digo que no. Es posible que 
vuelva a España a pasar unos me
ses y que quizá me quede allí la 
poca vida que me queda. Quisie
ra morirme en mi tierra. Algunas 
veces, cuando me acuesto en una 
cama que compré en una subas
ta, pienso que quizá no me des
pierte, y quiero que me lleven a 
España’’

—¿Daría usted cursos de dpc- 
forado en ía üniversidád dé Má- 
drid?

—“No creo; no tengo fuerzas 
para eso, estoy mayor para hacer 
algo seguido; daría unas confe
rencias’’.

—Don Claudio estamos en un 
momento de transición, que se 
está acabando. El día 6 se vota la 
nueva Constitución. ¿Va usted a 
votarla?

—“Estoy muy viejo y no co
nozco la Constitución. Por lo 
que me han dicho es, a veces, 
más avanzada que la republicana. 
Por ejemplo, el Rey tiene menos 
poder que el que tenía el presi
dente de la República, quizá sí, 
quizá vote, pero no es seguro

—¿Por qué cree usted que fra
casó la experiencia humanista y 
social de la República y sobrevi
no la tragedia de la guerra civil?

ERRORES DE LA REPUBLICA

—“La República cometió dos 
errores graves, a mi juicio. Uno 
fue el terrible anticlericalismo de 
que hemos hablado ya. Creo que 
fue una equivocación. Había una 
gran cantidad de masones en la 
República. No importaban nada. 
Habfa enfrente en cambio un cle
ricalismo muy intransigente. Si 
hubiera estado entonces el Car
denal Tarancón, que es mucho 
más moderado, probablemente 
las cosas hubieran ido de otra 

, forma. Además, tuvimos el in

conveniente de que al frente del
socialismo estaba Largo Caballé- J 
ro. Había estado con, Prímo oe^^ 
Rivera. Todavía recuerdo unas ’ 
caricaturas en las que aparecían, 
detrás de las Escuelas Cristianas, 
Largo Caballero no era orador, 
no sabía hacer un gran discurso 
y no tenía, por lo^tanto, la sali
da fácil de la cólera en unas 
diatribas. Planeó, siempre que 
dejó de ser ministro, una revuel
ta. Y, si éramos demócratas, de
beríamos haber aceptado la rea
lidad del movimiento de las ur
nas en contra nuestra, en 1933. 
Pero Largo Caballero empezó a 
conspirar desde el primer mo
mento. En cuanto entró en el 
poder Gil Robles lanzó al país 
a la revolución de Asturias. Yo 
he oído contar que. de tal ma
nera se irritó Besteiro de la
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"La propiedad desaparecerá, 
pero hay que salvar la libertad"

“No tengo ninguna hostilidad 
a la figura del Rey. A mí me 
hizo republicano la Dictadura 
de Primo de Rivera”
"La República cometió dos 
errores graves: el terrible 
anticlericalismo y tener al 
frente del socialismo a Largo 
Caballero"

BUENOS AIRES (Argentina).— El presidente de Argéntina, Jorge Videla y su esposa, ofrecieron upa 
cena a SS. MM. los Reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía, en el Palacio del Consejo Deliberan
te. En la foto, Videla pronuncia unas palabras antes de iniciarse la cena. (Telefoto- EFE).

¡SS ¡mnieos 
‘ BspanolES liberailos

barbarie que eso representaba, 
que ti(ú una silla- por lo alto, 
porque él, que era un hombre 
razonable —yo era muy amigo 
suyo— pensó que era un dispara
te colosal lanzar al país a la re
volución. En mi anecdotario po
lítico cuento muchas escenas. He 
estado muy amigado con Azaña, 
que era un gran talento político, 
pero era un hombre de letras y el 
hombre de letras reflexiona, me
dita y no tiene la rapidez de las 
decisiones, y supo, en el momen
to oportuno, poner en movi
miento la mecánica de las defen
sas republicanas frente a la rebe
lión”.

que presentarse como hermanos. 
Hay que saber actuar junto a 
ellos. Yo no sé, lo que se podrá 
hacer, pero creo que se debe ha
cer y tengo la esperanza de que 
se hará. La sangre, la lengua y la 
tradición pesan mucho. Usted ve 
lo bien recibido que ha sido el 
Rey en todas partes. Era a Es
paña a quien se aplaudía.

SALVAR LA LIBERTAD

LA COMUNIDAD HISPANA

~ Don Claudio, una última 
pregunta, que es actual y al mis
mo tiempo de un gran contenido 
histórico: ¿Qué viabilidad ve Vd. 
a una Comunidad Iberoamerica
na de Naciones? ¿Co'mo podría 
tomar realidad eso que, hasta 
ahora, es sólo una idea?

— "Yo no soy capaz de adivi
nar como será posible hacerlo. 
Ahora llevo muchos años en 
América. He recorrido toda 
América. Conozco un poco el 
mundo americano. Hay una co
munidad hispana. A veces, un 
poco hostil. A veces los hostiles 
a España son los propios descen
dientes de los españoles. Imagino 
que en Méjico y en Perú habrán 
vitoreado al Rey los medios. 
Somos una fuerza en el mundo. 
Yo he escrito y he dicho que al 
Cabo de unos siglos serán som
bras desvaidas las grandes figuras 
intelectuales ios grandes pensa
mientos de Francia, de Alemania 
de Italia... y que nosotros, los 
hombres que hablamos español, 
constituiremos una comunidad 
de cuatrocientos millones de 
hombres. En el mundo habrá 
muchos millones de hombres, 
que hablarán el chino, que ha
blarán el ruso, que hablarán el 
inglés y que hablarán el español, 
las visitas del Rey a Hispanoamé
rica son Utilísimas y creo que de
bería insistirse en ese camino, 
limando asperezas. Son orgullo
sos los pueblos de América. Hay

Esa tarea de la Comunidad 
va a exigir mucho tacto, mucho 
tino y talento. ¿Lo sabremos 
hacer los españoles?. Quizá 
convendría que no lo hiciéramos 
nosotros, sino otros pueblos de 
América. Hay que defender a 
América de las garras norteame
ricanas y de las garras de Rusia, 
que naturalmente, son las poten
cias de hoy y de mañana. Si 
Hegel hubiera vivido algunos 
años, habría visto que sus teorías 
se realizaban con la simbiosis de 
la libertad y de la monarquía 
(la monarquía de Luis Felipe). 
Yo creo que el mundo va a una 
simbiosis de la libertad y el co
munismo. Es difiçil de realizar. 
Costará sangre quizá. Pero mi es
peranza es que allá para el año 
2.500, haya un comunismo libre 
en el mundo. Si a un senador 
romano le hubieran dicho que 
iba a desaparecer la esclavitud, le 
hubiera parecido una ,broma; y, 
sin embargo, ha desaparecido. 
Yo creo que ahora la gente se 
escandalizará, si le dig.o a Vd. 
que la propiedad desaparecerá; 
pero hay que salvar la libertad 
porque yo soy, fundamental
mente un creyente en la libertad 
de pensamiento del hombre. To
do lo que el hombre ha hecho ha 
sido resultado de esas maravi
llosas posibilidades de la mente 
humana. Soy más liberal que de
mócrata; y más liberal y demó
crata que republicano. Lo que 
deseo para mi, país y para Amé
rica y para el mundo es un cam
bio pacífico, normal. Si pudiéra
mos hablar de aquí a 500 años 
no conoceríamos el mundo. Y 
entonces los pueblos de habla 
española jugarán un papel de
cisivo".

Hoy concluye la visita real a la Argentina
BUENOS AIRES, 30.

El presidente Videla ha firmado ya los decretos para la 
liberación de los presos polfticos españoles, según hemos 
podido saber ayer noche de fuente absolutamente 
solvente. La información oficiosa española —procedente 
de una alta personalidad gubernamental que acompaña al 
Rey y no desmentida por la Junta Militar Argentina- 
asegura que el general Videla "haciendo uso de sus 
facultades y atendiendo al interés de Su Majestad el Rey" 
ha otorgado los correspondientes decretos para que los 
ciudadanos españoles sometidos a proceso sean 
repatriados a España en plazo que será fijado en breve y 
en cuanto su situación procesal lo permita.

Se esperan las primeras liberaciones en cuestión de 
horas o de días. Se trata únicamente de que los jueces que 
instruyen las causas tomen las mecfidas procesales 
pertinentes. Serán excarcelados y enviados a España siete 
u ocho españoles. Probablemente no todos al mismo 
tiempo.

Tiene singular valor el que el Rey de España haya 
logrado de Videla esta modalidad de gracia contra los 
perseguidos políticos. Ello abre una vía de ex—carcelación 
también para súbditos de otros países que cuenten con el 
"padrinazgo" de sus jefes de Estado . Sigue, sin embargo, 
sin resolverse el grave problema de los desaparecidos (hay 
más de sesenta españoles y alrededor de diez mil personas 
en toda Argentina' a quienes no se puede conceder gracia 
porque "oficialmente" no se ha hallan detenidos y se 
ignora su paradero. Este es el problema más grave en la 
persecución política argentina.

HOY CONCLUYE LA VISITA

Hoy jueves por la tarde concluye la visita real a 
Argentina y don Juan Carlos y doña Sofía emprenderán a 
las cinco de la tarde vuelo de regreso a Madrid, donde 
deben llegar hacia el mediodía del viernes, tras una breve 
escala técnica en Canarias.

DOS PERIODISTAS
BAJO "SOSPECHA"

Dos periodistas españoles, miembros de la comitiva 
informativa que cubre la visita del Rey han sido 
brevemente detenidos e interrogados en Buenos Aires, por 
fotografiar supuestos objetivos militares. La detención 
duró escasamente un cuarto de hora. Aclarado el 
equívoco, comprobado que los informadores no eran 
"espías", fueron puestos en libertad.

Los dos informadores eran López Sancho de ABC y 
Madina de Europa Press.

EL RE Y, DOCTOR
"HONORIS CAUSA"

La intelectualidad argentina, lo mejor de la cultura de

este país, acudió a la Universidad bonaerense al acto de 
investidura de doctor "honoris causa" al rey don Juan 
Carlos. Tras la Universidad de San Marcos de Lima (la más 
antigua del continente americano), el Rey'ha recibido la 
máxima dignidad académica de la Universidad de la 
ciudad más grande del hemisferio sur, en lo que 
podríamos calificar la Universidad de Harvard al sur del 
Ecuador pues Buenos Aires cosmopolita y gigantesco —es 
el Nueva York de Iberoamérica—.

IMPORTANCIA DE LA CULTURA

En su trascendental discurso el Rey ha resaltado la 
importancia de la lengua castellana para la comunidad de 
naciones, que la hablamos aquende y allende el Atlántico. 
La vía de la cultura es una de las que España considera 
més importante —más que la económica y, quiza, que la 
política— para aunar esfuerzos en esa magna empresa 
conjunta de revalorizar el. papel de la comunidad 
iberoamericana en el mundo. También lo han entendido 
así las autoridades académicas y la juventud estudiantil, 
que han acudido "en pleno" al acto en la Universidad y 
han aplaudido calurosísimamente al Rey.

El Rey concedió una audiencia especialísima a don 
Claudio Sánchez Albornoz, el gran erudito de la 
hispanidad y ex jefe del Gobierno republicano. Ha sido un 
encuentro emotivo entre el joven Rey y el anciano, (86 
años), e insigne sabio y político de nuestro siglo. El Rey, 
en un principio, iba a haberse visto con él, ya el martes, 
pero don Claudio no pudo acudir a la Embajada, por 
haberle sugerido que lo hiciese a las nueve de la mañana. 
Era muy temprano. Don Claudio sigue trabajando por las 
noches. El Rey propuso posponer la audiencia y celebrarla 
el miércoles a las once y media, en lugar de las nueve de la 
mañana.

EL REY EN EL FUTBOL

También ha recibido el Rey al democristiano Allende y 
al líder peronista sindical Taccone, con los que ha tratado 
de la situación política de esta país y de la posibilidad de 
fomentar un proceso de liberalización.

Los Reyes, que el martes cancelaron una "excursión" 
de más de tres mil kilómetros a Posadas, aprovecharon 
para ir de compras y, por la noche, tras cenar en un típico 
restaurante, acudieron al "Viejo Almacén", lugar donde se 
cantan jos mejores tangos de Argentina. El Rey había 
asistido por la tarde a la final de la Copa Libertadores de 
América, que es el equivalente a la Copa de Europa en 
nuestro Continente y que acabó con la victoria del Boca 
Juniors contra el Cali de Colombia por cuatro a cero.

Ayer tarde participaron los Reyes en una fiesta gaucha 
en Areco, a ciento veinticinco kilómetros de Buenos Aires 
y Jespue's regresaran a la capital, para la gran recepción de 
despedida que don Juan Carlos y doña Sofia ofrecieron en 
el Museo de Arte Decorativo a sus anfitriones argentinos y 
colonia española. Hoy jueves, por la tarde, regresarán a 
Madrid.
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Perpetua el 
centralismo •
El proyecto de Ley General del Deporte ha nacido con problemas, que ya se iniciaron en 

su gestación. Este proyecto, elaborado por el Consejo Superior de Deportes, pretende 
sustituir a la vigente Ley del Deporte de 1961, y fue aprobado por el Consejo de Ministros del 

pasado viernes día 24, aunque es seguro que encontrara' oposición en las Cortes.

El proyecto de ley ha sido denunciado 
por el Partido Socialista, uno de cuyos di
putados, Francisco Delgado, coordinador 
de deportes y miembro de la Comisión 
de Cultura del Congreso ha declarado que 
"el grupo parlamentario del PSOE se 
opondrá a la ley general de Educación Fí
sica y Deporte (...) porque la ley significa 
una centralización del deporte, y el PSOE 
opina que en este tema debe darse total 
competencia a las autonomías". El dipu
tado añade que " no queda clara la inter
vención del Ministerio de Educación en 
materia de educación física, ya que el par
tido opina que debe asumir todas las 
competencias”.

VARIAS INTERPELACIONES

Con esta fuerte oposición socialista la 
ley tendrá problemas para ser aprobada 
por las Cortes. Además esto se complica 
con la presentación, también por diputa
dos socialistas, de diversas interpelaciones 

al Gobierno en materia de deportes, entre 
las que caben ser destacadas las siguien
tes:

—¿Qué proyectos hay en el Consejo 
Superior de Deportes y en el Ministerio 
de Cultura sobre transferencias a las co
munidades autónomas en materia de de
portes?

— ¿Cuáles son las razones para que una 
entidad privada, ADECE, en lugar del Es
tado, organice la actividad deportiva es
colar, pedagógica y pública financiada 
con fondos también públicos?

Los socialistas han interpelado tam
bién sobre el profesorado de Educación 
Física, sobre instalaciones deportivas y 
sobre el nombramiento de Raimundo Sa- 
porta para los Mundiales de 1982. Todas 
estas interpelaciones han creado una cier
ta marejada, por si ya había poco bullicio 
y pocas insensateces en el mundo deporti
vo. Bueno será que.se aclaren.

El bullicio nos ha llevado a preguntarle 
a José Manuel Rubio, director de Depor

tes de la Diputación General sobre las 
posibles transferencias y las competencias 
que los organismos autonómicos podrán 
tener en materia deportiva. Las impresio
nes de nuestro entrevistado reflejan la 
confusión y los temores que ha traido es
te proyecto de Ley de Deportes que es 
difícil que atraviese el filtro democrático. 
Estas fueron sus declaraciones:

— En materia de deportes existe un 
mandato para negociar las transferencias 
de las competencias de la Administración 
Central en la organización del deporte en 
los centros de enseñanza de EGB y BUP, 
igualmente existe un mandato que necesi
ta ser precisado y desarrollado sobre la 
administración y organización de la pro
moción y el equipamiento en coordina
ción con los representantes de la Adminis
tración Central.

— ¿Esto significa poco o mucho?
— Esto quiere decir que en estas tres 

materias nosotros hemos entendido que, 
así solo, no queda muy claro lo que pue
da suponer esto; puede suponer que se 
nos de todo o que no se nos de nada. Lo 
que se ha pedido es un mandato para de
sarrollar o articular lo que entiende la Ad- 
rninistración por organización del deporte 
escolar y por organización y administra
ción de la promoción y el equipamiento. 
Ese mandato existe y ahora se tratará de 

que los representantes del Gobierno cen
tral consulten a los organismos que esti
men oportuno y articulen esto.

LA SiTUACION SE COMPLICA

—¿Cuándo pueden llegar esas transfe
rencias?

— Pues realmente no lo sabemos muy 
seguro porque también existe una situa
ción que se acaba de crear por la presenta
ción en el Consejo de Ministros de la Ley 
General de la Cultura Física y el Deporte. 
Parece ser que va a haber oposición a esta 
ley, muchas enmiendas, y pudiera ocurrir 
que del Consejo de Ministros a la Comi
sión de Cultura de las Cortes pase de una 
manera, de esta comisión al pleno de otra 
forma, y ai final la ley que saiga de las 
Cortes fuese muy diferente de la que ha 
sido presentada al Consejo de Ministros, 
presentación que se ha hecho previas mo
dificaciones de subsecretarios a este pro
yecto de ley.

, Lo que si es cierto es que las autono
mías, que yo tenga noticia, no se contem
plan casi en absoluto, y desde el punto de 
vista de los entes preautonómicos y auto
nómicos no parece ser que se descentrali
ce nada, y posiblemente esto que han pre
sentado vaya en una línea centralista y de 
continuismo. ..

PUNTO 
de VISTH

de\

su fuerza física
STAIVIOS en un mar de confusio
nes. O por lo menos de grandes 

dudas. La actual clasificación zaragocis
ta se presta a toda ciase de elucubracio
nes. Todo depende de que al equipo le 
de por coger la vertical, en barrena, o en 
espiral.

En ios actuales momentos se puede 
esperar todo de él. Lo bueno y lo peor. 
Sin descartar lo intermedio, que tampo
co encontrásemos demasiados escrúpu
los en apuntarnos. Exceptuando ai Ma
drid por arriba y al Celta por abajo, que 
son los dos clubs que encabezan y ter
minan la clasificación respectivamente, 
todos los demás están a una máxima dis
tancia de cinco puntos. El Barcelona, 
segundo clasificado con trece y el Hér
cules con ocho figura el penúltimo de la 
lista.

Vean pues si está complicada la cosa. 
Aún quedan en el bombo hasta diez y 
seis equipos con parecidas posibilidades. 
Lo mismo para poder alcanzar una zona 
cómoda e incluso con derecho interna
cional, que a caer sin remedio en las cal
deras de Pedro Botero. Nosotros como 
las conocemos reiteradamente, procura
remos huir de ellas como alma que lleva 
el diablo.

Pero el peligro existe. Está bien laten
te. Hasta ahora lo que se ha dado en lla
mar finales se nos han dado estupenda
mente. Además con algunos resultados 
espectaculares. Pero tenemos ahí, casi a 
la vuelta.de la semana el rabo del Ma- KUBALA

drid por desollar. Esta va a ser la prueba 
de fuego zaragocista de esta primera 
vuelta, que Dios nos coja confesados 
pero estén bien seguros que el resultado 
romaredil volverá a fabricar quinielistas 
multimillonarios. Aún no se nos ha esca
pado ni una sola de estas llamadas fina- 
lísimas.

El Zaragoza, como está en período de 
transición y de ausencias obligadas, pue
de que no ande demasiado fino a la hora 
de concebir el fútbol. Quizá no sea lo 
depurado que sería de desear. Pero a la 
hora de las verdades, que son las que 
cuentan, ahí está el marcador de La Ro- 
mareda gritando su verdad. Y nuestros 
hombres, haciendo un verdadero alarde, 
una exhibición, de fuerza física antes y 
durante los encuentros. Y regularmente, 
cuando estos se terminan aun tendrían 
fuerzas muchos de los zaragocistas para 
comenzar un nuevo partido.

Esto lo estamos viendo todos los do
mingos de fútbol directo. Además, por 
si nos quedaba alguna duda lo acaba de 
asegurar Kubala. Dijo varias cosas el se- 
leccionador, que el Zaragoza tiene hoy 
una gran condición física, que le gusta 
su disciplina. Hay que suponer que se 
refiere a la de su juego. Y que no des
cenderá. Así como suena, i Pues qué 
bien don Ladislao! Lo que hace falta es 
que no se lo tengamos que recordar a 
finales de temporada. Pero en fin menos 
da una piedra.

Antonio SARRIA

CRISIS, 
CANTERA

Y VIAJES
En vísperas de asamblea "grande”, que ojalá resulte 

positiva para el Real Zaragoza, en las tertulias 
especializadas se habla de crisis, de millones, de problemas y 

de posibles soluciones, con un calor muy significativo. He 
pulsado opiniones para todos los gustos y de todos los 
colores, opiniones diametralmente opuestas, opiniones 
divididas, que están casi a la par. La situación económica 
del Real Zaragoza preocupa a todos, como nos preocuparon 
a todos situaciones análogas en la historia del club, que las 
hubo, y otros momentos igualmente transcendentes. Sin 
embargo, existen puntos oscuros que casi nadie acierta a 
comprender, que supongo serán explicados el día siete con 
meridiana claridad. Espero el momento con renovada 
curiosidad y creciente interés.

La crisis existe, qué duda cabe, y además reviste la 
gravedad que los mandos blanquillos le atribuyen, pero, 
¿cómo se ha podido llegar a este desfase económico, si en la 
anterior asamblea se dió como buena y definitiva la 
solución de los aumentos progresivos de cuotas? ... Me dirán 
ustedes que se han negado los créditos a la directiva 
blanquilla, que la situación económica del país es caótica y 
que la crisis abarca a todos los sectores ciudadanos, no 
solamente al fútbol, pero en el Zaragoza, números cantan, 
las cuentas van saliendo muy de acuerdo con lo programado 

.y sólo han fallado éso, los créditos. Conste que todo ésto 
no lo digo yo, es la voz de la calle.

Considerando el momento zaragocista como muy 
delicado, en las tertulias nadie se explica cómo es posible 
esto. H^bla Sisques y su equipo de colaboradores de 
soluciones urgentes para evitar males mayores, para evitar 
situaciones límite, para evitar la posible desaparición de 
nuestro querido Real Zaragoza; pero por otra parte, 
continúa pregonando los viajes de Avelino Chaves por 
Europa y América, que cuestan millones y no solucionan 
nada en absoluto. Vamos a tener presente, pero que muy 
presente, que los jugadores de la plantilla continúan sin 
cobrar el primer plazo de su contrato y qué refuerzos 
tenemos al alcance de la mano; vamos a tener presente, 
pero que muy presente, que ha llegado la hora de pedir por 
necesidad, no la de malgastar por capricho o cabezonena- 
Yo así lo entiendo. Se dan de bofetadas lo uno con lo otro.

Gloria ARIAS
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“Is El ariete ifiiB 
El Eranaila neeesita”

En buen afición ad O 

granadino, Ernesto Salvo 
Roy, de paso en Zaragoza, 

comentando los problemas de 
los clubs y los temas generales 
del fútbol, asignaturas que 
domina de manera absoluta; me 
habló de Jorge Insfran y de sus 
actuaciones roji-blancas.

—Ignoro lo que ha ocurrido 
por aquí con Insfran, pero en 
Granada ha caído de pie. La 
primera vez que vino a 'Los 
Cármenes" como cedido, ya 
debió quedarse; no sé .por qué 
lo repescó el Zaragoza, para 
después postergarlo.

—Casi preferiría no hablar de 
Insfran, puesto que en estas 
páginas siempre lo hemos 
defendido y a lo peor creen 
algunos que tratamos de 
"cubrirnos", pero si tú te 
empeñas...

— Sí que me empeño. 
Personalmente no he tratado 

con el paraguayo, pero en los 
mentideros fútbolí st icos 
granadinos me han hablado muy 
bien de su nobleza y huma
nismo. Parece un gran chico.

— En Zaragoza tenemos la 
misma impresión, pero 
convendrás conmigo en que el 
futbolisna necesita parq triunfar 
algo más que bondad personal, 
¿si o no?

—Eso por descontado, desde 
luego. Pero conste que Jorge 
Insfran también me convence 
como jugador, ya que en este 
sentido sí que puedo opinar con 
pleno conocimiento de causa.

—En principio no formó con 
el Granada, ¿porqué razón?

' —Porque, inexplicablemente, 
a "Los Cármenes" llegó muy 
mal preparado. El detalle se 
comentó con extrañeza en los 
medios informativos locales, ¿lo 
recuerdas?

—Sí, lo recuerdo, y también 
me extrañó, ya que por estos 

pagos tenemos "a la gente" muy 
bien entrenada.

—Me lo pones más difícil 
todavía, ya que entonces tendré 
que pensar que se tenía a 
Insfran 'poco menos que 
archivado en el baúl de los 
recuerdos. Aquí hay gato 
encerrado.

—¿Y qué piensa el aficionado 
granadino de Jorge, por los 
encuentros en que ha 
participado?

— Llana y sencillamente: "Es 
él ariete que el Granada 
necesita". Tiene sus defectos, 
como todo el mundo, pero 
quedan superados por las 
virtudes que acredita.

—Vamos a concretar...
—Puede que sea lento de 

movimientos, pero también muy 
largo a la hora de concebir y de 
realizar la jugada. Larga muy 
bien la pelota con los pies y con 
la cabeza deja balones muertos 
en zonas estratégicas.

Representa un peligro constante 
para el guardqmenta y zagueros 
contrarios. Todavía no me 
explicó como los técnicos del 
Real Zaragoza no lo han 
aprovechado, cuando escasean 
tanto los arietes de verdad.

—Continúa.
—José Luis y Serrano se están 

aprovechando de la entrada de 
Insfran en el equipo, ya que 
marcan goles todos los 
domingos, mucho menos 
vigilados, y el equipo ya no ha 
vuelto a perder. Algunos, los 
que no saben leer el fútbol entre 
líneas, incluso lo suspenden en 
sus calificaciones, pero los 
hechos están dando la razón a 
los que en él creemos.

No pretendemos entrar ni 
salir en la cuestión, ya que la 
entrevista se comenta por sí 
sola. Amigo Ernesto, buen viaje 
y hasta siempre.

Enrique PEYRONA

COPA DEL REY

Atlético de Madrid, 2; Pegaso, 2

H GOLF

COMIENZA
EMPA TE Efí EL VICENTE CALDEñON

MADRID. (Efe).- El AÜétí- 
co de Madrid y el Pegaso han 
empatado a dos goles, en parti
do de vuelta correspondiente a 
la segunda ronda eliminatoria de 
la Copa del Rey de fútbol, dis- 
[mtado aver noche en el madri- 
eño estadio Vicente Calderón.

Como quiera que el conjunto 
rojiblanco se había impuesto en 
el encuentro de vuelta por un 
tanto a cero, es él quien se clasi
fica para la tercera ronda elimi
natoria de la competición.

AJEDREZ
Suecia y U RSS, 

a la cabeza 
en el Torneo

Magistral
BUENOS AIRES, 30 

(Efe).— Los grandes maes
tros Ulf Andersson, de Sue
cia y Rafael Vaganian, de la 
Unión Soviética, marchan a 
la cabeza del “'fomeo Magis
tral de Ajedrez” que se está 
disputando en esta capital.

Cuando se han jugado las 
primeras doce rondas, que
daron ocho partidas pendien
tes, ambos tienen 7 1/2 pun
tos, que pueden llevar a 
más de acuerdo a como se 
resuelvan sus respectivas par
tidas suspendidas durante la 
ronda especial que tendrá 
lugar la tarde de mañana.

Andersson superó a Chi 
Ching Hsuán, quien tuvo 
oportunidad de entrar en 
Una variante que daba fácil
mente tablas, pero que optó 
por una línea más agresiva, y 
al final su posición se desmo
ronó ante los mayores cono- . 
cimientos técnicos del sueco 
que estaba actuando brillan
temente.

Mientras tanto Najdorf 
llegó a estar muy superior al 
soviético Vaganian, pero éste 
al final remontó las diferen
cias y no sólo niveló sino que 
adquirió una superioridad tal 
que obligó a abandonar al ve
terano gran maestro argenti
no que parece estar sintien-

1 do el peso de sus años. ¿

Dirigió el encuentro el cole
giado mallorquín señor Borrás 
del Barrio, que tuvo una buena 
actuación.
' Pegaso.— Sergio; Loren, javi 
(Nevado), Susarte, Rafa; Pavón, 
Ramos, Guti, Velasco, Salagre 
(Blanco) y Chaves.

Atlético de Madrid.- Reina; 
Marcelino, Capón (Sierra), Mar
cial, Arteche; Eusebio, Guzmán; 
Ruiz, Ayala, Bermejo (Julio Al
berto) y Ru bio.

Goles;
0-1. Minuto 8. Velasco rema

ta desde cerca, pese a la obstruc
ción de Eusebio, sin que Reina 
y su compañero puedan evitar 
que el balón entre.

1-1. Minuto 17. Fallo garra
fal de la defensa visitante, y 
Ayala, en magnífica posición, 
marca.

1-2. Minuto 66. Penalty de 
Julio Alberto a Chaves, y Ra
mos introduce el balón en el 
marco que defendía Reina, que 
se lanzó al lado contrario.

2-2. Minuto 76. Centro en 
parábola de Capón, y Ruiz, en 
plancha obtiene el tanto de la 
igualada.

Pára el^onsejojyiujidjal de B^

LARRY HOLMES, BOXEADOR 
DEL MES

MEJICO, D.F. 30 (Efe).— El Consejo Mundial de Boxeo, al dar ■ 
a conocer anoche aquí sus clasificaciones de noviembre, designó j 
"púgil del mes" al campeón mundial de los pesados, el norteameri- t 
cano Larry Holmes, por renovar su título en Las Vegas ante el O's- j 
pañol Alfredo Evangelista, al que puso K.O. en el séptimo asalto j

Como ya sucediera el pasado 
domingo, el Atlético de Madrid 
ha tenido'que remontar por dos 
veces ccmsecutivas un marcador 
adverso.

El conjunto rival, que vino a 
no perder por mucho al Vicente 
Calderón, se encontró con un 
temprano gol, diferencia que no 
supo mantener ni forzar la pró
rroga, pese a que el Atlético de 
Madrid no tenía su noche, ya 
que amontonaba excesivos hom
bres en la zona ancha del 
terrerio de juego, pero ninguno 
se mostraba peligroso a la hora 
de lanzar tiros a puerta, bien 
defendida por Sergio.

EL RAYO, ADELANTE

TALAVERA DE LA REINA 
(Efe)— Dado que en el partido 
de ida el Rayo venció por cuatro 
goles a cero, son los madrileños 
quienes siguen adelante.

Arbitró Jiménez Sánchez, 
del Colegio Murciana Discreto. 
No amonestó a nadie.

Talavera.- Cuco; Carlos, 
Iglesias, Matías, Casanova; Rossi, 
Angelin (Ferrer), Juanín, Ro
berto (Cambero), Gelo y Merino

Rayo Vallecano.— Hierro; 
^Apcro, Llores, Nieto, Rocamora 
Lucena; Landáburu, Francisco, 
Marian, Astegianoy Lastra.

Goles;
1-0. Minuto 37. Centro de 

Merino, que remata Gelo. El ba
lón rebota en la defensa y Jua
nín, desmarcado, marca pqr 
bajo.

1-1. Minuto 75. Marian ante 
• la pasividad de la defensa tala- 
verana, cruza el balón por bajo.

1-2. Minuto 82. Astegiano, 
en un contragolpe, sorprende a 
la defensa y de tiro muy coloca
do bate a Cuco.

2-2. Minuto 85. Gelo, anti
cipándose a la salida de Hierro, 
conágue de cabeza el segundo y 
último gol local.

El encuentro ha sido soso y 
aburrido.

Los dos equipos han actuado 
con grandes reservas, sin forzar 
su juego, sólo en esporádicas 
ocasiones el Talavera, que en 
todo momento ha tuteado al 
Rayo, se ha lanzado abierta
mente al ataque, aunque sin 
mucha fortuna.

OTROS PARTIDOS

Reailtados de otros partidos 
de vuelta de la segunda elimina
toria de la Copa del Rey:

FerroL 2; Orense, 0 (2-2).
Deportivo de La Coruña, 2; 

Lugo, 1 (0-1).
Racing, 3 ; Leonesa, 0 (0-1 ) 
Oviedo, 3;Santoña, 0 (1-2).
Osasuna, 4;Basconia, 2 (1-0) 
Bibao Athletic, l;Baracaldo, 

1(0-1)
Sestaa 0; Real Sociedad, 1 

(1-4)
OloL 0; Lérida, 1 (0-0)
Levante, 1; Murcia, 1 (0-1).
Hércules, 2; Albacete, 0 

(0-1)
ViUareai,0; Elche, 0(1-3).
Logroñés, 2; Zamora, 2 (0-2)
Jerez Industrial, 1; Cádiz, 0 

(0-5).
Betis, 4; Jerez Deportivo, 0 

(1-1)
Ceu ta, 3; Huelva, 0 (1-2) 
Mérida,0; Málaga, 2 (0-3)
Córdoba, 0; Granada, 0

San bemando II., 1; Alme
ría, 2 (0-1 ).

Se clasifican para la siguien
te eliminatoria: Ferrol, Coruña 
(penalties), Santander, Oviedo, 
Osa.suna, Baraealdo, Real Socie
dad, Lérida, Murcia, Hércules, 
Elche, Zamora, Cádiz, Be lis, j 
Ceuta, Málaga, Córdotu y Alme- i 
ría. !

LA COPA 
DEL MUNDO

PRINCEVILLE (Hawai). 
(Efe).— La vigésimo sexta 
edición de la Copa del 
Mundo de Golf comenzará 
mañana en Princeville, en 
una antigua plantación de 
café transformada en un 
conjunto hotelero, situado 
en la isla de Kuwai, en 
Hawai.

Cuarenta y ocho pafses se 
han inscrito en esta Copa, 
pero los mejores golfistas 
mundiales estarán ausentes 
en esta competición, creada 
en 1953, que no llega a 
concentrar a los 
participantes de 1^s torneos 
profesionales, mejor 
dotados en premios. Dos 
mil dólares para el vencedor 
del trofeo individual es bien 
poco comparado con los 
premios dados en otros 
torneos, que llegan a ser 15 
veces más importantes.

Est por esto que los 
mej ores golfistas 
australianos, neozelandeses 
y aponeses han renunciado 
al viaje a Hawai, como el 
veterano sudafricano Gary 
Player, vencedor individual 
del año pasado en Manila, y 
el joven golfista Severiano 
Ballesteros, artífice de la 
victoria de España en las dos 
últimas Copas del Mundo.

ESQUI

Slalom especial masculino en Stelvio

GAND EL SUECO 
STENMARK

BORMIO (Italia). (Efe).- El 
sueco Ingemar Stenmark, recu
perado de su gripe, logró el 
triunfo en el slalom especial 
masculino de las series mundia
les, disputado en el monte Stel
vio. Stenmark fue segundo en 
las dos mangas de la prueba y 
realizó un tiempo total de 
110",87. A continuación se cla
sificó Christian Neureuther 
(RFA) —ganador de la segunda

En ausencia de todos 
estos golfistas importantes, 
Estados Unidos cuenta con 
bastantes posibilidades para 
reconquistar la Copa del 
Mundo. Sus representantes, ( 
Andy North y John 
Mahaffey, no son los 
mejores golfistas 
norteamericanos pero 
constituyen unas pareja 
sólida. Según un rígido 
sistema, los Estados Unidos 
seleccionan a los vencedores 
del open norteamericano y 
del Campeonato de la PGA 
para la Copa del Mundo.

Los rivales má's serios de 
los norteamericanos pueden 
estar entre los mejicanos 
Ernesto Pére¿ Acosta, 
vencedor individual en 
1976, y Víctor Regalado, 
habitual del circuito 
norteamericano, y los 
españoles Manuel Piñero 
formó parte del equipo 
español que triunfo en 1976 
en Palm Springs, y Garrido 
fue el compañero de 
Ballesteros en 1977.

Con todo esto, las 
sorpresas sons todavía 
posibles y pueden venir de 
los representantes de 
Taiwan, Filipinas o de uno 
de los equipos británicos.

manga—, con un tiempo de 
111,13; tercero fue Paul From
melt (Liechtenstein) -vencedor 
de la primera-, con 111,18; 
cuarto, el italiano Gustavo 
Thoeni, con 111,35, y quinto, el 
también italiano Peter Mally, 
con 111,87. Klaus Heidegger 
(Austria), gran rival de Sten- 
niark hace poco tiempo, solo 
fue undécimo. Los esquiadores 
del Este no figuraron en las pri
meras posiciones esta vez.
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7,15 y 

10,15 (Mayores 18). 3.® se
mana; Carga maldita. Un 
tïlm William Friedkin, con 
Roy Schneider.

ARGENSOLA. - 5-7,15 y 
10,15 (Mayores 18). Solda
dos. Marilina Ross, Ovidi 
Monllor.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
fascista, la beata y su hija 
desvirgada. J. L. López Váz
quez, A. Soler Leal.

Cervantes. - 5-7,15 y 
10,30. (Mayores 18). Los chi
cos de la banda. Technicolor. 
Un film de William Friedkin.

COLISEO. - 5-7-a y 10,45 
(Mayores 16). El griego de 
oro. Anthony Quinn, Jacque
line Bisset.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Noches pecamino
sas de una menor. Eastman
color. Annie Belle, Pier Luigi 
Conti.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). 2.® semana; 
Esposamante. Technicolor. 
Marcello Mastroianni, Laura 
Antonelli.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Fuego. Isabel 
Sarli. Clasificada «S».

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Hoy estreno: Por 
las antiguas escaleras. Tech
nicolor. Marcello Mastroian
ni, Françoise Fabian.

FLETÀ. - 5-7,15 y 10,15 (Ma
yores 16). Nieve que quema. 
Nick Nolte.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). 3.® semana; Ojos. Fa
ye Dunaway, Tommy Lee 
Jones..

LATINO, - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14 años). 2.® semana: 
Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John. ■

MOLA. - 5-7-9-lü,45 (Todos 
públicos). Dos misioneros. 
Technicolor. 5.® semana. Te
rence Hill, Bud Spencer. Ulti
mo día.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
I: Matinal, 11,30. 5-, 15-7,45 
y 10,30 (Mayores 18). Sacco 
y Vanzetti, con Gian Maria 
Volonté. De lunes *a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 (Ma
yores de 14 años). 2,® sema
na: Grease (Brillantina), con 
.John Travolta y Olivia 
Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3; Matinal 1 1,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 (Ma
yores de 14 años). 2.® sema
na: Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 1 1,30. 
5,15-7,45-10,30. El coraje 
del pueblo. (Mayores 18 
años). Un film de Jorge San- 
jinés. De lunes a viernes ma
tinal 100 péset'as.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). La orgía del 
sexo. Lucía Bosé, Maurice 
Ronet. (V. O. subtitulada).

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). Al servicio de 
la mujer española. Eastman
color. Marilina Ross, Adolfo 
K^arsillach.

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
La quimera del oro. Ultima 
película del ciclo Charles 
Chaplin «Chariot». Ultimo 
día.

REX. - 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 3.® semana: La esposa 
virgen. Eastmancolor. Ed- 
widge Fenech, Ray Love
lock.

RIALTO. - 4,45-6,45-8,45 y 
10,45 (Mayores 14 años). 2.® 
semana; Grease (Brillanti
na), con John Travolta y Oli
via Newton-John.

VICTORIA.- - 5-7-9-10,45. 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). «El Madre», 
«La Melones» y «El Ruedas». 
Technicolor. Bill Cosby, Ra
quel Welch.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Rebeldía. 
Eastmancolor. Fernando 
Rey, Victoria Vera. Ultimo 
día.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Los demonios, 
Technicolor. Vanessa Red- 
grave, Oliver Reed.

MADRID, - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Viola
ción bajo el sol. Eastmanco- 
lor. Ornella Muti, Alessio 
Orano. Ultimó día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores de 18 años 
y de 14 acompañados). El 
gang (Los granujas). East- 
mancolor. Alain Delon, Nico
le Calfan.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Diabla. Patricia 
Adriani, Leonora Fani.

OLTVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Bajo las sábanas con la 
doctora. Karin Schubert, Or- 
chidea de Santis.

PARIS. - 5-7,15 y 10,30. (Ma
yores 14). Paso decisivo. 
Technicolor. Anne Bancroft, 
Shirley MacLaine.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). La isla del Dr. Mo- 
re^u. Technicolor. Burt Lan
caster, Michael York. Ultimo 
día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Desnuda in
quietud. Nadiuska, Ramiro 
Oliveros.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El último pecado de la 
burguesía. Raquel Evans, 
David Rocha.

Según «Show Press>

lasartist^paiiÿ^ 
más snJiEjtailBS

El resumen anual de las 
atracciones artísticas más 
solicitadas y contratadas este año, en 

las distintas modalidades, según la 
revista "Show-Press", es la siguiente;

Cantantes solistas: Camilo Sesto, 
Miguel Bosé, José Velez.

Cantantes femeninas: Rocío 
Durcal, Angela Carrasco, Eisa Baeza.

Humoristas: Mari Carmen y sus 
muñecos, José Luis Moreno, Manolo 
de Vega y Tip-Coil.

Grupos: Triana, Bloque, Orquesta 
Mondragón.

Internacional: Al Baño, Carlos 
Mejía Godoy y los de Palacagúina, 
Albert Hammon.

Género español: Isabel Pantoja, 
Manolo Escobar, Rocío Jurado.

Orquestas: Sintonía de Vigo, 
Maravella, Los Versalles.

"Show": Kiko Ledgar, Ballet 
Zoom. Curro Jiménez.

Recital: Joan Manuel Serrat, La 
Trinca, Felipe Campuzano.

F. PFIG
Del 29 de noviembre al 13 de diciembre 
Laborables, de 11 a 2 y de 7 a 9 tarde

S/ILk G/IMBRINUS
OBRA SOCIAL

IX AHORROS 
[XZARA«XA.ARA<jOnYRIQ|A

Todo a punto 

losveiñtTde laoti
SANTIAGO DE CHILE, 30 (Efe). 

Veinte países participarán en el Fes
tival de la canción de la Organización 
de Televisión Iberoamericana (OTI), 
se informó ayer.

El certamen musical, que se cele
brará en el Teatro Municipal de San
tiago el próximo sábado, es el sépti
mo en su tipo. El último se efectuó

) tstos resultados corresponden al 
sondeo realizado por la mencionada 
revista "Show-Press" cerca de los 
empresarios de salas de baile y de 
fiestas, de discotecas, Asociación de 
Empresarios de Espectáculos, y 
promotores, representantes artísticos 
y managers.

La atracción del año 1975 fue 
Camilo Sesto; la de 1976, Lorenzo 
Santamaría, y la de 1977, Pablo 
Abraira y el ventrílocuo José Luis 
Moreno.

e/ año pasado en Madrid.
Los países y las canciones parti

cipantes, I junto a sus intérpretes son: 
Puerto Rico "Háblame" (Rafael Jo
sé), Costa Rica: "Nunca hacia atrás" 
(Fernando Vargas). Chile "Pobreci- 
to mortal" (Raúl Alarcónj. España: 
"Mi sitio" (José M. Purón). Para
guay: "Cantando" (Rolando Pérez). 
Estados Unidos: "Ha vuelto ya" 
(Susy Leman). Antillas: "Cuando 
el amor se muere^' (Trio Huasteca). 
Ecuador: "Juan el infeliz" (Gra- 
cián), Perú "Mujer, mujer" (Home
ro). El Salvador: "Gracias" (Alvaro 
Torres). Brasil: "El amor, cosa 
tan rara" (Denise' de Kalafe). Uru
guay: "Canta, guitarra, canta". (Ho
racio Paterno). México: "Como tú, 
Lupita (D'Alesio). Venezuela: "Con 
la suerte a mi favor" (Nancy Ramos). 
Colombia: "Joven" (Billy Pontony), 
Honduras: "Por esas pequeñas cosas" 
(Domingo Trimarch i). República Do
minicana: "Blanca paloma" (Hilda 
Saldaña), Argentina: "Dijeron que 
era un niño" (Carlos Bazán). Panamá: 
"Te cantaré, yo te amaré" (Rpger 
Barés).

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S

PARSIFAL STORK - CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

1800 SENECA
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
loa actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ribnos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrigada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

discoteca GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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"Teatro estudio": PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

-------------------------------------

Hoy y mañana 
__________

La programación in
fantil dg tardg queda no- 
tablementg reducida 
ofreciendo tan sólo “Di
bujos animados”, ya que 
sobre las siete y media se 
conectará con el Pabe
llón de Deportes de Ma
drid, para ofrecer el par
tido de baloncesto de la 
Copa de Europa entre el 
Real Madrid y el Honved 
Budapest. El Madrid de
be vencer fácilmente y 
adjudicarse ast el primer 
puesto de la liguilla de 
clasificación.

La noche se inicia con 
un “Programa informati
vo”, que casi todos po-

Por el UHF, para em
pezar “Polideportivo ”, 
seguido de “Redacción 
de noche” y “Teatro es
tudio ”, con la obra de 
Angel Gutmerá “Tierra 
baja”, interpretada por 
Agustín González, Ange
les Moll y Nicolás Due
ñas. Finalizará la emisión 
con “Tribuna de la cultu
ra” y “Buenas noches”.

En cuanto al progra
ma de sobremesa de ma
ñana, viernes, señalare
mos el nuevo horario de 
“Los espectáculos”, que 
se emitirá inmediatamen
te antes de “Novela” y 
quizás lo hagan ya con la

Agustín González es “Sebastián'’.

Alfredo Amestoy y la Constitución

Ei espacio "cu I tu rizante" que se emite en la noche de 
los jueves por el UHF, "Encuentros con las letras”, sigue 
dedicando de vez en cuando, (cada tres o cuatro sema
nas), su tiempo ai teatro, en lo que se llama "Teatro es
tudio". Se hace la presentación de una obra, con críticos 
y hasta el autor de la obra. Se exhibe la obra en cuestión 
y al final se critica o se elogia, (más bien esto último, 
pues los interesados son mayoría).

Esta noche se emitirá la obra de Angel Guimerá "Tie
rra baja", cuyo argumento pasamos a relatar.

Sebastián, un despótico amo de muchas fierras, ma
sías y rebaños, recogió hace tiempo a una pareja de vaga
bundos, un hombre y una niña, al parecer padre e hija, 
para que se ocuparan de cuidar su molina Apenas llega
da a la mocedad, María, la niña, cuyo padre ya había 
muerto, es seducida por Sebastián, quien siente una ver
dadera pasión por la joven. Sin embargo, su hacienda se 
resiente y para restaurarla debe preparar su matrimonio 
con una rica heredera, cuyo padre ha puesto corrx) con
dición para la boda que terminen las relaciones, conoci
das por todos, entre Sebastián y María.

Angel Guimerá fue uno de los grandes literatos espa
ñoles en lengua catalana del pasado siglo e inicios del 
presente. Fue un gran poeta y destacó como dramatur
go, por su dominio del teatro. Su mejor obra es esta 
"Terra baixa", que sirvió de libreto para la ópera "Tie- 
fland" de O' Albert.

Esta versión para televisión está realizada por Sergio 
Shaaff y cuenta en el reparto con grandes actores como 
Agustín González, "Sebastián"; Angeles Moll es "Marfa" 
Nicolás Dueñas es "Manelic"; Aurora García, Carlos 
Lucena y otros.

drán imaginar sobre qué 
irá. Después del "Tele- 
diario”, “Sesión de no
che” con la película de 
George Cukor “Las gir
ls”. Aún se emitirá otro 
informativo, que es la 
segunda parte del que se 
emitió la noche del pasa
do lunes con el titulo de 
“Y...yo ¿qué gano?” en 
el que Alfredo Amestoy 
se vale de unas imágenes 
y unos señores de distin
tas ciudades de nuestro 
país, para preguntar a los 
lideres de los partidos so
bre la Constitución. Para 
esta noche está prevista 
la presencia en el espacio- 

< de Fraga y Carrillo, entre 
otros.

ausencia de Clara Isabel 
Francia, que anunció su 
retirada del espacio y sin 
embargo su nombre aún 
está en la ficha del pro
grama.

La “Novela”, “Pa
dres e hijos” llega a su 
quinto, y no último, ca
pitulo. Arkadi y Basarov 
asisten a un baile en casa 
del tío del primero, el go
bernador. Allí conocen 
a una dama de gran be
lleza, Anna, que se siente 
inclinada en un principio 
por Basarov. Sin embar
go, a este le agrada más la 
hermana pequeña de An
na, Katia, por lo que deja 
a su amigo el paso libre 
hacia Anruz.

Esta noche, por el Primer 
Programa de TVE, dentro 
del espacio cinematográfico 
"Sesión de noche", podre
mos ver la película de Geor
ge Cukor "Las girls".

Es una producción nor
teamericana de 1957; con 
guión de John Patrick, músi
ca de Cole Porter, dirigida 
por el antes mencionado 
George Cukor y protagoni
zada por Gene Kelly, Mitzi 
Gaynor, Kay Kendall y Tai
na Eig. Se estrenó en España 
en el año 1959, en Madrid.

Una ex bailarina se quere
lla contra lady Brent, antigua 
corista y compañera suya, 
por difamación en un libro 
de memorias que ha publica
do esta. El proceso acapara 
la atención de toda Inglate
rra. Ambas formaban oartp 
del trfo llamado "Lasgirls" 
y que actuaron en el espectá
culo de un gran Ibailarín* 
norteamericano. La escritora 
afirma en su libro que su 
compañera había intentado

HOY
13,45,-
Carta de ajuste. “Los 

campesinos”. 
14,00.-
Apertura y presen

tación. 
14,01.-
Avance telediario. 
14,05.-
Programa regional si

multáneo. 
14,30.- 
Gente hoy. 
15,00.- 
Telediario. Primera 

edición. 
15,35.- 
Hora 15. 
15,45.- 
Raices. “Briviesca y 

Laguardia”. 
16,20.-
Novda. (Cap. IV). 

“Padres e hijos” de 
Ivan Turgueniev.

16,45,- 
Despedida y cierre, 
18,45,- 
Carta de ajuste, “The 

Singers Unlimited”. 
19,00,- 
Apertura y presenta

ción, 
19,01,- 
Avance telediario, 
19,05,-
Un globo, dos glo

bos, tres globos, “Dibu
jos animados”.

19,30,- 
Baloncesto, Copa de 

Europa, 
21,00,- 
Programa informati

vo, 
21,30,- 
Telediario. Segunda 

edición, 
22,05,- 
Sesión de noche, 

“Las girls”.
22,30.-
Y... yo, ;qué gano? 
23,30.-

-,. Ultimas noticias 
Buenas noches 
Despedida y cierre.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste. Re

cital de guitarra por 
Narciso Yepes”.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30 
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15 
15,45
Los espectáculos 
16,20
Novela (Cap. V). 

“Padres e hgos” de Ivan 
Turgueniev.

16,45
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. “Su- 

burbis” y “Cants ma
gics” de Federico Mom 
pou.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario.
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos, “Pro
tagonista ai: Recluta 
con nato”. 1955.

20,30
El mundo en guerra.

“Japcm”.
21,30
Telediaria Segunda 

edición.
22,05
Cantares. “Manolo 

Escobar”.
23,00
Un hombre en casa. 

“Uno más en casa”.
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches Des

pedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00.-
Carta de ajuste. 

“Amériques” y “Noc
turnal”, Edgar Varese. 

19,30.- 
Presentación y avan

ces.
19,31.- 
PoUdeportivo. 
20,00,-
Redacción de noche, 
20,30,-
Teatro estudio, “Tie

rra baja” de Angel 
Guimerá,

22,30,- 
Tribuna de la cul

tura, 
23,30,- 
Buenas nodies. 
Despedida y cierre.

19,00
Carta de afliste. “Mi

guel AcevesMqías”.
19,30
Presentación y avan

ces

19,31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche 
20.30
Cine club. Ciclo me

lodías de Broadway. 
“Melodías de Broad
way”. 1929

22,30
Opinión pública
23,30
Buenas noches Des

pedida y cierre.

suicidarse al comprobar que 
el ¡bailarín la iba a despedir 
no correspondiendo a su 
amor. La supuesta suicida, 
casada ahora con un aristó
crata francés, ve enturbiada 
así su reputación y trata de 
que su ex compañera retire 
tal afirmación. Al final ten
drá que ser el mismo bailarín 
el que resuelva el conflicto.

Es una comedia musical 
con algunos rasgos de miste
rio policíaco aunque sin nin
guna profundidad. El argu
mento va enlazando los nú
meros musicales y es más 
coherente de lo que suelen 
serlo en este tipo de pelícu
las. Los números de revista 
están muy bien encuadrados 
y dirigidos por Cukor que es 
todo un maestro en este gé
nero. Cole Porter en la músi
ca y Gene Kelly en la inter
pretación son una garantía 
que hace esperar grandes 
cosas del film a los aficiona
dos al cine musical.
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í^El voto^^’^constitucio^^^

de los famosos
MADRID, 30 (Servicio es

pecial por C. ALDAMA.)

Realmente, pienso que no pue
do opinar puesto que todavía no 
conozco exactamente la Constitución", 

dice José María Rodero. "Es algo tan se
rio que no se puede digerir en tan poco 
tiempo. Creo que la generalidad de los 
españoles todavía no sabemos de una 
manera concreta a qué atenernos.

Creo que el deber ineludible de todo 
español es votar pero también me parece 
que muchos van a hacerlo de un modo 
un poco inconsciente, tal vez buscando 
esa tranquilidad que todavía no ha al
canzado la democracia y a ver si una 
Constitución con unas leyes establecidas 
nos proporciona la estabilidad que ahore 
no tenemos, pero inconscientemente de 
si si les gusta o no el texto constitucio
nal".

JULIA GUTIERREZ CARA: 
"NO PIENSO ABSTENERME"

"En linas generales noto que es poco 
concisa, quizá porque esté hecha para 

I contentar a todos. En algunos puntos la 
I veo confusa. Confusa para la gente de la 
I calle entre los que me encuentro, para 
I los juristas me imagino que estará clarísi- 

ma^ Existen demasiados puntos, dema- 
I siadas especificaciones y apartados que, a 
I mi modo de ver, contribuyen a confun- 
I dir un poco al ciudadano medio, de 

ahí para abajo debe resultar un tremendo 
I problema tenerse que leer la Constitu
it ción, que es muy larga, y saber qué voto
I debe emitir en el referéndum. Lo ideal
I sería que el pueblo estuviese muy bien
I enterado de lo que iba a votar.
I De aquí ai referéndum pienso procu- 
I rar enterarme bien, porque lo que sí 

quiero es emitir el voto que crea conve- 
niente, lo que no pienso hacer es abste- 
nerme".

Lola Gaos, José María Rodero y Elvira Quinti
lla emiten toda clase de opiniones sobre la respuesta al Referen

dum Constitucional. (Foto Efe-Fiel)

Para José María Rodero, votar es un 
deben Fernando Sancho se inclina 
por el "no” iLola Gaos se abstendrá

I Marisa Medina se preocupa 
más de los temas feministas

LOLA GAOS: "ME ABSTENDRE"

Esta mañana

ACUERDO ENTRE LA
I INDUSTRIAL QUIMICA Y EL 

i COMITE DE EMPRESA ’
------------------------------------------------

I
I Se efectuará el traslado de la 

fábrica antes de dos años
ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).— Con la media-, 

ción de la consejería de Industria y Energía de la Diputa
ción General de Aragón, esta mañana la Industrial Química 
y el Comité de Empresa han firmado un acuerdo en el que 
se señalan las siguientes condiciones:

Industrial Química se compromete a montar su nueva 
fábrica dentro del téimino municipal de Zaragoza en el pla
zo máximo de dos años y a parar sus actuales plantas de 
sulfúrico en el momento que se detecte un índice superior 
de contaminación al permitido por la Ley.

Solicita del Ayuntamiento la recalificación del Plan Par
cial de Urbanismo del Polífono 45, donde está ubicada la 
actual fábrica, para que el índice de edificabilidad, que ac-: 
tuaimente es de 4,5 metros cúbicos por metro cuadrado, sea 
de 6,5 metros cúbicos.

La superficie que necesita para el emplazamiento de la 
nueva fábrica es de cincuenta mil metros cuadrados.

Por parte del Comité de Empresa se exige que los benefi-i 
cios obtenidos por la plusvalía de esos terrenos actuales se 
inviertan en mejoras de la Industrial Química y que los bie
nes de equipos que haya que adquirir se compren preferen
temente a industriales zaragozanos.

$ Se pide la conservación de ios puestos de trabajo para los 
que estén en edad laboral y que se paren las plantas de 

g sulfúrico como máximo el 1 de diciembre de 1979 y con un 
I tope de liquidación de esas plantas para el 31 de ese mismo 
í mes.
ÿ En caso de que haya algunas rescisiones de contratos. 

Industrial Química se compromete a indemnizar al despido 
g con novecientas mil pesetas añadidas a las indemnizaciones 

que marque la Ley y repite la solicitud empresarial cerca del 
Ayuntamiento para que se modifique la edificabilidad de¡ 
los actuales terrenos en el señalado índice de los 4,5 a ios

g 6,5 metros cúbicos por metro cuadrado.
Parece que esta gestión que ha realizado la consejería de^ 

g Industria y Energía de la Diputación General de Aragón^ 
pone en buen camino la solución del problema de la Quimi-

g ca puesto que es de suponer que las Asociaciones de Veci- 
9 nos y el Ayuntamiento acepten los puntos señalados en esta 
9 negociación.

a Últimas noticias últimas noticjas ,.

APRESADO UN PESQUERO

BILBAO, 30 (Europa Press).— Las autoridades francesas han 
apresado al barco de arrastre ondarrés “Goizal de Eder” de la 
casa armadora del mismo nombre, cuando ai parecer se encontra
ba faenando dentro de las siete millas de jurisdicción francesa.

El pesquero que había salido d,e su base en Ondárroa en la 
madrugada de ayer ha sido conducido al puerto de Bayona don
de se encuentra actualmente.

FERNANDO SANCHO; "PIENSO 
VOTAR NO"

I "Yo pienso votar "no", por la senci- 
p lia razón de que he sido educado de una 
S manera distinta a como veo la Constitu- 
g ción que han implantado estos señores. 
« Yo soy católico, apostólico y romano. El 
8 divorcio no me va, soy muy feliz en mi 
i matrimonio y tengo tres hijos extraordi- 
i narios que los educo como me han edu- 
i cado a mí. El aborto tampoco lo admi- 
S to. Y la serie de artículos en relación a

la Iglesia tampoco me va. Por tanto, 
£ voy a decir rotundamente que no. Yo 
f soy muy español, he adorado todo lo 
8 mío y no quiero que lo estropeen.
g Para terminar, en lo referente a la pe- 
i na de muerte, el que la hace que la pa- 
* gue. No hay derecho que haya crimina
li les sueltos manchando de sangre a quie- 

nes no se les puede aplicar la ley".

p IRENE GUTIERREZ CABA:
i "HARE UN BALANCE"
I-----------------------------------------------------------
? "En realidad no he tenido oportuni

dad de conocer íntegramente la Consti- 
ë tución. En ocasiones he leído algún ar

tículo de los que más se debatieron du
rante este verano, pero en su totalidad

I no la conozco. Por lo tanto, no creo que 
W pueda opinar, espero que de aquí ai día

del referéndum pueda hacerme con al
gún texto integró y pueda dar mi opi
nión entonces. Supongo que, como la 
mayoría de todos los españoles, en al
gunas cosas estaré de acuerdo y en otras 
no. Yo pienso hacer una especie de 
"test", iré leyendo artículo por artículo 
y apuntaré lo que veo positivo y lo que 
considero negativo. Si en el recuento fi
nal veo que hay mayoría de artículos 
con los que esté de acuerdo, votaré sí, 
y si sucede lo contrario votaré no".

"La redacción y cumplimiento de es
ta Constitución han sido realizados de 
espaldas y sin‘participación del pueblo 
soberano. Esto es lamentable. Ha existi
do un consenso a puerta cerrada. Por 
otra parte no se ha posibilitado un re
feréndum donde se decidiera la forma 
de gobernar.

Creo que los intereses de clase 
trabajadora son otros de los que esta 
Constitución refleja. El capitalista man
tiene su posición privilegiada gracias a 
la opresión de la clase trabajadora y 
no va a permitir que sea de otra manera.

Me abstendré, por supuesto. No voto, 
no, porque me confundiría con la extre
ma oerecha".

MARISA MEDINA: "VOTARE 
POR CORREO

ELVIRA QUINTUILLA; "LO 
IMPORTANTE ESTA EN LA 
VOLUNTAD DEL PUEBLO"

"Realmente yo nunca me había 
preocupado de estas cosas y no entien
do mucho. Me parece que todos los par
tidos han puesto de su parte para que el 
texto quedara lo mejor posible dentro 
de la gravedad del momento de España y 
de la crisis mundial.

En términos generales, supongo que 
la Constitución tendrá partes positivas y 
partes negativas, pero lo importante no 
está en los puntos concretos, sino en la 
voluntad del pueblo español y de sus 
gobernantes para tratar de conseguir una 
convivencia pacífica. En cualquier caso, 
creo que lo importante es que todos 
aportemos nuestro trabajo en pro de 
una sociedad más equilibrada y mejor".

"Me parece que es un paso muy po
sitivo para la democracia que, como dijo 
Churchill, es el menos malo de los re
gímenes políticos. Aunque no todo es 
bueno en un régimen demócrata, creo 
que hay sistemas peores aún. De aquí la 
importancia y la necesidad de esta Cons
titución que va a consolidar nuestro país 
como una democracia auténtica que nos 
permita integrarnos con el resto de los 
países europeos pluralistas y libres.

La Constitución supone un reconoci
miento al desarrollo que la mujer espa
ñola ha expertimentado en los últimos 
?ños. Concretamente, me parece muy 
acertado el artículo donde se señala la 
posibilidad de romper el lazo matrimo
nial.

Desde luego votaré con la salvedad de 
tener que hacerlo por correo pues el pró
ximo día 1 debutaré en Barcelona.

INTENTO DE FUGA EN LA PRISION DE PALMA
PALMA DE MALLORCA, 30 (Efe).— Dos presos somunes, 

que cumplen condena en la prisión provincial de Palma de Ma
llorca, intentaron fugarse en la madrugada de ayer siendo descu
biertos por miembros de la Guardia Civil que vigilaban los acce
sos a la cárcel.

Los dos presos lograron superar la pared interior del pozo de 
la prisión, y cuando escalaban la pared exterior con ayuda de 
unas tablas, fueron descubiertos y detenidos.

OCHO ATAQUES DEL POLISARIO
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 30 (Efe).— Un total de 

ocho ataques a pesqueros españoles se han producido en el banco i 
pesquero canario—sahariano en el transcurso del último año y ' 
medio, la mayoría de ellos reivindicados por el Frente Polisario. ,

La primera víctima de esta ofensiva del Polisario fue el pes- , 
quero “Pinzales”, ametrallado el sietç de abril de 1977.

El 13 de noviembre de 1977, asalto al pesquero “SAA” frente { 
a Peña Grande, después de un ametrallamiento. El Polisario se
cuestró a tres pescadores que fueron puestos en libertad en Argel 
16 días después.

El 20 de abril de 1978, ataque al pesquero "Las Palomas”, 
secuestrando a toda su tripulación que fue puesta en libertad tras 
seis meses de cautiverio, después de unas dilatadas negociaciones.

el 16 de mayo de 1978, fue ametrallado el pesquero "Lerez”, 
cerca de Punta Leven.

El 16 de agosto de 1978, ametrallamiento del "Tela” en la 
misma zona que el anterior barco.

El 9 de septiembre de 1978, ataque al pesquero "María Luisa” 
y otras cuatro unidades pesqueras de langosteros a ocho millas de 
Cabo Barbas, donde se registró un herido.

El 5 de octubre de 1978, fue ametrallado el "Génesis” con 
tres tripulantes heridos, hecho que se produjo en Costa Leven.

El 29 de noviembre de 1978, asalto y voladura del pesquero 
“Cruz del Mar”. Asesinaron a ocho tripulantes y sólo tres logra
ron salvarse. Aunque por las características del ataque en los 
medios pesqueros canarios se cree que esta acción ha sido obra 
del Polisario, aun no hay confirmación oficial.

Traer sók) la tapeta 
es venir con mucho, 

¡Venga!
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